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Игорь ЛАРИОНОВ: «ВМЕСТО 
ДОПИНГА Я ЕЛ БАНАНЫ» 

Легендарный нападающий рассказал «СЭ» 
о секретах профессионального хоккея, 
запрещенных препаратах и игроках, 
которые могут в ближайшем будущем стать 
звездами мирового хоккея. Стр. 9

ОЛИМПИЗМ

КТО ПОНЕСЕТ ФЛАГ ДЛЯ РОССИИ НА ИГРАХ-2018?
И ПОНЕСЕТ ЛИ ВООБЩЕ?

Накануне Игр в Пхенчхане «олимпийским атлетам из России» предстоит решить еще один взрывоопасный вопрос -  
о человеке, который понесет знамя МОК перед российской делегацией 9 февраля на церемонии открытия Олимпиады

Наталья МАРЬЯНЧИК

Церемония открытия оче-
редной Олимпиады - уни-
кальный момент, чуть ли 

не самый торжественный за все 
время Игр. Именно здесь про-
ходят торжественным парадом 
команды-участницы, выступают 
лучшие артисты, произносят-
ся клятвы и наконец зажигает-
ся олимпийский огонь. Билеты 
на церемонию всегда являются 
самыми дорогими и раскупаются 
за много месяцев вперед. Цент-
ральный момент любого откры-
тия - парад спортсменов. Боль-
шинство команд называют имена 
своих знаменосцев буквально за 
несколько дней до начала Игр. 
Почти всегда это выдающиеся 
атлеты, символы своей страны. И 

Россия в этом плане, конечно, не 
исключение. На последних Играх 
флаг нашей страны на открытии 
несли волейболист Сергей Тетю-
хин, бобслеист Александр Зуб-
ков, теннисистка Мария Шара-
пова. Ирония состоит в том, что в 
итоге двое из этой троицы полу-
чили обвинения в допинге и были 
дисквалифицированы...

ИНТРИГА ПЕРВАЯ: ПОЙДУТ 
ЛИ НАШИ НА ОТКРЫТИИ? 
На открытии Игр в Пхенчхане 

российского флага, как известно, 
не будет - из-за санкций МОК по 
итогам расследования истории 
с «русским допингом». Тем не 
менее наши спортсмены, кото-
рые получат от МОК разрешение 
выступать в статусе «олимпий-
ских атлетов от России» (ОАР), 

на стадионе, скорее всего, по-
явятся. Во всяком случае, если 
этого не произойдет, будет но-
вый скандал. 

Особого желания идти на ста-
дион у нашей делегации явно не 
будет. На открытие Олимпиады 
и при хороших раскладах, когда 
у нас был свой флаг и своя фор-
ма, стремились далеко не все. 
Любая такая церемония озна-
чает для спортсменов-участни-
ков минимум три часа ожидания 
в подтрибунном помещении, за-
тем проход по кругу - и еще не-
известно сколько часов, чтобы 
добраться до комнаты в Олим-
пийской деревне. И все это ра-
ди считаных минут, когда ты про-
ходишь в центре переполненной 
чаши. Спортсмены, которые вы-
ступают в первые дни Игр, на от-
крытии не появляются почти ни-

когда, а остальные - тоже в очень 
выборочном порядке. Для мас-
совки же всегда можно пригла-
сить чиновников и обслуживаю-
щий персонал.

Впрочем, это все было рань-
ше. В этот раз чиновников и пер-
сонала у нас будет абсолютный 
минимум. И если спортсмены 
вдруг откажутся от прохода по 
стадиону под флагом МОК, это 
наверняка будет истолковано ме-
ждународными функционерами 
как саботаж. На открытии истори-
чески были представлены абсо-
лютно все команды, независимо 
от наличия у них национального 
флага: беженцы, представите-
ли отстраненных национальных 
олимпийских комитетов и про-
чие. Наверняка та же участь ожи-
дает и наших ОАРовцев.

Окончание - стр. 15

ФУТБОЛ
Почти месяц назад, 14 декабря, владелец «Спартака» Леонид Федун через «СЭ»  

предложил систему реформ российского футбола. Рассказываем о судьбе документа.

За месяц, прошедший с момента 
заявленной Федуном революции, 
состоялось одно знаковое для рос-

сийского футбола заседание - исполко-
ма РФС. На нем, впрочем, реформы не 
рассматривали, ограничившись уст-
ным обменом мнениями. О создании 
рабочей группы, обычной в таких слу-
чаях реакции, тоже ничего неизвестно. 
Остается надеяться, что пауза до сле-
дующего исполкома РФС не затянет-
ся, как в прошлый раз, на полгода, тем 
более что владелец «Спартака» пред-
лагает рассмотреть перемены с сезо-
на-2019/20, а это значит, что до стар-
та чемпионата-2018/19 клубы-участ-
ники должны знать, сколько команд 
вылетает. То есть на принятие реше-
ний менее полугода. 

Что ж, процесс пошел - лиги и РФС 
письмо получили, а это уже официаль-
ный документ, на который так же, офи-
циально, надо и реагировать. 

Напомню, что одна реформа Федуна 
- стыковые матчи - тоже поначалу вос-
принималась неоднозначно, но быст-
ро принесла успех, убрав болото и обо-
стрив борьбу за выживание. 

Важно, что и РФПЛ, и ФНЛ предло-
жения владельца «Спартака» рассмо-
трят, и, по всей видимости, в самое бли-
жайшее время. Кстати, с несколькими 
другими реформами - нюансами лими-
та на легионера (в частности, трактов-
кой понятия «доморощенный игрок») 
и новым форматом турнира молодеж-
ных команд.

Что касается содержания письма Фе-
дуна, обратил бы внимание на один ню-
анс. Леонид Арнольдович избежал при 
описании реформы состава лиги фразы 
о том, что на втором, весеннем, этапе ко-
манды будут делиться на две группы по 
семь команд. Возможно, деление может 
быть и иным: скажем, шесть в первой, 
сильнейшей, группе, и восемь - во вто-
рой, или наоборот. Так или иначе, ди-
скуссий вокруг революции Федуна из-
бежать не удастся никому - и РФПЛ, и 
ФНЛ вот-вот приступят к обсуждению 
структуры календаря на следующий 
сезон (читай - первого пункта «револю-
ции Федуна»).

Сергей ЕГОРОВ
Реакция лиг и полный текст письма - стр. 4 

«ХИМКИ» vs «РЕАЛ»

В ноябрьском матче баскетбольной 
Евролиги «Химки» сенсационно обыграли 
в гостях «Королевский клуб». Но во второй 
серии этого противостояния в Мытищах 
больше шансов на победу, по мнению 
Winline, у «Реала».

Интрига Дня

2.32 1.62

РЕВОЛЮЦИЯ ФЕДУНА
ПРОЦЕСС  

ПОШЕЛ

ТРАНСФЕРЫ «ЗЕНИТА»: 
КАК ЭТО БУДЕТ 

«СЭ» рассказывает о нюансах зимней 
трансферной кампании сине-бело-голубых. 
Главные действующие лица: Артем Дзюба, 
Олег Шатов и Федор Смолов. Стр. 5

13 декабря 2017 года. Москва. Владелец «Спартака» Леонид ФЕДУН во время встречи с журналистами «СЭ».
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Письмо, которое «Спартак» отправил в РФС, РФПЛ и ФНЛ.
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* Коэффициент Winline.

В мире спорта ежедневно проходит множество соревнований - болельщику далеко не всегда легко разобраться 
в их многообразии. «СЭ» помогает своим читателям: мы публикуем «Табло недели», которое становится путеводителем 
по событиям ближайших дней.

ЗАПЛАТИТ. БЕЗ ВАРИАНТОВНа правах рекламы 18+

ТАБЛО НЕДЕЛИ
12 ЯНВАРЯ, ПЯТНИЦА П1 Н П2

22.30 Чемпионат Германии 
Футбол Байер 3.95* 3.96 1.84 Бавария

22.45 Чемпионат Франции 
Футбол Страсбур 2.39 3.28 3.06 Генгам

23.00 Чемпионат Испании 
Футбол Хетафе 1.74 3.51 5.25 Малага

20.00 Евролига 
Баскетбол Химки 2.31 - 1.62 Реал

20.30 Евролига 
Баскетбол Анадолу Эфес 1.49 - 2.65 Црвена Звезда

21.00 Евролига 
Баскетбол Жальгирис 1.45 - 2.77 Уникаха

22.30 Евролига 
Баскетбол Баскония 1.88 - 1.93 Олимпиакос

13 ЯНВАРЯ, СУББОТА П1 Н П2

17.30 Чемпионат Германии 
Футбол Вердер 2.62 3.41 2.47 Хоффенхайм

20.30 Чемпионат Германии 
Футбол Лейпциг 1.98 3.41 3.53 Шальке

18.00 Чемпионат Англии 
Футбол Челси 1.28 5.13 8.47 Лестер

20.30 Чемпионат Англии 
Футбол Тоттенхэм 1.23 5.36 10.0 Эвертон

22.00 Чемпионат Франции 
Футбол Монпелье 3.36 3.21 2.12 Монако

14 ЯНВАРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ П1 Н П2

16.30 Чемпионат Англии 
Футбол Борнмут 4.13 3.97 1.71 Арсенал

19.00 Чемпионат Англии 
Футбол Ливерпуль 2.94 3.64 2.15 Манчестер Сити

17.30 Чемпионат Германии 
Футбол Кельн 3.08 3.42 2.16 Боруссия М

20.00 Чемпионат Германии 
Футбол Боруссия Д 1.37 4.75 6.48 Вольфсбург

14.00 Чемпионат Испании 
Футбол Леванте 3.05 3.21 2.27 Сельта

18.15 Чемпионат Испании 
Футбол Алавес 3.21 3.25 2.17 Севилья

20.30 Чемпионат Испании 
Футбол Эспаньол 2.52 2.99 2.87 Атлетик

22.45 Чемпионат Испании 
Футбол Реал Сосьедад 6.06 4.68 1.40 Барселона

23.00 Чемпионат Франции 
Футбол Нант 10.0 5.58 1.22 ПСЖ

15 ЯНВАРЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК П1 Н П2

06.00 UFC 
ММА Ванзант 1.84 - 1.84 Кларк

23.00 Чемпионат Англии 
Футбол

Манчестер 
Юнайтед 1.19 5.97 11.0 Сток Сити

23.00 Чемпионат Испании 
Футбол Бетис 2.14 3.16 3.37 Леганес

16 ЯНВАРЯ, ВТОРНИК П1 Н П2

21.00 Чемпионат Франции 
Футбол Бордо 1.85 3.19 4.44 Кан

21.00 Чемпионат Франции 
Футбол Марсель 1.28 4.84 9.35 Страсбур

23.00 Чемпионат Франции 
Футбол Монако 1.65 3.63 5.03 Ницца

22.45 Кубок Англии 
Футбол Лестер 1.21 5.48 11.0 Флитвуд

22.45 Кубок Англии 
Футбол Вест Хэм 1.43 4.16 6.42 Шрусбери

22.45 Кубок Англии 
Футбол

Шеффилд 
Уэнсдей 1.58 3.92 5.25 Карлайл

22.45 Кубок Англии 
Футбол Мансфилд 3.62 3.31 1.99 Кардифф

23.00 Кубок Англии 
Футбол Рединг 1.39 4.34 6.98 Стивенэйдж

17 ЯНВАРЯ, СРЕДА П1 Н П2

21.00 Чемпионат Франции 
Футбол Тулуза 2.50 2.97 2.92 Нант

22.45 Кубок Англии 
Футбол Челси 1.19 5.98 12.0 Норвич

22.45 Кубок Англии 
Футбол Суонси 2.43 3.17 2.84 Вулверхэмптон

22.45 Кубок Англии 
Футбол Уиган 2.41 3.26 2.80 Борнмут

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

ЦЕНТР ОБОРОНЫ «СПАРТАКА»
НУЖНА ЛИ ПЕРЕСТРОЙКА?

МАУРИСИУ, 29 лет
Гражданство: Бразилия.
Рост: 185 см. Вес: 82 кг.
Клуб: «Лацио» (с 2015 

года).
Также выступал за: 

«Палмейрас» (2007-2012), 
КРБ (2007, аренда), «Гре-
миу» (2010, аренда), «Порту-
гезу Деспортос» (2010-2011, 
аренда), «Виторию Салва-
дор» (2011, аренда), «Жоин-
виль» (2012, аренда), «Спорт Ресифи» (2013), 
«Спортинг» (2013-2015), «Спартак» (2016-2017, 
аренда).

За сборную Бразилии не играл.
Действующий контракт с «Лацио» до 

30.06.2019. Трансферная стоимость - 1 мил-
лион евро (по версии transfermarkt).

О потенциальном возвращении бра-
зильца в «Спартак» сообщило итальянское 
издание ANSA пару дней назад, однако поз-
же агент футболиста Витор Гонсалвеш в 
интервью ТАСС эту информацию опроверг: 
«Мы ведем переговоры с другими клубами, 
но москвичи в их список не входят». Да и 
если рассуждать логически, в этот пере-
ход поверить слишком сложно. Да, Масси-
мо Каррера в ходе сезона говорил: «Вернул 
бы Маурисиу в команду, если бы сейчас по-
явилась такая возможность». Но произно-
сил он эти слова уже после срыва трансфе-
ра Эсекьеля Гарая, на фоне кадрового де-
фицита и травм. А сейчас у клуба впереди 
длинное трансферное окно для поиска но-
вого, более классного защитника.

ПЛЮСЫ
Маурисиу - самоотверженный боец, го-

товый мириться с любой ролью в команде. 
Выходит на поле - хорошо. Если нет - ни-
чего страшного, главное, чтобы команда 
побеждала. У него неплохая школа, кото-
рую он усовершенствовал в «Спортинге» у 
грамотного тактика Леонарду Жардима, 
а позже в «Лацио». Он не потребует высо-
кой зарплаты, не обойдется клубу доро-
го. Может играть на двух позициях - как 
в центре, так и на правом фланге. Подру-
жился с бразильцами в «Спартаке», стал 
там своим. Но на этом плюсы, наверное, 
исчерпываются. 

МИНУСЫ
При всем уважении к Маурисиу его 

уровень все же не столь высок. Каррера 
это понял еще год назад, не зря же «Спар-
так» не стал продлевать контракт. Нехват-
ка скорости, недостаточно тонкая работа 
с мячом, тактические огрехи, которые не-
возможно нивелировать одной лишь само-
отверженностью, а сейчас еще и полное 
отсутствие игровой практики. За полго-
да Маурисиу провел лишь четыре мину-
ты в «Лацио», а все остальное время си-
дел в запасе или бегал в резервной коман-
де. От сильного защитника римляне бы 
не отказались. И на сильного защитника 
непременно возник бы спрос среди дру-
гих клубов. Но его не было. Возвращение 
бразильца - это шаг назад, трансфер ра-
ди количества игроков. «Спартак» на та-
кое не пойдет.

Лукас ВЕРИССИМО,  
22 года

Гражданство: Бразилия.
Рост: 188 см. Вес: 75 кг.
Клуб: «Сантос» (с 2016 

года)
За сборную Бразилии не 

играл.
Действующий контракт 

с «Сантосом» до 30.06.2022. 

Трансферная стоимость - 3,5 миллиона евро 
(по версии transfermarkt).    

О потенциальном переходе 22-летне-
го защитника «Сантоса» в «Спартак» впер-
вые объявили в конце декабря. Мы уже 
подробно рассказывали об этом футбо-
листе, отмечали его прогресс и не по го-
дам зрелую игру. Однако с осуществлени-
ем трансфера возникли сложности: после 
нескольких этапов переговоров клубы ни-
как не могут сойтись в цене, бразильцы 
хотят либо 8 миллионов евро сразу, либо 
7 миллионов плюс проценты от следую-
щей продажи. 

ПЛЮСЫ
Вериссимо молод, и при правильной 

работе впереди его ждут большие сверше-
ния. Тем более данные у футболиста от-
личные: мощь, атлетизм, координация, 
чувство позиции, бесстрашие, хороший 
первый пас и качественная работа с мя-
чом. На сегодня Лукас - едва ли не самый 
прогрессирующий футболист в чемпио-
нате Бразилии. Прошедший сезон стал 
для него настоящим прорывом, он вос-
пользовался шансом и вытеснил из осно-
вы более опытных партнеров.

МИНУСЫ
Нельзя забывать, что любой прямой 

трансфер бразильца в Россию, без про-
межуточных европейских остановок, - 
это всегда риск. Особенно если речь идет 
о молодом, неокрепшем футболисте. Но-
вый, более силовой и наполненный так-
тикой чемпионат, тоска по дому, холод, 
конкуренция - все эти факторы способ-
ны замедлить адаптацию Вериссимо в 
«Спартаке». У красно-белых ведь есть 
наглядный пример перед глазами в ли-
це Педро Роши. Кроме того, факт бурно-
го прогресса в дебютном сезоне можно 
расценивать тоже двояко, ведущие ев-
ропейские клубы часто в таких случаях 
занимают выжидательную позицию и не 
спешат с трансфером. С другой стороны, 
если Лукас выдаст и второй классный 
год в Бразилии, то его стоимость еще 
больше повысится. Российским клубам, 
не имеющим бездонной бочки денег, ча-
сто приходится рисковать.

Касим НУХУ, 22 года
Гражданство: Гана.
Рост: 190 см. Вес: 84 кг.
Клуб: «Янг Бойз» (с 2016 

года).
Также выступал за: 

«Медеаму» (2013), «Лега-
нес» (2014-2015), «Мальор-
ку» (2015-2016).

За сборную Ганы - 2 
матча, 1 гол.

Действующий кон-
тракт с «Янг Бойз» до 30.06.2021. Трансфер-
ная стоимость - 3 миллиона евро (по версии 
transfermarkt).

Агент молодого ганца, получившего 
«минуту славы» в России после нелепо-
го автогола в матче с ЦСКА в отборе Ли-
ги чемпионов, подтвердил, что «Спар-
так» интересуется его клиентом. Кроме 
того, он сообщил об интересе к защит-
нику и со стороны другого российского 
клуба, название которого он, правда, не 
раскрыл. Нуху вроде бы не против нового 
этапа в карьере, но будет ли он сам прио-
ритетным вариантом для красно-белых? 
В этом есть сомнения.

ПЛЮСЫ
В отличие от Вериссимо, у Нуху за 

спиной есть опыт выступления в Европе 

- сначала в Испании, затем в не в самом 
слабом чемпионате Швейцарии, причем 
в одном из ведущих его клубов. Прошел 
Касим испытание и еврокубками, пусть и 
не слишком удачно. Он молод и обучаем, 
имеет впечатляющую антропометрию, 
высоченный прыжок и высокий уровень 
агрессии. Если потребуется перекрыть 
воздух, ганец станет идеальным вариан-
том. В «Янг Бойз» Нуху - ключевой игрок 
центра обороны.

МИНУСЫ
Нуху непременно потребуется парт-

нер, который будет направлять, подска-
зывать и подстраховывать, поскольку с 
тактической грамотностью у ганца есть 
проблемы. Как и с техникой и работой с 
мячом. В этих компонентах тот же Верис-
симо на голову выше. Еще он не самый 
скоростной и разворотливый. В случае 
покупки с ним нужно будет очень мно-
го и долго работать. Либо быть готовым 
к фатальным ошибкам.

Дуе ЧАЛЕТА-ЦАР,  
21 год

Гражданство: Хорватия.
Рост: 188 см. Вес: 81 кг.
Клуб: «Зальцбург» (с 2014 

года).
Также выступал за: 

«Шибеник» (2012-2013), 
«Пашинг» (2013-2014), 
«Лиферинг» (2014-2015, 
аренда).

За сборную Хорватии не 
играл.

Действующий контракт с «Зальцбургом» до 
30.06.2021. Трансферная стоимость - 3 мил-
лиона евро (по версии transfermarkt).

О том, что «Спартак» сделал «Зальц-
бургу» официальное предложение, хор-
ватская пресса объявила уже постфак-
тум 5 января, когда красно-белые полу-
чили официальный отказ. Если верить 
информации, российский клуб был го-
тов выложить за 21-летнего таланта аж 
12 миллионов евро, но австрийцы, недав-
но продлившие контракт с защитником, 
не планируют с ним расставаться. Поз-
же в прессе появились слова самого Дуе, 
который заявил, что хотел бы перейти в 
«Спартак» и присоединиться к своему то-
варищу-соотечественнику Марио Паша-
личу. Но от него ничего не зависит.

ПЛЮСЫ
Как показывает практика, балканские 

футболисты без особых трудностей адап-
тируются в России, даже если еще совсем 
молоды. В этом смысле Чалета-Цар стал 
бы для «Спартака» даже более предпоч-
тительным вариантом, чем Вериссимо. 
Тем более он действительно талантлив и 
по праву считается будущим хорватско-
го футбола. В свой 21 год Дуе - железный 
защитник «Зальцбурга», уверенный, мощ-
ный, цепкий, самоотверженный, обла-
дающий первым пасом и задатками ли-
дера. Он проявил себя уже не только в 
весьма приличном чемпионате, схожем 
с немецкой бундеслигой, но и в еврокуб-
ках. В нынешнем сезоне его клуб занял 
первое место в группе Лиги Европы, опе-
редив «Марсель» и «Коньяспор», не потер-
пев ни одного поражения и пропустив 
лишь один гол. 

МИНУСЫ
Хорвата не хочет отпускать действу-

ющий клуб, он самый дорогой вариант, а 
еще Чалета-Цар не сможет помочь крас-
но-белым в весенней стадии Лиги Евро-

пы, поскольку заигран за «Зальцбург». Он 
наверняка понимает, что при дальней-
шем прогрессе его непременно позовут в 
один из ведущих европейских чемпиона-
тов, поэтому настаивать в разговоре с ру-
ководством «Зальцбурга» на варианте со 
«Спартаком» для него нет особого смысла.

Сердар ТАСКИ,  
30 лет

Гражданство: Германия.
Рост: 186 см. Вес: 81 кг. 
В «Спартаке» - с 2013 

года.
Также выступал за: 

«Штутгарт» (2005-2013), 
«Баварию» (2016, аренда). 

За сборную Германии - 
14 матчей.

Действующий контракт со «Спартаком» до 
30.06.2018. Трансферная стоимость - 2 мил-
лиона евро (по версии transfermarkt).

Массимо Каррера заявил на одной из 
осенних пресс-конференций, что хочет 
сохранить в команде опытного немецко-
го защитника, однако прогресса в пере-
говорах, судя по всему, нет. Если дело не 
сдвинется с мертвой точки, то Таски ле-
том «Спартак» покинет. А какое у него бу-
дет настроение весной - большой вопрос.

ПЛЮСЫ
Таски - сильнейший и самый опытный 

из действующих центральных защитни-
ков «Спартака». Он не такой яркий и ве-
здесущий, как Джикия, но зато такти-

чески зрелый, хладнокровный и дума-
ющий на шаг вперед. Находясь рядом с 
такими игроками, более молодые футбо-
листы растут. 

МИНУСЫ
Недостаток номер один - каждое транс-

ферное окно появляется информация о его 
возможном уходе, что не может не нерви-
ровать как самого игрока, так и команду. 
Многие также выделят подверженность 
защитника травмам, впрочем, в этом пла-
не бывают случаи и куда хуже. Из 20 мат-
чей чемпионата Таски принял участие в 
12, из шести лигочемпионских - в пяти. 
Еще Сердар знает себе цену и наверняка 
не захочет идти на понижение зарплаты 
в новом контракте, невзирая на возраст. 
Плюс ко всему Таски уже 31, он вряд ли 
будет прогрессировать. Пусть его нынеш-
ний уровень достаточно высок (его точно 
хватает на чемпионат России), но, может, 
«Спартак» хочет чего-то большего? Тог-
да клубу остается лишь пожелать удачи.

РЕЗЮМЕ
Идеальным вариантом для красно-

белых станет продление контракта с Та-
ски, на которого можно опереться здесь 
и сейчас. Еще один дорогой возрастной 
исполнитель на эту позицию (а-ля Гарай) 
клубу не нужен. Если же есть устойчивое 
желание смотреть вперед и двигаться 
дальше, то среди молодых лучшим кан-
дидатом выглядит Чалета-Цар. Следом 
- Вериссимо.

Михаил ГОНЧАРОВ

Красно-белые активно ищут нового центрального защитника: в прессе постоянно 
появляется информация об их интересе к разным исполнителям - Вериссимо, 
Чалете-Цару, Нуху, старому доброму знакомому Маурисиу. Корреспондент «СЭ» 
сравнил их между собой, а также с нынешним столпом обороны московской 
команды Таски и определил, какой вариант для «Спартака» стал бы оптимальным.

 И В Н  П М О
 1. ЛОКОМОТИВ 20 14 3 3 32-15 45
 2. ЗЕНИТ 20 10 7 3 31-13 37
 3. СПАРТАК 20 10 7 3 36-23 37
 4. КРАСНОДАР 20 11 3 6 32-23 36
 5. ЦСКА 20 10 5 5 28-17 35
 6. УФА 20 7 6 7 20-22 27
 7. АХМАТ 20 7 5 8 22-26 26
 8. АРСЕНАЛ 20 7 4 9 20-23 25
 9. УРАЛ 20 5 10 5 22-22 25
10. РОСТОВ 20 6 7 7 17-17 25
11. РУБИН 20 6 5 9 20-17 23
12. ДИНАМО 20 5 7 8 19-20 22
13. АМКАР 20 5 6 9 12-19 21
14. ТОСНО 20 5 5 10 18-35 20
15. АНЖИ 20 5 4 11 22-38 19
16. СКА-ХАБАРОВСК 20 2 6 12 16-37 12

БОМБАРДИРЫ

10 КОКОРИН Зенит, ПРОМЕС Спартак,  
 СМОЛОВ Краснодар
 8 МАРКОВ Тосно, ФАРФАН Локомотив

В случае равенства очков у двух  
и более команд места определяются:
 1 по результатам матчей между собой (чи-
сло очков, количество побед, разность 
забитых и пропущенных мячей, число за-
битых мячей, число мячей, забитых на чу-
жом поле);
 1 по наибольшему числу побед во всех 
матчах;
 1 по лучшей разности мячей, забитых и про-
пущенных во всех матчах;
 1 по наибольшему числу мячей, забитых 
во всех матчах;
 1 по наибольшему числу мячей, забитых в 
гостях во всех матчах.

21 ноября. Москва. Тушино. «Спартак» - «Марибор» - 1:1.  
В атаке защитник красно-белых Сердар ТАСКИ (слева).
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ПРОМЕС: ЕСЛИ В АНГЛИЮ, 
ТО КУДА?

Лидер «Спартака» этой зимой все еще может  
сменить Россию на Великобританию. Фамилия Промеса в разное время 
упоминалась применительно к возможному переходу в три клуба -  
«Ливерпуль», «Тоттенхэм» и «Эвертон». Разбираем,  
кому из клубов премьер-лиги голландец нужнее.

Конкуренты: Мане, Салах, Окслэйд-Чембер-
лен, Лаллана, Ингс

Трансферный баланс в сезоне-2017/18*: 
-600 тысяч евро

* Данные transfermarkt.de
«Ливерпуль» в новостях о Промесе появил-

ся давно, еще больше года назад. Тогда ин-
формация выглядела правдоподобно: Ингс 
получил серьезную травму, Мане собирался 
на Кубок африканских наций, а Салаха на 
«Энфилде» даже не было. «Ливерпуль» все-
рьез нуждался во фланговом нападающем, 
и, может быть, Промес и переехал бы в Ан-
глию, если бы не завалил осень. Летом «Ли-
верпуль» тоже рассматривал спартаковца в 
качестве усиления, но выбрал Салаха. И уга-
дал на все сто.

Сейчас Промес «Ливерпулю» не нужен: 
футболистов его амплуа с подобным техни-
ческим оснащением в команде достаточ-
но. Кубка африканских наций в этом году 
не будет, Ингс с Лалланой выздоровели, а 
уход Коутинью не должен повлиять на судь-
бу Промеса: бразилец в большинстве матчей 
действовал непосредственно в средней ли-
нии, а голландец любит играть на одном из 
крыльев атаки. Деньги у «Ливерпуля» есть, 
но красным лучше подумать об усилении 
опорной зоны, ведь Эмре Джан вот-вот уй-
дет в «Ювентус».

Вердикт: не нужен.

Конкуренты: Боласи, Сигурдссон, Леннон, 
Власич, Калверт-Льюин

Трансферный баланс в сезоне-2017/18: 
-56  миллионов евро

«Эвертон» - наиболее реальный вариант 
для перехода Промеса. Чемпионат России 

голландец перерос, но он не настолько хо-
рош, чтобы сразу окунаться в клуб из ве-
дущей шестерки премьер-лиги. Об этом в 
интервью «СЭ» говорил и экс-скаут ливер-
пульского клуба Павел Кучеров: «Эвертон» и 
Промес друг друга заслуживают. Это креп-
кий середняк АПЛ, для игрока переход стал 
бы хорошим шагом. Надо идти поступатель-
но, созреть для топ-клуба».

Проблема в том, что «Эвертон» в этом се-
зоне уже серьезно потратился – 180 милли-
онов евро на новичков, в том числе 20 - на 
нападающего Дженка Тосуна этой зимой. А 
удваивает проблему то, что летом всех фут-
болистов покупал Роналд Куман, которого на 
«Гудисон Парк» уже нет. Куман просто при-
обрел пачку несовместимых друг с другом 
игроков, и теперь новый тренер Сэм Эллар-
дайс пытается найти им применение на по-
ле. Поэтому, к примеру, плеймейкер Сигурд-
ссон вынужден играть на левом фланге. Но 
убирать 50-миллионного исландца из соста-
ва тоже нельзя.

Промес точно усилил бы «Эвертон»: на пра-
вом краю конкурируют стареющий Леннон и 
едва оправившийся от травмы Боласи, и Квин-
си им точно по уровню не уступает.

Вердикт: нужен. 

Конкуренты: Сон Хын Мин, Эриксен, Ламе-
ла, Сиссоко

Трансферный баланс в сезоне-2017/18: 
+9 миллионов евро

Об интересе лондонского клуба в беседе с 
«СЭ» рассказал комментатор российской пре-
мьер-лиги на канале ESPN Джон Брэдли, но и 
тут до конкретики далеко. У «Тоттенхэма» сба-
лансированный и сыгранный состав, а вно-
сить изменения в работающий механизм всег-
да опасно – все детали могут разлететься. Но 
финансы у «шпор» есть: летом их состав незна-
чительно изменился, и сальдо даже осталось 
положительным – 9 миллионов евро.

Если пофантазировать, то Промеса с на-
тяжкой можно представить на правом флан-
ге полузащиты «Тоттенхэма», но в таком слу-
чае Маурисио Покеттино придется сажать на 
скамейку Эриксена, Алли или Сон Хын Ми-
на. А это возможно, только если кто-нибудь 
из них травмирован или дисквалифициро-
ван. При схеме 3-4-2-1, которую «Тоттенхэм» 
использовал осенью, у Промеса было бы еще 
меньше шансов на попадание в основу, но и 
сейчас места в стартовом составе «шпор» для 
голландца нет.

Вердикт: не нужен.
Гоша ЧЕРНОВ

Андрей КАНЧЕЛЬСКИС: 
«УСПОКОЙТЕСЬ УЖЕ - 

КВИНСИ НИКУДА 
НЕ УЕДЕТ»

Бывший полузащитник 
«Манчестер Юнайтед» не верит, 

что нападающий «Спартака» Квинси Промес 
перейдет в английский клуб 

- Как думаете, Промес 
покинет «Спартак» в январе?

- Да никуда он не уедет! 
Все это слухи.

- Почему?
- Куда он перейдет?
- В английский клуб.
- Да успокойтесь вы уже. 

Там надо в футбол играть, 
бороться, мячи отбирать. А 
в нашей премьер-лиге он, 
можно сказать, курит боль-
шую сигару, пешком ходит 
по полю.

- Постойте. Он вообще-то при-
знан лучшим футболистом года в 
России. 

- Это и показательно. Потому 
у нас и такой чемпионат. Ну ку-
да он поедет? Объясните мне, по-
жалуйста.

- Периодически пишут про 
«Ливерпуль», «Эвертон», а теперь 
еще и про «Тоттенхэм».

- Ха! Ну какой «Ливерпуль»? По-
сле 0:7?! Зачем вы сами себя обма-
нываете? Где в той игре был Про-
мес?

- Такие матчи бывают с каждой 
командой.

- Если ты хороший футболист, 
должен проявлять себя в таких 
важных встречах. А он просто про-
пал.

- Промес и «Тоттенхэм» - тоже 
нереально?

- Не его уровень. Он останется в 
«Спартаке» пожизненно.

- К слову, Сергей Горлукович 
посоветовал голландцу перепод-
писать контракт с красно-белыми 
еще лет на десять.

- Согласен с Сергеем. Мы же 
футбольные люди, все понимаем. 
А эти разговоры про интерес из Ан-
глии - просто блеф. Какая ему Анг-
лия? Там двигаться надо, а здесь он 
играет на одной ноге, и этого хва-
тает для успеха. И все кричат, что 
он у нас лучший. Ну-ну…

- С «Ливерпулем» все понят-
но. Но, может быть, вы слышали о 
том, что ваш бывший клуб - «Эвер-
тон» - серьезно интересуется гол-
ландцем?

- Нет, такой информации у ме-
ня нет. Но я могу узнать.

- Было бы здорово.
- Хотя если бы «Эвертон» реаль-

но хотел купить Промеса, думаю, 
люди оттуда со мной связались бы, 
чтобы узнать мое мнение. У ме-
ня сохранились хорошие отноше-
ния с этим клубом, меня пригла-
шают на матчи, на различные ме-
роприятия. И могу сказать одно: 
«Ливерпулю» он точно не подходит 
после 0:7. Да и в переход в «Эвер-
тон» слабо верится. Пусть еще лет 
на 15 остается в «Спартаке», и все 
будут кричать: «Красавец!» Только 
вот сборная Голландии не вышла 
на чемпионат мира, а он тут ходит, 
отдыхает на поле, так как не встре-
чает сопротивления.

- Как-то вы слишком кри-
тичны к нему…

- Почему? Говорю по 
факту. Как правило, он 
играет на чистых мячах. 
Две игры проведет - и от-
дыхает. А дальше-то что? 
Это футболист среднего 
уровня, нечего ему делать 
в Англии. Да, выиграл со 
«Спартаком» чемпионство. 
Но красно-белые восполь-
зовались тогда слабостью 

конкурентов. Посмотрим, что будет 
дальше. Останется здесь еще лет 
на 15, а ему еще памятник поста-
вят… Раньше были Гаврилов, Че-
ренков, Дасаев, Хидиятуллин. Вот 
это игроки, даже не футболисты, а 
футболистища! С большой буквы! 
А Промес - середнячок.

- Неужели вы не верите, что Про-
мес хочет прогрессировать в АПЛ?

- А вы в это верите? Я - нет!
- Но почему?
- Если бы он хотел расти, уже 

давно бы уехал. У него все хорошо 
в «Спартаке», он чувствует себя ко-
ролем. Захотел - не побежал, захо-
тел - не отобрал, не сыграл в атаке. 
Да, в России он хорошо смотрится, 
но у нас чемпионат среднего уров-
ня. Мы сами себя обманываем. Я 
никак не могу понять одной вещи.

- Какой?
- В «Брате-2» есть одна классная 

фраза: «Были же люди как люди, а 
вдруг стали кретины». Вы что - не 
видите, что творится в нашем фут-
боле? Или это очевидно только Гор-
луковичу, Канчельскису, Гаврилову 
и так далее? Ребята, не обманывай-
те сами себя.

- Но у нас же уезжали в Англию 
Аршавин, Павлюченко, Жирков. 
Почему Промес не захочет?

- Уезжали россияне, которые хо-
тели прогрессировать. А иностран-
цы к нам приезжают за деньгами, 
зачем им куда-то дергаться? Поче-
му вы смотрите на футбол как сле-
пые котята? Да у нас беда!

- А вы верите, что Федор Смо-
лов уедет за границу? Его сватают 
в «Вест Хэм».

- Я только порадуюсь, если он 
отправится в Англию. Пусть борет-
ся, растет, выходит на другой уро-
вень. Почему мы все кричим, что у 
нас в России все супер-пупер?

- А Смолов заиграл бы в «Вест 
Хэме»?

- А почему нет? Это интерес-
ная, играющая команда. Ему бы-
ло бы полезно там оказаться. Поче-
му бы не попробовать. Сейчас лю-
ди довольствуются тем, что у них 
есть. Как так?

- Думаете, Смолов перейдет в 
«Зенит»?

- Скорее всего. Смолов побоится 
уехать в Англию. Там большая кон-
куренция, все надо доказывать зано-
во. В «Зените» все гораздо спокойнее. 
Будет играть вместе с Кокориным. 

Виталий АЙРАПЕТОВ

ОТ КИПРА ДО КОРЕИ. ГДЕ КЛУБЫ РФПЛ ПРОВЕДУТ ЗИМНИЕ СБОРЫ
Представители премьер-лиги постепенно выходят из отпусков и начинают подготовку к весенней 

части сезона. «СЭ» рассказывает, кто и в какие страны отправится.

Излюбленными местами 
для зимовки у наших клу-
бов из года в год остают-

ся одни и те же страны. Те, кто 
побогаче, могут позволить себе 
слетать в Эмираты. Активным 
спросом пользуется Испания, 
особенно Марбелья с ее огром-
ным шикарным футбольным 
центром. И, конечно же, Тур-
ция, куда уже точно отправят-
ся минимум 11 команд, - вари-
ант самый дешевый и доступ-
ный. Мы помним, как пару лет 
назад по известным причинам 
все вынуждены были отказы-
ваться от сборов в Белеке и Ан-
талье, но сейчас все вернулось в 
прежнее спокойное русло.

Хотя есть клубы, предпочи-
тающие нестандартный подход 
к проведению сборов, выбива-
ющийся из общего ряда. На-
пример, Александр Тарханов 
уже который год предпочита-
ет летать с «Уралом» на Кипр. 
ЦСКА - в Испанию, но не в Мар-
белью, как многие, а в Кампо-
амор, давным-давно ставший 
для армейцев вторым домом. А 
«СКА-Хабаровск» третий сбор 
проведет и вовсе в Корее, ку-
да команде добираться попро-
сту ближе. 

Теперь чуть подробнее.

ЛОКОМОТИВ
У лидера чемпионата есть 

определенность по двум первым 
сборам. 10 января команда со-
бралась на медобследование и 
12-го числа вылетит в Испанию. 
В рамках данного этапа подго-
товки железнодорожники про-
ведут три контрольных матча: 
18 января - с «Люцерном», 23-го 
- с «Тяньцзинем Цюаньцзянь», 
27-го - с «Эстерсундом». В этой 
же стране состоится и второй 
сбор. А вот по третьему окон-
чательного решения еще нет. 
Семин в одном из интервью 
сказал, что в качестве потен-
циальных вариантов рассма-
триваются как Турция, так и 
Сочи. В любом случае заклю-
чительный сбор пройдет уже 
после первого матча с «Ниццей».

ЗЕНИТ
15 января команда Роберто 

Манчини отправится на две не-
дели в Дубай и встретится там 
с действующими чемпионами 

Дании, Чехии и Китая - «Копен-
гагеном» (22 января), «Славией» 
(25 января) и «Гуанчжоу Эвер-
гранд» (28 января) соответст-
венно. Со 2 по 13 февраля «Зе-
нит» будет работать в Белеке. В 
Турции его ждут матчи со «Сло-
ваном» (4 февраля), «Црвеной 
Звездой» (7 февраля) и «Мари-
бором» (10 февраля).

СПАРТАК
Действующий чемпион во 

вторник вылетел на первый 
сбор в Эмираты, продлится он 
до 22 января. Здесь будет мно-
го тренировок с закладывани-
ем «физики» при минимуме 
матчей: пока для контрольных 
встреч зарезервированы лишь 
две даты, 18 (соперник - «Шан-
хай Шанган», где выступают 
Халк и Ахмедов) и 22 января 
(«Астана»). Далее, после пары 
выходных, «Спартак» вылетает 
в Марбелью, где пробудет до 7 
февраля. В Испании у него за-
планированы еще три игры - с 
софийским ЦСКА, «Хэбэй Чай-
на Форчун» и «Спартой». 

КРАСНОДАР
«Быки» будут отдыхать сум-

марно 33 дня - им торопиться 
некуда, форсировать подготовку 
к еврокубкам не нужно. Выход 
из отпуска состоится 13 янва-
ря, и в первые два дня команду 
ждет медобследование. С 15-го 
по 26-е число «Краснодар» про-
будет в ОАЭ. Второй (30 янва-
ря - 10 февраля) и третий (14 - 
23 февраля) сборы состоятся в 
Марбелье. Расписание контр-
ольных матчей клуб объявит 
отдельно. Будет еще и четвер-
тый этап подготовки, который 
пройдет на базе «Четук».

ЦСКА
Место зимовки армейцев не 

меняется уже много лет - рабо-
тать они будут снова в Кампо-
аморе. 10 января ЦСКА закон-
чил отдых, в этот же день вы-
летел в Испанию. Первый сбор 
продлится до 22 января и вме-
стит в себя две товарищеские 
игры. Второй этап подготов-
ки (три контрольные встречи) 
пройдет с 26 января по 6 фев-
раля, третий - с 8 по 19 фев-
раля. Из Кампоамора коман-
да сразу отправится в Белград 

на матч 1/16 финала Лиги Ев-
ропы против «Црвены Звезды», 
а затем вновь вернется на не-
сколько дней в Испанию.

УФА
У уфимского клуба отрабо-

танная и проверенная време-
нем схема: два сбора - на Кип-
ре, третий - в Испании. Подго-
товку команда Сергея  Семака 
начнет 15 января.

АХМАТ
Все три сбора грозненцев 

пройдут в Турции. Первый - с 
15 по 23 января, второй - с 27 
января по 7 февраля, третий - 
с 12 по 22 февраля. 

АРСЕНАЛ
Для начала команда Мио-

драга Божовича пройдет ме-
досмотр в Москве, затем отпра-
вится на турецкое побережье. С 
15 по 28 января ее ждет первый 
сбор в Белеке, с 1 по 14 февра-
ля - второй, с 18 февраля по 1 
марта - третий. Клуб объявил, 
что планирует провести семь-
восемь контрольных матчей.

УРАЛ
Екатеринбуржцы планиро-

вали собраться в Москве 11 ян-
варя для углубленного медицин-
ского обследования, а 13-го чи-
сла отправиться работать. Все 
три сбора пройдут на Кипре в 
городе Пафос. Это место Алек-
сандр Тарханов облюбовал уже 
давно. Здесь команда получит 
возможность не только прове-
сти контрольные матчи с за-
рубежными соперниками, но 
и выступить в традиционном 
Кубке ФНЛ в ходе второго эта-
па подготовки. «Урал» сыгра-
ет с «Тюменью» (11 февраля), 
«Спартаком-2» (14 февраля) и 
«Араратом» (17 февраля). А на 
третьем сборе уральцы прове-
дут еще две встречи финаль-
ного этапа турнира.

РОСТОВ
У донского клуба перед са-

мым Новым годом наступи-
ла определенность с главным 
тренером, которым стал Ва-
лерий Карпин. И сразу же поя-
вилась программа зимних сбо-
ров: команда дважды слетает 

в Турцию (с 11 по 23 января 
и с 27 января по 9 февраля), а 
заключительный этап подго-
товки проведет в Малаге. Рас-
писание контрольных матчей 
«Ростов» обещает публиковать 
перед каждым сбором.

РУБИН
Команда Курбана Бердыева 

вылетела на первый сбор в ОАЭ 
раньше всех - 6 января, причем 
сделала это шумно, не взяв с со-
бой многих дорогостоящих ле-
гионеров и объявив о желании с 
ними расстаться. Курбан Беки-
евич надеется, что подготовка 
пройдет плодотворно. В Эмира-
тах казанцы пробудут до 22-го 
числа и сыграют здесь два мат-
ча - с «Шанхаем Шанган» и таш-
кентским «Локомотивом». Сле-
дующие этапы пройдут в Тур-
ции (три контрольных игры) и 
Испании (четыре спарринга). 
Более подробная информация 
последует позже.

ДИНАМО
Бело-голубые после медоб-

следования начали проводить 
втягивающие занятия на базе 
в Новогорске. 12 января «Ди-
намо» отправится в Турцию. В 
Анталье команда пробудет сна-
чала до 24 января, затем - с 27 
января по 8 февраля, далее - с 
11 по 23 февраля. Уже есть рас-
писание контрольных встреч. 
Их будет восемь, а соперника-
ми станут румынский «Газ-Ме-
тан» (18 января), австрийский 
«Санкт-Пельтен» (23 января), 
чешская «Высочина» (30 янва-
ря), словацкий «Тренчин» (3 фев-
раля», наш «Амкар» (7 февраля), 
черногорская «Зета» (14 февра-
ля), минское «Динамо» (18 фев-
раля) и «Ахмат» (22 февраля).

АМКАР
Сборы пермяки успели за-

планировать еще до появления 
печальных новостей о возмож-
ной ликвидации клуба. Гаджи 
Гаджиев, размышляя о буду-
щей зимней подготовке, в кон-
це прошлого года так и говорил: 
«Если она состоится...» Но, как 
заявило руководство, несмотря 
на неопределенность с финан-
сированием, сборы пройдут в 

плановом режиме. Два из них 
«Амкар» проведет в Белеке (с 11 
по 31 января и с 5 по 18 фев-
раля). На первом этапе подго-
товки упор сделан на «физи-
ку», поэтому команда Гаджи-
ева проведет лишь три игры: 
24 января - с польской «Коро-
ной», 27-го - с болгарским «Бе-
рое» и 31-го, в день обратного 
вылета, - с «Црвеной Звездой».

Второй сбор вместит в се-
бя четыре матча: против «Ди-
намо» 7 февраля, черногорской 
«Будучности» (11-го), «Астаны» 
(15-го). Четвертого соперника 
клуб озвучит позднее. 18 фев-
раля «Амкар» вернется домой 
в Пермь, где и закончит подго-
товку к весенней части сезона.

ТОСНО
С 12 по 25 января коман-

ду ждет первый сбор, с 1 по 13 
февраля - второй. Будет еще и 
третий. Все они пройдут в Тур-
ции. Соперник по спаррингам 
известен лишь один - курский 
«Авангард».

АНЖИ
Все три сбора запланиро-

ваны в Турции. С 11 по 23 ян-
варя - первый, с 27 января по 
9 февраля - второй, с 13 по 25 
февраля - третий. Известны 
соперники по трем контроль-
ным встречам: 31 января «Ан-
жи» сыграет с азербайджан-
ским «Сумгаитом», 4 февраля - 
с «Црвеной Звездой», 8 февраля 
- с минским «Динамо».

СКА-ХАБАРОВСК
Хабаровчане с новым главным 

тренером Ринатом Билялетди-
новым начали работу в турец-
ком Сиде, где пробудут до 23-го 
числа и проведут в первый за-
ход два спарринга (16 и 22 ян-
варя). Второй сбор состоится в 
Белеке с 28 января по 13 фев-
раля и вместит в себя три иг-
ровых дня и аж пять матчей. А 
вот на третий этап подготовки 
«СКА-Хабаровск» улетит в Ко-
рею - не самое привычное место 
дислокации для клубов РФПЛ, 
но так, видимо, команде будет 
ближе и комфортнее. Продлит-
ся этот сбор с 18 по 25 февраля.

Михаил ГОНЧАРОВ

Клуб Сборы Контрольные встречи Первый официальный матч

ЛОКОМОТИВ
1) Испания (12 - 28 января);
2) Испания (1 - 14 февраля);
3) ?

«Люцерн» (18 января),  «Тяньцзинь 
Цюаньцзянь» (23 января), «Эстер-
сунд» (27 января)

15 февраля, 1/16 финала Лиги 
Европы, «Ницца» (г)

ЗЕНИТ

1) ОАЭ (15  29 января);
2) Турция (2 - 13 февраля).

«Копенгаген» (22 января), «Славия» 
(25 января), «Гуанчжоу» (28 января), 
«Слован» (4 февраля), «Црвена Зве-
зда» (7 февраля) и «Марибор» ( 
10 февраля).

15 февраля, 1/16 финала Лиги 
Европы, «Селтик» (г)

СПАРТАК
1) ОАЭ (9 - 22 января);
2) Испания (25 - 7 февраля).

«Шанхай Шанган» (18 января), «Аста-
на» (22 января), ЦСКА Сф (31 янва-
ря), «Хэбэй Чайна Форчун» (3 февра-
ля), «Спарта» (7 февраля)

15 февраля, 1/16 финала Лиги 
Европы, «Атлетик» (д)

КРАСНОДАР

1) ОАЭ (15 - 26 января);
2) Испания (30 января -  
     10 февраля);
3) Испания (14 - 23 февраля);
4) Краснодар

? 3 марта, 21-й тур премьер-лиги, 
«Ростов» (д)

ЦСКА
1) Испания (10 - 22 января);
2) Испания (26 января - 6 февраля);
3) Испания (8 - 19 февраля).

Пять контрольных матчей, соперники 
станут известны позднее.

13 февраля, 1/16 финала Лиги 
Европы, «Црвена Звезда» (г).

УФА
1) Кипр (15 - 29 января);
2) Кипр;
3) Испания

? 4 марта, 21-й тур премьер-лиги, 
«Динамо» (д).

АХМАТ
1) Турция (15 - 23 января);
2) Турция (27 января - 7 февраля);
3) Турция (12 - 22 февраля).

«Ягеллония» (21 января), «Аланьяс-
пор» (25 января).

4 марта, 21-й тур премьер-лиги, 
«Арсенал» (г).

АРСЕНАЛ
1) Турция (15 - 28 января);
2) Турция (1 - 14 февраля);
3) Турция (18 февраля - 1 марта).

В программе - семь-восемь контр-
ольных матчей. Соперники станут из-
вестны позднее.

4 марта, 21-й тур премьер-лиги, 
«Ахмат» (д).

УРАЛ

1) Кипр (13 - 29 января);
2) Кипр (4 - 18 февраля);
3) Кипр (даты станут известны  
     позднее)

«Тюмень» (11 февраля), «Спартак-2» 
(14 февраля), «Арарат» (17 февраля») 
- все в рамках Кубка ФНЛ. Кроме то-
го, ожидается еще несколько других 
товарищеских матчей - с «Партиза-
ном» и «Крыльями Советов».

3 марта, 21-й тур премьер-ли-
ги, ЦСКА (г).

РОСТОВ
1) Турция (11-23 января);
2) Турция (27 января - 9 февраля);
3) Испания (13 - 24 февраля).

? 3 марта, 21-й тур премьер-лиги, 
«Краснодар» (г)

РУБИН
1) ОАЭ (6 - 20 января);
2) Турция;
3) Испания.

«Шанхай Шанган» (15 января). «Локо-
мотив» Ташкент (19 января). Еще три 
спарринга запланированы на втором 
сборе, четыре - на третьем.

2 марта, 21-й тур премьер-лиги, 
«Анжи» (г).

ДИНАМО

1) Турция (12 - 24 января);
2) Турция (27 января - 8 февраля);
3) Турция (11 - 23 февраля).

«Газ-Метан» (18 января), «Санкт-
Пельтен» (23 января), «Высочина» (30 
января), «Тренчин» (3 февраля», «Ам-
кар» (7 февраля). «Зета» (14 февра-
ля), «Динамо» Минск (18 февраля), 
«Ахмат» (22 февраля).

4 марта, 21-й тур премьер-ли-
ги, «Уфа» (г).

АМКАР
1) Турция (11 - 31 января);
2) Турция (5 - 18 февраля);
3) Пермь.

«Корона» (24 января), «Берое» (31 ян-
варя), «Црвена Звезда» (31 января), 
«Динамо» (7 февраля), «Будучность» 
(11 февраля), «Астана» (15 февраля).

28 февраля, 1/4 финала Кубка 
России, «Авангард» К (д).

ТОСНО
1) Турция (12 - 25 января);
2) Турция (1 - 13 февраля);
3) Турция.

«Авангард» Курск (3 февраля). 
Остальные матчи и соперников клуб 
объявит позднее.

1 марта, 1/4 финала Кубка Рос-
сии, «Луч-Энергия» (д).

АНЖИ
1) Турция (11 - 23 января);
2) Турция (27 января - 9 февраля);
3) Турция (13 - 25 февраля).

«Сумгаит» (31 января), «Црвена Зве-
зда» (4 февраля), «Динамо» Минск  
(8 февраля).

2 марта, 21-й тур премьер-лиги, 
«Рубин» (д).

СКА-ХАБАРОВСК
1) Турция (9 - 23 января);
2) Турция (28 января - 13 февраля);
3) Корея (18 - 25 февраля).

Запланированы минимум семь мат-
чей.

28 февраля, 1/4 финала Кубка 
России, «Шинник» (д).

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

«ЛИВЕРПУЛЬ»

 «ЭВЕРТОН»

«ТОТТЕНХЭМ»

Останется ли Квинси 
ПРОМЕС в «Спартаке»  
или уедет в Англию?

КОНТРАКТ ПРОМЕСА 
СО «СПАРТАКОМ». ГЛАВНЫЕ ЦИФРЫ 

Срок действия - до конца июня 2021 года 
Зарплата - около 3,2 миллиона евро в год. 
Отступные для европейского клуба - 30 миллионов евро. 
Отступные для китайского клуба - 50 миллионов евро. 
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«СЭ» стало известно содержа-
ние письма, которое за подписью 
Леонида Федуна было отправле-
но в РФС, РФПЛ и ФНЛ вскоре по-
сле громкого интервью «СЭ» вла-
дельца «Спартака».

Вот что написано в письме:
«Футбольный клуб «Спартак» 

предлагает к рассмотрению в рам-
ках коллегиальных органов РФС, 
РФПЛ и ФНЛ следующие реформы, 
направленные на повышение зре-
лищности и конкурентоспособно-
сти российского футбола, эффек-
тивное использование наследия 
домашнего чемпионата мира, при-
влечение болельщиков и стимули-
рование подготовки молодых фут-
болистов. 

1. Оптимизация сезонного 
календаря с учетом климатиче-
ских условий. 

Цель: Обеспечение на всех мат-
чах в течение сезона приемлемых 
погодных условий как для спорт-
сменов, так и для болельщиков, 
посещающих матчи.

Необходимые шаги: При состав-
лении календаря ручное определе-
ние туров, проходящих в холодное 
время года, в южные города и на 

современные стадионы Москвы и 
Санкт-Петербурга. 

Ожидаемый результат: Матчи 
поздней осенью, зимой и ранней 
весной проводятся при благоприят-
ных погодных условиях, на качест-
венных полях. Повышение зрелищ-
ности, рост количества болельщи-
ков на трибунах, снижение уровня 
травматизма у футболистов. 

2. Изменение формата РФПЛ.
Цель: Повышение конкуренции 

в РФПЛ, обеспечение зрелищности 
создаваемого продукта, большее 
количество матчей и, как следст-
вие, привлечение дополнительных 
доходов для клубов. 

Необходимые шаги: Сокраще-
ние количества команд РФПЛ до 14, 
введение второго этапа с разбивкой 
команд на две группы с дальнейшей 
борьбой за чемпионство и выжи-
вание. Система ротации с ФНЛ по 
принципу «две команды вылетают, 
две играют стыковые матчи». 

Ожидаемый результат: Увели-
чение количества домашних матчей 
для каждой команды до 19, более 

высокая загруженность стадионов, 
в том числе построенных к чемпи-
онату мира, большее количество 
матчей с повышенным зрительским 
интересом, повышение зрелищно-
сти чемпионата, рост доходов лиги 
и клубов. Оптимизация соотноше-
ния между затратами на заработ-
ные платы футболистов и количе-
ством проводимых за сезон матчей.

3. Изменение формата Кубка 
России.

Цель: Эффективное использова-
ние стадионов, построенных к чем-
пионату мира, популяризация фут-
бола в стране. 

Необходимые шаги: Проведе-
ние матчей Кубка России на ста-
диях 1/16, 1/8 и 1/4 финала в горо-
дах, не представленных в РФПЛ, но 
имеющих современные стадионы. 
Проведение полуфиналов в фор-
мате «матч дома - матч на выезде». 
Проведение финала в «Лужниках».

Ожидаемый результат: Загруз-
ка построенных к чемпионату мира 
стадионов, не задействованных в 
матчах РФПЛ, матчами Кубка Рос-

сии. Повышение интереса к фут-
болу в городах, не представлен-
ных в РФПЛ. 

4. Пересмотр механизма соли-
дарности.

Цель: Мотивация детских тре-
неров на долгосрочную перспек-
тиву - подготовку молодого футбо-
листа, а не достижение сиюминут-
ного результата.  

Необходимые шаги: Привязка 
выплат в рамках механизма соли-
дарности к годовому доходу фут-
болиста и агентским выплатам, а 
не сумме трансфера игрока. 

Ожидаемый результат: Исключе-
ние ситуаций, когда при отсутствии 
трансферной компенсации за игро-
ка тренеры и академии, подготовив-
шие игрока, не получают солидар-
ных выплат. Гарантированная ком-
пенсация академиям и детским тре-
нерам, подготовившим футболиста. 

Надеемся на плодотворное 
сотрудничество в рамках предло-
женных мер по развитию россий-
ского футбола. 

С уважением, 
председатель совета директоров 

АО «ФК Спартак-Москва»  
Л.А. Федун

ПОЖЕЛАЛ ЕПАНЧИНЦЕВУ УДАЧИ - 
СРАБОТАЛО 

- Как встретили Новый год, где прове-
ли отпуск?

- В Новый год был дома c семьей и близ-
кими - это уже традиция. Оригинально-
стью не отличился. Отдыхал тоже тра-
диционно, на море, без экстравагантных 
поступков. Полный релакс, в новый год 
вступаю полным сил.

- Вы вроде бы с Дмитрием Аленичевым 
собирались в Америку в отпуск.

- История про это умалчивает.
- Санкций опасаетесь?
- Нет, они мне глубоко безразличны. 
- Посетили резиденцию господина Трам-

па?
-  Что я там забыл? Не будем фантази-

ровать, отдых для меня - релакс у воды. 
Стресса за год хватает.

- В январе вы сходили на хоккейный матч 
«Спартака». Что вас туда привело?

- Во-первых, это «Спартак». Во-вторых, 
в каникулы есть время, а авторитетные 
болельщики и руководство хоккейного 
клуба помогли попасть на матч. В-треть-
их, результаты команды заставляют при-
ходить во дворец - видно, что люди идут с 
большой охотой. Тандем тренеров Епан-
чинцев - Потайчук дает результат. Учи-
тывая, что Вадима (Епанчинцева. - Прим. 
«СЭ») знаю давно, это мой одноклассник, 
перед матчем с «Нефтехимиком» пожелал 
ему удачи - сработало! 

- Но судьи не засчитали две шайбы в 
ворота красно-белых. 

- Видите, как сейчас хорошо - судьи 
посмотрели видео, сделали анализ, голы 
были забиты с нарушением правил. Но 
«Нефтехимик» с приходом Андрея Наза-
рова заиграл лучше, и место в конферен-
ции говорит именно об этом. «Спартак» то-
же ведет борьбу за плей-офф, и насколь-
ко знаю, впервые за 10 лет может выйти 
в плей-офф.

- Вам нравятся методы Назарова?
- Не имею права обсуждать хоккейных 

коллег - просто не мой вид спорта. Я бо-
лельщик, просто переживаю за «Спартак», 
но никаких советов и оценок давать не 
могу.

- Вы увидели, как видео в хоккее работа-
ет. В футболе - только за?

- Конечно. Иногда слышу откровен-
ную ерунду про то, что видео в футболе 
убьет интригу. Футбол - бизнес, тут кру-
тятся огромные деньги, а одного игрока 
могут купить за 140 миллионов евро, как 
Коутиньо. В одном эпизоде порой реша-
ется судьба всего чемпионата, и я только 
за, чтобы мы не имели моментов а-ля То-
фик Бахрамов, как в финале чемпионата 
мира-1996. 

ПОЧЕМУ БЫ НЕ ПОДУМАТЬ  
О ПРОДАЖЕ ЗЕ ЛУИША? 

- Если заговорили о Коутиньо - как вам 
эта история? Вы ведь в начале нулевых 
могли установить рекорд трансферов на 
долгое время, когда «Бавария» была готова 
забрать за 20 миллионов долларов.

- Это все - если бы да кабы. А транс-
фер Коутиньо - факт. «Ливерпуль» сделал 
все правильно, просто эпопея затянулась, 
парня следовало отпускать, сумма басно-
словная, можно не одного футболиста ку-
пить на эти деньги. Да, он важная фигу-
ра, но вечного нет ничего - Неймар ушел, 
а «Барса» идет первой с отрывом. В об-
щем, тут счастливы все - Коутиньо испол-
нил мечту и сыграет с Месси и Суаресом, 
а англичане получили серьезную сумму.

- Главная трансферная тема после Ново-
го года - возможный уход нападающего 

«Спартака» Зе Луиша в «Брайтон». Как, на 
ваш взгляд, нужно поступить, если за него 
действительно дают 20 миллионов фунтов? 

- Понятно, что Зе сегодня - одна из 
главных фигур в команде. Но он очень 
часто травмируется. Есть о чем подумать, 
когда в важные отрезки сезона форвард 
получает повреждения. Такая у него осо-
бенность. Почему бы не поразмышлять о 
том, чтобы продать его? Вопрос только в 
том, успеет ли «Спартак» найти замену и 
хочет ли сам игрок уезжать. А так Зе сей-
час потенциально лучший форвард Рос-
сии. 

- Вы правда так думаете? Он лучше Смо-
лова?

- По потенциалу - да. Это атлет. Имеют-
ся пробелы в тактике и технике, но под не-
го можно строить игру через фланги. То, 
как Зе борется за мяч, как бежит, - это что-
то особенное!

- Но в истории остаются голы - а их мало. 
Кроме того, ни один чемпионат не провел 
полностью из-за травм. 

- Я с этого и начал. Но еще раз - вопрос 
в замене, которую в зимнее трансферное 
окно найти нелегко.

- Почему Зе Луиш не слишком забивной?
- Недостаток школы. Могу ошибаться, 

но не думаю, что в Кабо-Верде работают 
суперспециалисты детского футбола. По-
нятно, что пробелы есть. 

- Кто круче - Ширко или Зе?
- Для меня - Ширко. Я играл с ним, пом-

ню то время - наши форварды с защитни-
ков не слезали, всегда шли в прессинг. Лю-
ди работали на команду. Но еще раз повто-
рю - уход Зе станет потерей, потому что 
второго такого форварда в «Спартаке» нет. 

- Но все же не топ-игрок по европейским 
меркам, далеко не Месси и не Неймар. 

- Если «Барселона» может позволить се-
бе купить Коутиньо за 140 миллионов ев-
ро, то «Спартак» - нет. 

- Как вам такой вариант - продать Зе за 
20 миллионов фунтов, а купить на выручен-
ные средства Смолова?

- Идеально. Но пойдет ли на это Сергей 
Галицкий? Есть большие сомнения, что 
«Краснодар» станет усиливать конкурента. 

- Можете представить вариант, при кото-
ром Дзюба вернется в «Спартак»? 

- Почему нет? Кто мог предположить, 
что Быстров когда-нибудь снова окажет-
ся в «Зените»? Но он возвратился и хорошо 
играл. Никогда не говори никогда. 

- Даже несмотря на все обстоятельства?
- Да. Ведь и Быстрову в Питере крича-

ли «иуда». Но в итоге нашли компромисс. 
Не исключаю, что он может быть найден 
и в случае с Дзюбой. 

- Какой? Артем должен поцеловать шарф 
«Спартака»?

- Не знаю. Отношения с болельщика-
ми у Дзюбы испорчены, но их можно вос-
становить. 

- Зе пришел в тот момент, когда вы рабо-
тали в штабе Аленичева в «Спартаке». Как 
его брали?

- Нас поставили перед фактом - берем 
вот такого форварда. Когда увидели, ста-
ло сразу понятно - этот парень однозначно 
принесет пользу, что и произошло. 

- Еще одна тема - возможный переезд 
Промеса в Англию. Почему он так хорош в 
России, но нестабилен в еврокубках?

- У нашего штаба не получилось по-
играть с ним в еврокубках… Возможно, 
это психология, отсутствие постоянной 
практики в таких матчах. И, конечно, 
уровень сопротивления в нашей премь-
ер-лиге и Лиге чемпионов разнится. Если 
сам Квинси хочет уйти и есть предложе-
ние, надо отпускать его. Голландцу 26 
лет, на высоком уровне осталось высту-
пать лет 5 - 6.

- А замена? 

- Та же проблема, что и с Зе. Но ведь на-
шли же в свое время и самого Зе, и Про-
меса - молодого, перспективного, но мало 
кому известного на тот момент. Значит, 
умеем искать! 

- Не считаете, что за 20 миллионов фун-
тов Зе нужно перевязать бантиком и отвезти 
в «Брайтон» первым же самолетом? 

- Не бантиком, конечно, но за такие 
деньги следует продавать. Если их, конеч-
но, дают. Но главное - какие мысли у Кар-
реры на этот счет? 

- Аленичев после 0:7 в Ливерпуле дал 
жесткое интервью «СЭ», и некоторые слова 
тренера болельщики «Спартака» восприня-
ли негативно. Не удивлены?

- Поклонники красно-белых очень ра-
нимы, понять их можно - команда рань-
ше выигрывала все, потом случилась дли-
тельная пауза без побед, а сейчас стала 
оживать. И тут такое поражение… Естест-
венно, реакция болезненная. Но и я гово-
рил то же самое: 0:7 для «Спартака», да для 
любого клуба в Лиге чемпионов, - это тра-
гедия. Сильнейший стресс! Но тему по-
ра закрывать, ведь после того разгрома 
«Спартак» выиграл у ЦСКА. Значит, удар 
держит. Как и Аленичев. Знаю, что насто-
ящий, преданный и искренний болельщик 
ценит то, что сделал Дмитрий для коман-
ды и в целом для нашего футбола. 

- 0:7 - серьезный удар. Помните ваше 
самое обидное поражение в карьере, кото-
рое вспоминается всю жизнь?

- Матчи с «Баварией», когда мы уступи-
ли дома 0:3, а в гостях 1:5 - к сожалению, у 
Мюнхена была сборная мира. Еще игра с 
«Интером», когда мы могли выйти в финал 
Кубка УЕФА - в ответной игре вели 1:0 и 
должны были добивать. Но не реализова-
ли моменты - особенно обидным стал про-
мах Робсона по пустым воротам. Мне за-
помнилось одно высказывание Роналдо, 
который тогда забил два мяча: «В мое вре-
мя звезд было больше, а конкуренция вы-

ше». Это правда. Роналду и Месси - гении, 
которые рождаются раз в сто лет. Но даль-
ше-то пропасть, такого не наблюдалось. 

- А как же Неймар?
- Да, через пару лет бразилец станет 

лучшим. Но он выступает в чемпионате 
Франции, где конкуренции у «ПСЖ» прак-
тически нет. Можно дать задание этой ко-
манде играть только левой ногой - и она 
все равно возьмет. 

САМЫЙ ГЛАВНЫЙ МАТЧ - «ЛОКО» - 
«СПАРТАК» СРАЗУ ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА

- Перейдем к чемпионату России. Удив-
лены лидерству «Локо»?

- Если только отрывом - плюс 8 очков. 
А так команда играла стабильнее всех, не 
пробуксовывала. Случались осечки, но 
единичные.

- Не думаете, что в «Локо» такие хитрые и 
скромные ребята, хотя состав не хуже спар-
таковского.

- Нет, уступает. Хотя это лично мое 
мнение. И нет никаких склок, передряг, 
что случалось ранее. «Локо», как помню, 
был силен атмосферой, там команда-се-
мья. Семин создал хорошую атмосферу, 
где всем комфортно, потому и есть ре-
зультат. 

- Какие шансы на то, что «Спартак» дого-
нит лидера?

- Осталось 10 туров, в которых желез-
нодорожникам надо три проиграть, а пре-
следователи должны во всех победить. Но 
самый главный матч - «Локо» - «Спартак» 
сразу после перерыва. Если хозяева побе-
ждают, то на 90 процентов - уже чемпи-

оны. Но я на перспективы красно-белых 
смотрю с оптимизмом.

- Не считаете странным, что, несмотря 
на множество молодых тренеров, побе-
ждает тот, кто перешагнул порог восьмо-
го десятка?

- А в чем странность? Есть опыт, хариз-
ма, знания Юрия Палыча. Это говорит о 
том, что и Газзаев, и Ярцев, и Романцев 
могли бы еще работать.

- То есть это не стыд для молодых?
- А в чем? У Семина до сих пор эмоции 

такие же, как те, что были 20 лет назад, 
когда он носил шапку-петушок. Все то же, 
только он еще мудрее стал.

- Сейчас он не только петушок носит - 
тренер выходит на матчи в моднейшей и 
дорогой куртке. Круто? 

- Честно говоря, не смотрю за бренда-
ми, но надо отдать должное вкусу - вни-
мание-то большое. Думаю, за карьеру тре-
нер заработал. 

- У вас есть куртка за 100 тысяч?
- Нет. Зачем мне такая?
- Чтобы модно выглядеть. 
- Если у меня будет такая возможность 

- быть главным тренером команды, тогда 
и подумаем.

МАНЧИНИ НЕ ХВАТАЕТ ТАКИХ,  
КАК АРШАВИН И РАДИМОВ

- Как оцените «Зенит» - что с командой 
происходит?

- Ничего, просто не надо ориентиро-
ваться на ярлыки - ведь все сразу назва-
ли питерцев чемпионами. А пока видно, 
что Манчини не в своей тарелке. Идет про-
буксовка, и тренеру нужно разбираться.

- Понимаете, кем еще такую команду 
можно усилить?

 - В этом плане мне «Зенит» неинтере-
сен, я болельщик «Спартака», и происходя-
щее у питерцев сейчас на руку красно-бе-
лым. Но переживаю за наши клубы в Ев-
ропе, и в этом плане болею за питерцев в 
еврокубках. А там команда выглядит не-
плохо, а гол Ивановича в Лиге Европы в 
ворота «Реал Сосьедад» - просто украше-
ние турнира. 

- Есть мнение, что Манчини не хватает 
такого умного футболиста, каким был Титов.

- Мне кажется, что команде не хвата-
ет такого, как Влад Радимов. Или как Ан-
дрей Аршавин.

- А про себя вы говорить не хотите?
- А про себя я говорить не хочу.
- Было много критики в адрес «Крас-

нодара», хотя команда в отдельных мат-
чах показывает лучший в России футбол. 
Почему так?

- Уважаю «Краснодар». Там г-н Галиц-
кий выстроил шикарную пирамиду, и ака-
демия уже дает свои плоды. Есть вторая 
команда, есть потрясающий стадион. Ко-
манда играет в атакующий футбол. А то 
«автобусы», честно говоря, надоели.

- Главный тренер «быков» Игорь Шали-
мов в интервью «СЭ» высказался в адрес 
Дмитрия Аленичева: «0:7 меньший позор, 
чем 0:1 от АЕК».

- Я лицо заинтересованное, и даже не 
могу комментировать.

С КАКОЙ СТАТИ СБОРНАЯ ДОЛЖНА 
ТОЧНО ВЫХОДИТЬ ИЗ ГРУППЫ? 

- Как отреагировали на предложенные 
Леонидом Федуном реформы?

- Во многом согласен, идеи интересные, 
хотя вопросов много. Матчами с топ-клу-
бами - в чемпионате и Кубке маленькие 
команды живут, зритель ждет этих игр. 
И если их станет меньше, ни к чему хоро-
шему это не приведет. Есть одна большая 
проблема - бюджетные клубы. Их много, и 
все зависит от воли губернатора. Вот сей-
час есть большой шанс, что «Енисей» вый-
дет в премьер-лигу. Красноярский край - 
огромный, представляю, какой начнется 
бум. На этой волне и можно будет разви-
вать футбол в плане инфраструктуры. И 
это здорово! 

- Как считаете, надо ли разделять ФНЛ, 
чтобы команды меньше летали?

- Сто процентов. Перелеты сумасшед-
шие, иногда с футболистов тяжело спра-
шивать - все устают от долгой дороги. А 
как именно делить лигу, надо думать.

- В декабре состоялась жеребьевка чем-
пионата мира, и меня удивила реакция - мол, 
надо еще посмотреть, выйдем ли, победим 
ли Саудовскую Аравию и Египет. Кто тогда 
должен быть в соперниках, чтобы Россия 
смогла победить и выйти в плей-офф?

- А мы - кто? Германия, Аргентина, 
Бельгия? Хозяева? Но этот статус не дает 
нам в аренду Месси. С какой стати Россия 
должна точно выходить из группы?

- Потому что у нас есть Глушаков и Смо-
лов. 

- А у Египта есть Салах, звезда АПЛ. У 
нас кто-то играет в Италии, Англии? Са-
лах много забивает, его признают лучшим 
игроком месяца. «Из какой еще группы вы-
ходить, если не из этой», - вот после таких 
ваших ярлыков выходят футболисты,и у 
них в голове сидит, что все уже решено. 

- То есть вы скептик.
- Я смотрю объективно. В группе есть 

фаворит - Уругвай, а остальные пример-
но равны. На наших футболистов будет 
огромное давление, их будет «колбасить» 
так, как не понять никому.

- Как дела у «Енисея»? 
- Вот-вот полетим на сборы, будем го-

товиться. Все по плану.
- Что со стадионом - где в случае выхода 

в РФПЛ станет играть команда?
- Арена закрыта на реконструкцию - го-

товят для универсиады-2019. Сдача объ-
екта по плану - декабрь этого года. Дай бог, 
если успеют сдать к лету, и тогда мы будем 
принимать соперников не на выезде, а до-
ма. Это ни в коем случае не укор никому, 
просто хочется, чтобы красноярский бо-
лельщик увидел команды премьер-лиги.

- Но как, если стадион только в декаб-
ре будет сдан?

- Можно же ускорить реконструкцию. 
Частично открыть трибуны. 

- «Енисей» планирует усилить команду 
уже под выход в РФПЛ?

- Обязательно, уже ведутся переговоры 
с некоторыми игроками. 

- Хотите забрать форварда Давыдова из 
«Спартака»?

- На эту тему разговора не было. 
- Согласны с тем, что главный соперник 

сейчас - «Оренбург»?
- Нет, есть и «Крылья». Возможно, под-

тянутся «Тамбов» и питерское «Динамо», 
хотя, насколько слышал, у них нет зада-
чи по  выходу в РФПЛ. А «Оренбург» хо-
рошая команда, футболисты сильные. 
На мой взгляд, «Оренбург» равен по силе 
«Крыльям». 

- «Енисей» проводит три сбора в Турции - 
почему не участвуете в Кубке ФНЛ?

- Он не вписывается в наши планы под-
готовки. Станем полноценно готовить-
ся к первенству, а на Кубке очень много 
игр - они идут через день, и это приведет 
к травмам. 

Сергей ЕГОРОВ 

Егор ТИТОВ: «СПАРТАК» - ЧЕМПИОН? 
СМОТРЮ ОПТИМИСТИЧНО!»

Экс-капитан «Спартака», который сейчас работает в штабе Дмитрия Аленичева в красноярском 
«Енисее», в интервью «СЭ» высказался по самым актуальным темам в РФПЛ и ФНЛ

ФУТБОЛ

Почему бы не поразмышлять о том, 
чтобы продать Зе Луиша? Вопрос толь-
ко в том, успеет ли «Спартак» найти за-
мену, и хочет ли сам игрок уезжать. А 
так Зе сейчас потенциально лучший 
форвард России.

Ведь и Быстрову в Питере кричали 
«иуда». Но в итоге нашли компромисс. 
Не исключаю, что он может быть най-
ден и в случае с Дзюбой.

 И В Н П М О
 1. Енисей 25 17 5 3 49-20 56
 2. Оренбург 25 17 3 5 38-20 54
 3. Кр.Советов 25 16 3 6 39-17 51
 4. Тамбов 25 14 3 8 41-26 45
 5. Динамо СПб 25 11 9 5 37-30 42
 6. Балтика 25 12 4 9 33-28 40
 7. Сибирь 25 11 6 8 27-21 39
 8. Волгарь 25 10 6 9 29-25 36
 9. Шинник 25 10 5 10 31-31 35
10. Кубань 25 8 8 9 35-35 32
11. Спартак-2 25 9 4 12 34-44 31
12. Олимпиец 25 8 6 11 26-33 30
13. Химки 25 8 6 11 24-32 30
14. Авангард 25 6 10 9 25-33 28
15. Луч-Энергия 25 6 9 10 26-33 27
16. Тюмень 25 6 8 11 29-37 26
17. Томь 25 6 6 13 20-38 24
18. Зенит-2 25 5 7 13 33-42 22
19. Факел 25 5 6 14 14-36 21
20. Ротор 25 4 8 13 25-34 20

БОМБАРДИРЫ: КОЗЛОВ (Енисей) - 15. Панюков (Зе-
нит-2) - 12.

«ДИНАМО» РАССТАЛОСЬ  
С БЕЧИРАЕМ…

«Динамо» расторгло контракт с нападающим Фатошем Бечира-
ем по взаимному согласию сторон, сообщает официальный сайт 
клуба. 29-летний игрок выступал за московскую команду с фев-
раля 2016 года. В текущем сезоне футболист провел 18 матчей 
в чемпионате России, в которых забил два гола. По информации 
«СЭ», Бечирай перейдет в бельгийский «Мехелен». 

Также пресс-служба «Динамо» объявила состав команды, кото-
рый отправится на тренировочный сбор в Турцию. Вместе с бело-
голубыми в Турцию не полетят Хали Тьям, Александр Зотов, Ван-
дерсон, Александр Сапета и Павел Погребняк. Они останутся в 
Москве и начнут сбор на базе в Новогорске.

…И МОЖЕТ  
РАСТОРГНУТЬ КОНТРАКТ  

С ПОГРЕБНЯКОМ
По информации «СЭ», «Динамо» проводит служебное рассле-

дование в отношении нападающего Павла Погребняка из-за то-
го, что форвард не принял участия в матче 20-го тура чемпиона-
та России с «Анжи» (2:0). Матч состоялся 9 декабря и начался в 
14.00, но вечером того же дня форвард выложил снимок из Тури-
на - он вместе с братьями посетил футбольный матч «Ювентуса» 
и «Интера». В рамках этого расследования клуб опросит самого 
Павла, тренерский штаб команды.

До конца контракта игрока с клубом осталось полгода. Если 
удастся доказать нарушение трудовой дисциплины со стороны 
футболиста, договор может быть расторгнут, либо форварда ош-
трафуют.

БАЗЕЛЮК  
ПЕРЕШЕЛ  

В «ЗБРОЕВКУ»
Нападающий ЦСКА Константин Базелюк перешел в  «Зброев-

ку» на правах аренды, сообщает пресс-служба чешского клуба. Со-
глашение рассчитано до конца сезона. 24-летний форвард дол-
жен прибыть в Брно в эти выходные. В первой части чемпионата 
России форвард выступал за «Анжи», на его счету шесть матчей, 
в которых форвард не отметился результативными действиями.

После 16 туров чемпионата Чехии «Зброевка» занимает 12-е 
место. От зоны вылета команду отделяют 4 очка. Напомним, Ба-
зелюк выступал на правах аренды за «Торпедо», «СКА-Энергию» 
и «Эшторил».

К ЦСКА НА ПРОСМОТР 
ПРИЕХАЛ ЗАЩИТНИК 

«ЗВЕЗДЫ» ПЕПЕ

Защитник «Звезды» Сесе Пепе пройдет просмотр в ЦСКА, ин-
формирует пресс-служба армейцев. Ранее главный тренер укра-
инской команды Роман Монарев отметил, у француза большой по-
тенциал. 21-летний француз, ранее выступавший за «Марсель», 
перешел в «Звезду» летом 2017 года, подписав двухлетний кон-
тракт. За это время он провел 11 матчей в чемпионате Украины. 

ДОЛГИ В «КУБАНИ» 
СОСТАВЛЯЮТ  

ОТ 3 ДО 7 МЕСЯЦЕВ
Как стало известно «СЭ», задолженности «Кубани» перед иг-

роками основы составляют 3 месяца. Последние выплаты, кото-
рые состоялись несколько дней назад, были сделаны за сентябрь. 
Однако штатным сотрудникам клуба не платят гораздо дольше - 
до семи месяцев. В настоящее время ведется постепенное пога-
шение долгов.

Напомним, «Кубань» после 25 туров занимает в первенстве 
России 10-е место, отставая от лидирующего «Енисея» на 24 очка.

РЕВОЛЮЦИЯ ФЕДУНА
ПРОЦЕСС ПОШЕЛ

ЧТО В ПИСЬМЕ 

Если сам Промес хочет уйти и есть 
предложение, надо отпускать его. Гол-
ландцу 26, на высоком уровне осталось 
выступать лет 5-6.

0:7 для «Спартака», да для любо-
го клуба в Лиге чемпионов - это траге-
дия. Сильнейший стресс! Но тему по-
ра закрывать, ведь после того разгро-
ма «Спартак» выиграл у ЦСКА. Значит, 
удар держит. Как и Аленичев.

РЕАКЦИЯ
«СЭ» выяснил позицию трех организаций российского футбо-

ла, которым было направлено письмо

РФС

Никита СИМОНЯН, первый вице-президент РФС:
- Пока не рассматривали предложения Федуна.  Когда рассмотрим? 

Этот вопрос лучше задать президенту РФС Александру Алаеву. (Павел 
ГУРЕВИЧ)

РФПЛ

Сергей ПРЯДКИН, президент РФПЛ:
- Лига ведет планомерную работу по привлечению как можно большего 

внимания болельщика, увеличению доходов. Важно, что правление РФПЛ 

уже поднимало вопрос о перераспределении коммерческих доходов лиги. 
Принцип прост - клубы-лидеры по посещаемости, по эффективности вза-
имодействия с болельщиком и должны получать больше. Те, кто привле-
кает меньшее внимание аудитории, станут получать меньше - мы вырабо-
таем соответствующую шкалу оценок. В январе состоится общее собра-
ние лиги, в повестке дня которого одним из вопросов, возможно, и ста-
нет эта тема, которая пересекается с тем, о чем говорит Леонид Арноль-
дович. Возможно, одним из вопросов станет рассмотрение предложений 
«Спартака». (Сергей ЕГОРОВ)

ФНЛ 

Игорь ЕФРЕМОВ, президент ФНЛ:
- Рассмотрим предложения Федуна на ближайшем общем собрании. 

(Павел ГУРЕВИЧ)

17 мая 2017 года. Москва. Тушино. «Спартак» - «Терек» - 3:0.  
Красно-белые празднуют чемпионство.
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Вчера. Кампоамор. Потенциальный новичок армейцев 
Сесе ПЕПЕ на тренировке.

Д
ен

ис
 Т

Ы
Р

И
Н

 П
Ф

К 
Ц

С
КА



12 января 2018 года 5

Сергей ЕГОРОВ

СЕЛЕКЦИОННЫЙ ОТДЕЛ
В конце прошлого года в «Зе-

ните» произошло довольно важ-
ное событие, которое осталось 
без внимания прессы. Речь идет 
о смене состава селекционно-
го отдела клуба. Ранее верти-
каль была выстроена достаточ-
но четко - спортивный депар-
тамент возглавлял Константин 
Сарсания, его заместителем яв-
лялся Оресте Чинкивини, а се-
лекционным отделом руководил 
Александр Бокий, в подчинении 
у которого было несколько со-
трудников.

Ситуация изменилась после 
возвращения в «Зенит», уже на 
руководящую должность (заме-
стителя спортивного директора 
по общим вопросам), Вячесла-
ва Малафеева. Александр Бо-
кий клуб покинул, равно как и еще 
один сотрудник - Иван Стрель-
цов. Малафеев формирует от-
дел под свое видение - и оче-

видно, что людям Сарсании ме-
ста в нем нет.

Это, безусловно, бизнесо-
во правильно - новый руково-
дитель подбирает команду под 
себя. С другой стороны, квали-
фикация людей, с которыми рас-
стались, сомнений не вызывает. 
Неясна пока судьба Дениса Сар-
сании, сына Константина. Моло-
дой парень, который многое пе-
ренял у отца, хорошо знает рос-
сийский и зарубежный рынки и 
был бы полезен.

Пирамида же теперь выгля-
дит так. На переговоры от «Зе-
нита» ездят как Чинквини, так и 
Малафеев, а решения, очевид-
но, принимаются коллегиально 
уже на уровне высшего руковод-
ства клуба.

СПИСОК НА ВЫХОД
Летом «Зенит» здорово укре-

пился - как уже сообщалось, клуб 
взял футболистов в возрастном 
диапазоне «20 - 26 лет», с хоро-
шими как спортивными, так и эко-
номическими показателями.

Это важно - клуб планирует в 
будущем иметь перспективу воз-
можной продажи игроков. И зи-
мой, как сообщают мои источни-
ки в агентском сообществе, клуб 
при желании мог рассматривать 
варианты на Паредеса и, что уди-
вительно, Мамману. Защитник, 
играющий в довольно авантюр-
ной манере, находится в шорт-
листах нескольких английских 
клубов, а матчи «Зенита» имен-
но ради него посещали скауты 
«МЮ» и «Челси». Потрясающе - 
футболист, от которого с центра 
поля убежал 33-летний Фарфан, 
котируется настолько высоко.

Ряду клубов на российском 
рынке предложены следующие 
футболисты «Зенита»: полуза-
щитник Кристиан Нобоа (32 го-
да, 9 матчей в сезоне за «Зе-
нит» во всех турнирах), защит-
ник Иван Новосельцев (26 лет, 
1 матч), вратарь Юрий Лодыгин 
(27 лет, 9 матчей), Дмитрий Бо-
гаев (23 года, 9 матчей за «Зе-
нит-2»), защитник Максим Кар-
пов (8 матчей за «Зенит-2»), Олег 

Шатов (27 лет, 16 матчей) и Артем 
Дзюба (29 лет, 24 матча, 2 гола).

Похожая, но еще более жест-
кая в плане количества футболи-
стов на выход ситуация сложи-
лась у «Зенита» летом - тогда до-
вольно быстро питерцам удалось 
с ней справиться. Но тогда у клу-
ба был Сарсания, сейчас его нет.

Отдельно о нескольких футбо-
листах. Кристиан Нобоа на сегод-
ня вряд ли может претендовать 
на место в основном составе, а 
статус игрока ротации, несмотря 
на хороший контракт и возраст, 
не устраивает его самого. В ка-
честве возможного варианта рас-
сматривался переход в «Рубин» 
к Курбану Бердыеву и потенци-
альный обмен на Оздоева, но не 
сложилось. Интерес «Антальяс-
пора» (такая информация вчера 
появилась в турецких СМИ) под-
тверждения не нашел, хотя клуб 
нормально относится к опытным 
игрокам - там играют Это’О и Са-
мир Насри.

Иван Новосельцев, как гово-
рят, сам не горит желанием ме-

нять клуб, хотя варианты ему по-
дыскиваются - в частности, он 
мог бы стать участником сделки 
с тульским «Арсеналом» по пе-
реходу центрального защитника 
Максима Беляева (26 лет). Ста-
тус сделки - клубы ведут диалог, 
а сама она от завершения далека. 
Пока у «Зенита» нет предложений 
на Лодыгина, Карпова и Богаева.

ДЗЮБА И ШАТОВ
Это самая интересная исто-

рия. К сожалению, спортивному 
департаменту клуба после до-
вольно активных переговоров с 
потенциальными претендента-
ми прийти к какому-либо реше-
нию не удалось.

Клуб рискует попасть в капкан.
Очевидно, что Роберто Ман-

чини не горит желанием брать на 
сбор ни Дзюбу, ни Шатова - так 
бывает, игроки и тренер просто 
не сработались, а убедить на по-
ле в своей правоте футболисты 
не смогли.

Очевидно и то, что в случае, 
если Манчини «отцепит» обо-

их от сбора (а улетать в Эмира-
ты уже совсем скоро), ценник на 
них упадет - а отыграть весну в 
«Зените-2» амбициозные футбо-
листы, претендующие, и не без 
оснований, на поездку на ЧМ-
2018, не могут.

Очевидно, что на сегодня есть 
один самый реальный вариант 
- «Краснодар». Полагаю, не от-
кажется от Артема и тульский 
«Арсенал», где трудится Мио-
драг Божович, под руководст-
вом которого в «Ростове» в се-
зоне-2013/14 Дзюба в 31 мат-
че чемпионата и Кубка забил 19 
голов.

Как сейчас развивается сдел-
ка с «Краснодаром»?

1. «Быки» не готовы рассма-
тривать три сделки в одной - все 
только по отдельности, никаких 
пакетных соглашений.

2. На каком-то этапе предста-
вители «Зенита» допустили ошиб-
ку - очевидно, что переговоры ве-
лись так, что «Краснодар» понял 
о большой заинтересованности 
Манчини в Смолове, что усили-

ло позицию «быков». И это боль-
шой урок на будущее для Вяче-
слава Малафеева.

3. «Краснодар» готов к сделке 
по Смолову в формате «12 милли-
онов» или «10 миллионов сейчас 
+ 2 бонусами за результативность 
Федора и результаты команды».

4. Вопрос о Шатове и Дзюбе 
- вариант аренды до конца сезо-
на с правом выкупа. Но «Зенит» 
не готов рассматривать сделки 
по отдельности, ведь по Смоло-
ву можно договориться, а по Ша-
тову и Дзюбе - нет.

5. Свободных денег у «Зенита» 
сегодня нет - клуб серьезно вло-
жился во время летней трансфер-
ной кампании. Полагаю, питерцы 
легко сейчас могут реализовать 
права - с выгодой - на Мамма-
ну, Ригони, Паредеса и Дриусси, 
но для чего тогда их было брать?

6. Чем дальше это все бу-
дет тянуться, тем хуже состоя-
ние неопределенности для обо-
их клубов.

7. Так или иначе, но и у Ша-
това, и у Дзюбы до конца января 
могут найтись варианты за рубе-

жом - квалификация обоих доста-
точна для того, чтобы выдержать 
конкуренцию.

МАНЧИНИ
Время от времени в иностран-

ных СМИ появляется информа-
ция о том, что в Манчини за-
интересованы как сборные, так 
и клубные команды. Уже упо-
минались национальные коман-
ды Австралии, Италии, а также 
«Милан». Отчасти эти слухи не-
осторожными высказываниями 
подогревает сам Манчини - это 
в соответствии с западным мен-
талитетом можно рассматривать 
как часть шоу, но в России к тако-
му не привыкли и напрягаются.

На сегодня, по моей информа-
ции, Манчини не планирует поки-
дать Петербург. Не планирует с 
ним расставаться и «Зенит», зи-
мой собирающийся усилить пре-
жде всего две позиции - цент-
рального полузащитника (поче-
му бы не Швецом из «Ахмата») и 
форварда (приоритет - Смолов).

Шоу - продолжается.

ФУТБОЛ

СМОЛОВ НУЖЕН «ВЕСТ ХЭМУ»

Лучший бомбардир чемпионата России последних лет все ближе к переезду в Англию. В среду телеканал Sky Sports сообщил, 
что Смолов заинтересован в переходе в «Вест Хэм». Объясняем, почему «молотобойцам» необходим российский нападающий.

СЕРЕДНЯК, А НЕ АУТСАЙДЕР
В декабре, когда «Вест Хэм» 

впервые оказался в одной но-
вости со Смоловым, россий-
ского форварда напрямую 
спросили об интересе лондон-
цев. Федор ответил: «Из Лон-
дона в «Краснодар» присла-
ли предложение с конкретной 
суммой, а потом, насколько 
знаю, ее увеличили. Из «Вест 
Хэма» мне звонили, я думаю о 
предложении. Но очень мно-
го нюансов. Английский чем-
пионат - наиболее интенсив-
ный, сложный. А «Вест Хэм» 
идет внизу таблицы. Я смотрел 
его игру против «Сити». Вся ко-
манда обороняется. Наверное, 
это не совсем мой стиль».

Смолов прав: в матче с 
«Манчестер Сити» «молотки» 
действительно приклеились к 
своим воротам, но кто в здра-
вом уме осмелится нестись на 
команду Пепа Гвардьолы с ого-
ленными шашками? На самом 
деле та игра не показательна. 
Разумеется, «Вест Хэм» по ка-
честву исполнителей уступа-
ет и «Сити», и другим коман-
дам из верхней части табли-
цы. Но «молотобойцы» далеко 
не во всех матчах обороняют-
ся. По числу забитых мячей в 
премьер-лиге (25) «Вест Хэм» 
девятый, по среднему процен-
ту владения мячом (47,1%) – 
11-й. Ну и «внизу таблицы» 
«молотки» находятся формаль-
но. Если бы чемпионат Англии 
стартовал 7 ноября, когда Дэ-
вид Мойес сменил Славена Би-
лича в «Вест Хэме», то лондон-
цы шли бы на 11-м месте.

Конечно, в «Вест Хэме» Смо-
лову придется много играть 
без мяча, к чему он не привык 
в «Краснодаре». «Быки» всегда 
делают ставку на владение, на 
мелкий пас и прочие радости 
зрелищного футбола, а «мо-
лотобойцы» склонны к верти-
кальной игре. Смолов точно 
значительную часть времени 
будет уделять тренажерному 
залу, потому что «Вест Хэму» 
нужны атлетичные форварды 
- Мойес любит высокий прес-
синг.

СИРОТЛИВОЕ НАПАДЕНИЕ
При Биличе в этом сезоне 

«молотки» играли по схеме 3-4-
3, но когда команду заштор-
мило, то хорват перестроился 
на 4-4-2. Не помогло: в нояб-

ре в «Вест Хэм» пришел Мойес, 
вернул оборонительную трой-
ку, но с нападением не опреде-
лился: в атаке лондонцев мож-
но увидеть как одного, так и 
нескольких нападающих. Рас-
становка 3-4-2-1 сейчас модна 
в премьер-лиге – и «Вест Хэм» 
тоже ей поклоняется.

Впрочем, разделение на од-
ного, двух или трех форвардов 
условно, потому что у «молот-
ков» сейчас нет явного про-
изводителя голов. Это вооб-
ще давняя беда «Вест Хэма»: с 
момента возвращения в элиту 
в 2012 году никто из игроков 
лондонского клуба не забивал 
в отдельном чемпионате боль-
ше десяти мячей. Этот сезон 
вряд ли станет исключением: 
позади уже 22 тура, а лучший 
бомбардир команды Арнауто-
вич наскреб только пять голов. 
У Смолова в чемпионате Рос-
сии - ровно в два раза больше.

И это странно, ведь форвар-
дов у «Вест Хэма» предостаточ-
но - только в этом сезоне на 
острие играли шесть различ-
ных футболистов. Летом «мо-
лотобойцы» мощно усилились, 
выкупили у «Байера» переро-
дившегося в Германии Чича-
рито, но мексиканца подкоси-
ли проблемы с подколенным 
сухожилием. Экс-звезда «Ли-
верпуля» Кэрролл тоже зача-
стил с визитами в лазарет и не 
может набрать форму, сдал по-
сле серьезной травмы и сене-
галец Сако - вот-вот он перей-
дет в «Кристал Пэлас».

ДОРОГА ОТКРЫТА
Центрфорварды хворают, 

поэтому в «Вест Хэме» в этом 

сезоне атакой заправляют те, 
кто привык действовать в от-
тяжке. В частности, австри-
ец Арнаутович, которого ле-
том купили у «Стоук Сити». Но 
и с ним не все ладно: в ноябре 
болельщики «Вест Хэма» осви-
стали форварда за вальяжную 
игру с «Брайтоном», а после 
матча Арнаутовича раскрити-
ковал Мойес и упомянул, что 
он должен быть командным 
футболистом.

Проще говоря, дорога в 
основу для Смолова открыта: 
Арнаутовичу, Айю и Антонио 
лучше играть «под нападаю-
щими», а не на острие, а на-
стоящие центрфорварды да-
леки от идеальной формы. А 
наш бомбардир провел удар-
ный осенний отрезок чемпио-
ната и готов к новому вызову. 
Не стоит говорить о том, что 
«Вест Хэм» не подходит стилю 
Смолова: даже в команде, ко-
торая не любит возиться с мя-
чом, можно добиться успеха. 
Вспомните хотя бы «Лестер» 
и Варди - в чемпионском се-
зоне английский форвард за-
бил 24 мяча.

К тому же сборная России 
при Станиславе Черчесове то-
же зачастую играет без мяча. 
А схема нашей национальной 
команды напоминает тактику 
«Вест Хэма». В последнем мат-
че прошлого года сборная Рос-
сии сыграла вничью с Испани-
ей, владея мячом 35 процентов 
времени, а Смолов оформил 
дубль. Не случайно, именно на 
этом факте сделал акцент жур-
налист Sky, когда писал о «Вест 
Хэме» и российском форварде.

Гоша ЧЕРНОВ

Статистика форвардов «Вест Хэма» и Смолова в сезоне-2017/18 
(чемпионаты Англии и России), данные WhoScored

 Матчи Голы Гол. передачи Удары* В створ* Пасы под удар*
Федор СМОЛОВ 13 10 2 4,8 1,6 1,6
Хавьер ЭРНАНДЕС 17 4 0 1,3 0,6 0,8
Энди КЭРРОЛЛ 12 2 0 2,2 0,6 0,5
Марко АРНАУТОВИЧ 17 5 1 1,9 0,8 0,9
Диафра САКО 14 2 0 0,6 0,2 0,1
Андре АЙЮ 17 3 2 0,8 0,3 0,2
Майкл АНТОНИО 15 1 0 1,7 0,8 0,7
* В среднем за матч.

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЙ СОСТАВ 
«ВЕСТ ХЭМА» ПРИ Дэвиде МОЙЕСЕ

ТРАНСФЕРЫ «ЗЕНИТА»
КАК 
ЭТО 

БУДЕТ

Форвард «Краснодара» Федор СМОЛОВ (слева) этой зимой может отправиться в Санкт-Петербург, в то время как в обратном направлении могут последовать полузащитник «Зенита» Олег ШАТОВ 
и нападающий Артем ДЗЮБА (справа).
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ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

ВРАЧ ПЕРЕПУТАЛА МИРАНЧУКОВ
КАК «ЛОКОМОТИВ» ПРОШЕЛ МЕДОСМОТР

Вчера «Локомотив» вышел из отпуска и прошел медобследование перед вылетом на испанские сборы

Михаил ГОНЧАРОВ  
из Москвы

Наверное, приятно выходить из 
отпуска, когда позади у тебя 
триумфальная часть сезона, а 

впереди - весенний отрезок, который 
может стать историческим. Волне-
ние, давление, чувство ответственно-
сти, турнирные размышления - все 
это появится чуть позже, уже по хо-
ду зимних сборов, ближе к делу. Пока 
же футболисты «Локомотива» просто 
предвкушают, светятся от счастья.

В четверг железнодорожники 
прошли медосмотр не в полном со-
ставе - так, большинство легионе-
ров  (Чорлука, Фарфан, Эдер, Пей-
чинович) сделают это чуть позже. 
Тарасов, Михалик, Маргасов, Корян, 
Игнатьев предпочли приехать на об-
следование в клинику в «Лужниках». 
Основная же часть игроков прибыла 
в медицинский центр на Иваньков-
ском шоссе: это братья Миранчук, 
Коломейцев, Кверквелия, Виталий 
Денисов, Игорь Денисов, Лысов, Ро-
тенберг, Коченков, Натхо, Рыбус, Ба-
ринов и восстановившийся от трав-
мы Ари.

Медосмотр проходил весело и 
энергично. Главные темы обсужде-
ния - традиционные.

- Как отдохнул, брат? - спросил 
Кверквелия у Виталия Денисова.

- Вообще замечательно! - ответил 
защитник.

- А я вот - нет. Наоборот, устал! - 
рассмеялся в ответ грузин. А потом 
стал возмущаться весами на четвер-
том этаже, которые нагло показали 
несколько «лишних» килограммов. 
«Да в жизни у меня столько не было!» 
- схватился за голову Кверквелия.

- Это все твои хинкали, брат, - об-
няв, подбодрил его Коченков. Чуть 
позже Кверквелия для убедительно-
сти приподнял футболку и... Стало 
понятно, что на сборах ему дейст-
вительно будет над чем поработать. 
Впрочем, зная трудолюбие и самоот-
верженность ведущего центрального 
защитника красно-зеленых, можно 
не сомневаться: он будет в таком же 
порядке, как и осенью.

Ротенберг подшучивал над более 
молодыми партнерами. «Как так? 
Старички сидят, а молодежь прохо-
дит», - удивлялся Борис, но продол-
жал терпеливо ждать очереди.

Братья Миранчук тем временем 
невольно вводили в ступор милую 
женщину-окулиста. Сначала прове-
рил зрение и прошел все тесты Ан-
тон. 100 процентов! Кто ж сомневал-
ся: при его-то видении поля. А через 
пару минут в тот же кабинет зашел 
Алексей.

«Я же только что тебя смотрела. 
Только ты в другой футболке был...» 
- аж присела от удивления окулист. - 
«Это брат был? Точно? Давайте, глав-
ное, без подмен!»

А потом были долгие тесты на 
выносливость на беговой дорожке. 
Сдали их все на «отлично». И Ми-
ранчуки с Лысовым, которые не 
сходили с дистанции до последне-
го, и Ари, отлично себя чувствую-
щий после восстановления опери-
рованного колена.

После обследования бразилец и 
Антон Миранчук ответили на вопро-
сы журналистов.

АРИ: «ХАЛК МЕНЯ В КИТАЙ  
НЕ ЗВАЛ. ДА Я И НЕ ХОЧУ ТУДА»

- Чувствую себя хорошо, - сказал 
нападающий. - Немного устал на бе-
говой дорожке во время теста, но в 
целом все отлично. В Бразилии я уси-
ленно тренировался, потом сделал 
паузу на пару дней из-за небольшого 
дискомфорта в колене, затем снова 
начал работать. Теперь, думаю, по-
дойду к сборам в должном состоянии.

- Когда бежали сегодня на дорож-
ке, дискомфорта уже не было?

- Уже нет. Колено реагирует нор-
мально. В Испании поработаю на 
100 процентов.

- Как провели время в Бразилии?
- Естественно, я был счастлив 

оказаться рядом с семьей и друзья-
ми. Это большой праздник для всех 
нас. Встретили Новый год. Теперь в 
2018-м у меня будет еще больше сил.

- Кого видели на родине из знако-
мых и друзей-футболистов?

- Да много кого. Например, Халка!
- Он вас в Китай не звал?
- Нет! Да я пока и не хочу переез-

жать в другой чемпионат или в дру-
гую команду. Фокусируюсь только на 
«Локомотиве». Впереди у нас чемпио-
нат России и Лига Европы.

- Уже выкинули из головы триум-
фальный первый круг? Все начинает-
ся заново?

- Само собой, нам приятно смо-
треть в таблицу. Но все ребята зна-

ют, что сейчас у нас очень важная иг-
ра со «Спартаком», самая первая. Да 
и потом каждый матч - как финал.

- У вас есть любимая страна для 
проведения сборов?

- Испания, Турция, ОАЭ - везде хо-
рошо! Тепло и комфортно. Не важно, 
где именно работать.

- У вас теперь именная коллекция 
одежды. Будете развивать бренд?

- Как вы знаете, в Бразилии у ме-
ня еще есть собственный любитель-
ский футбольный клуб. А через два 
года хочу начать производить кра-
сивую спортивную форму. Чтобы да-
рить ее.

- Семину подарите?
- Конечно! И совсем скоро.

Антон МИРАНЧУК:  
«О ЛИДЕРСТВЕ НЕ ДУМАЕМ. 
САМАЯ ИНТЕРЕСНАЯ ЧАСТЬ 

ЧЕМПИОНАТА ВПЕРЕДИ»
- Всех рад был увидеть: партнеров 

по команде, друзей, - сказал плей-
мейкер. - Все приехали загорелыми, 
отдохнувшими. По лицам видно, что 
готовы ко второй части сезона. Все 
как обычно, хотя на беговой дорожке 
в этот раз почему-то даже легче бы-
ло бежать. Спросил Игоря Денисова 
- он то же самое сказал.

- То есть продлить отпуск не хоте-
лось?

- Вы знаете, нет. Вернулись в 
Москву 27-го, а после Нового года 
уже появились мысли: хватит от-
дыхать, нужно что-то делать. Мне 
достаточно. Мне бы еще недели не 
хотелось.

- Расскажите, как провели время. 
Куда летали, с кем общались?

- Были в Дубае с братом, потом 
присоединился еще Жора Джикия. 
Я там оказался в первый раз. Весе-
ло проводили время, играли в волей-
бол. Футболистов там отдыхало мно-
го. Всем понравилось. Потом еще Зи-
дан приехал, еще какие-то известные 
люди. Но мы к ним не подходили, по-
нимали, что не стоит отвлекать на 
отдыхе.

- Зидан вас случайно не узнал?

- Ну что за шутки!
- Вы упомянули спартаковца Джи-

кию. Клубное соперничество продол-
жили в шуточном уровне?

- Не без этого! Подколки прохо-
дят. И он в наш адрес что-то пытает-
ся сказать. Именно пытается!

- Сейчас «Локомотив» вылетает в 
Испанию. Кто-то - в ОАЭ. Вам какая 
страна больше нравится?

- Я люблю именно Испанию. Что 
может быть лучше Марбельи!

- Первый сбор - самый сложный?

- Конечно! Сами же прекрасно 
знаете. После отпуска всегда непро-
сто втягиваться в работу. Думаю, вам 
тоже.

- А выходить из отпуска, распола-
гаясь на первом месте, приятнее, чем 
обычно?

- Об этом как-то не думаешь. Нет 
такого, чтобы ходил и думал: мы ли-
деры, мы лидеры. Понимаем, что 
впереди просто много работы. И са-
мая интересная часть чемпионата 
будет именно весной.

- На беговой дорожке во время 
медобследования вы продержались 
16 минут. Это много?

- «Продержался» - ключевое сло-
во! Шучу. На самом деле, мог бы и 
еще. Но там ведь самое главное - по-
смотреть, когда сердце забилось. А 
вообще, как я уже сказал, бежалось 
легко по сравнению с предыдущи-
ми годами. Вес я не набрал, форму 
не растерял.

- Какие-то индивидуальные зада-
ния от тренерского штаба были в отпу-
ске? Или можно было дать слабину?

- Какую слабину?! Первоначаль-
но - да, требовалось восстановление. 
А потом уже выполняли задания из 
специального списка.

- Что подарили Дмитрию Тарасо-
ву на свадьбу?

- Так это же не свадьба была. Дру-
гое мероприятие. Просто обменялись 
кольцами.

- Илья Кутепов пару дней назад 
выразил уверенность, что «Спартак» 
догонит «Локомотив». Что ему може-
те ответить?

- Да, я читал его слова. Что от-
вечу? Привет ему передаю просто! 
(Смеется.) И желаю хороших сборов.

- Кстати, опять появлялась инфор-
мация, что вы можете перейти в «Спар-
так»...

- Ну не знаю. Мне об этом ничего 
не известно.

Черчесов высказался на-
счет натурализации уже 
на своей первой пресс-кон-

ференции в качестве главного 
тренера сборной России. Было 
это полтора года назад.

- Отношусь к этому спокой-
но, - сказал тогда Черчесов. - 
Единственное: игрок, которому 
предлагают гражданство, начи-
нает думать, что ему что-то ав-
томатически должны. А нужна 
нормальная конкурентная сре-
да. Если эти люди будут выде-
ляться, будут в сборной. Но про-
сить никого не будем. Кто за-
хочет, welcome. В глобальном 
смысле это вопрос не к главному 
тренеру. Это вопрос идеологии.

- Welcome - это «добро пожа-
ловать», - под общий смех высту-
пил в роли переводчика Вита-
лий Мутко. Никакие судебные 
разбирательства тогда еще не 
мешали ему веселить публику.

Скажут ли welcome Ари этой 
весной? Будем откровенны: ве-
рится с трудом. Вернее, совсем 
не верится. И хотя в свежем ин-
тервью «СЭ» бразилец сообщил, 
что уже к весне обзаведется дол-
гожданным паспортом гражда-
нина РФ, его шансы сыграть  
на чемпионате мира за Россию 
близки к нулю. Причин на это 
несколько:

1. «ФОРТОЧКА» ЗАКРЫТА
На той же пресс-конферен-

ции Черчесов говорил о своей 
философии комплектования со-
става:

- В любой команде должен 
быть «основной костяк». Это 
не зависит от того, как тот или 
иной футболист сыграл за тур до 
вызова. И «сквозняка» в сборной 
точно не будет. Будет профес-
сиональное отношение ко всем.

С тех пор главный тренер 
сборной верен этому принци-
пу. И в линии атаки за время его 
работы сформировалась брига-
да форвардов, в которую слож-

но будет вклиниться со сторо-
ны. Ведь времени до чемпиона-
та мира совсем мало.

Федор Смолов стабилен и 
результативен. Да, поначалу в 
сборной Черчесова чаще фигу-
рировала его тень, а не он сам, 
- мешали регулярные травмы. 
Но на сегодня нападающий 
«Краснодара» (пока еще «Крас-
нодара») - безоговорочно глав-
ный бомбардир страны. А его 
первоклассный дубль в ворота 
Испании вообще стал одним из 
ярчайших моментов в жизни 
сборной за последние годы.

Дальше по списку - Алек-
сандр Кокорин и Дмитрий По-
лоз. Они для Черчесова тоже 
проверенные бойцы. При этом 
регулярно играют за «Зенит» и 
проводят в целом успешный се-
зон. Для Кокорина, переживше-
го многочисленные скандалы и 
скандальчики, вторую половину 
2017-го и вовсе можно назвать 
лучшим периодом в карьере.

Есть еще Антон Заболотный 
- теперь тоже зенитовец. По су-
ти, он на сегодня - замена Ар-
тему Дзюбе в роли фактурного 
форварда. Кто-то из этой пары 
в заявке на чемпионат мира на-
верняка окажется. И невысокий 

Ари в дуэли двух «гигантов» яв-
но лишний.

Другое дело, если допустить, 
что кто-то из черчесовской 
обоймы резко сдаст или выпадет 
из-за травмы (не дай бог, конеч-
но), то место может освободить-
ся. И здесь стоит вспомнить, кто 
из нападающих рассматривался 
нынешним тренерским штабом 
в качестве ближайшего резерва: 
Бухаров, Ильин, Канунников, 
Панченко… Пожалуй, фамилия 
Ари на фоне этого списка смо-
трится весьма выгодно. Но еще 
раз: это резерв.

2. ФАКТОР «ЧУЖАКА»
При этом важно понимать, 

что если к приглашению в сбор-
ную условного Евгения Марко-
ва, молодого и классно провед-
шего первую часть сезона за 
«Тосно», общественность отне-
сется спокойно, то вызов бра-
зильца, да еще 32-летнего,  - это 
в любом случае стресс для ко-
манды. Никого не волнует, что 
паспорт Ари получил не по бла-
ту, а за «выслугу лет» (он высту-
пает в России без малого восемь 
лет). В глазах среднестатисти-
ческого болельщика он в любом 
случае всегда будет иностран-

цем. Таким же, как Гильерме, 
Мариу Фернандес, Нойштедтер.

Но еще хуже, что подобные 
настроения нельзя исключать и 
внутри команды. Ари встретят 
как своего Миранчуки, так как 
играют с ним за один клуб. В 
«Спартаке» бразилец пересекал-
ся с Дзюбой. С остальными бы-
стро ужиться будет куда слож-
нее. И это очевидная проблема.

3. ВРЕМЕНИ СЛИШКОМ МАЛО
А ведь уживаться нужно будет 

именно быстро, если мы говорим 
о шансах Ари сыграть на чем-
пионате мира. Понятно, что на 
мартовские матчи с Бразилией и 
Францией вызов он не получит. 
Просто по той простой причине, 
что у него будет слишком мало 
шансов успеть себя проявить: в 
феврале «Локо» дважды сыграет 
с «Ниццей», а в начале марта ко-
манду Юрия Семина ждет важ-
нейшее дерби со «Спартаком».

При этом нет никаких гаран-
тий, что Ари в этих встречах во-
обще выйдет на поле. Ведь он 
только готовится приступить 
к работе с мячом после долгого 
восстановления от травмы «кре-
стов». В то время как осенью по-
трясающе действовал на острие 

атаки «Локо» Джефферсон Фар-
фан. Кроме того, не утихают слу-
хи о возможном трансфере в Чер-
кизово еще одного нападающего. 
Например, того самого Дзюбы.

Остаются только встречи с 
Австрией и Турцией непосред-
ственно перед ЧМ. Если до мая 
Ари будет выстреливать хет-
триками в премьер-лиге и в Ли-
ге Европы, то Черчесов, может, 
и рискнет. Но такой сценарий 
видится совсем уж фантасти-
ческим.

4. НЕ СУПЕР И СТАР
Ари за годы выступлений в 

России забил более пятидеся-
ти мячей в премьер-лиге и еще 
полтора десятка в еврокубках. 
Причем чаще всего огорчал 
ЦСКА и «Спартак». А это важ-
нейшее качество для форварда 
- заявлять о себе в важнейшие 
моменты. Бразилец фантасти-
чески энергичен на поле, всег-
да в движении.

Однако ему уже 32 года. Воз-
раст для центрального фор-
варда, прямо скажем, прилич-
ный. То есть о какой-то рабо-
те на перспективу говорить не 
приходится. Если Ари и при-
глашать, то исключительно для 
решения злободневной задачи, 
для «затыкания дыры» здесь и 
сейчас (например, в случае чь-
ей-то травмы).

Формально Ари достаточ-
но универсальный форвард. В 
«Спартаке» и «Краснодаре» он 
действовал не только в центре 
нападения, но и на флангах. Од-
нако в «Локо» у Семина играл ис-
ключительно на острие. А Черче-
сов неоднократно отмечал: для 
него крайне важно, чтобы в клу-
бе и сборной люди действовали 
в схожих системах координат.

И вывод напрашивается сам 
собой: Ари в системе коорди-
нат сегодняшней сборной ме-
ста нет.

Филипп ПАПЕНКОВ

АРИТМИЯ ЧЕРЧЕСОВУ НЕ НУЖНА 
ПОЧЕМУ БРАЗИЛЕЦ НЕ СЫГРАЕТ НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА

Совсем скоро бразильский форвард «Локомотива» Ари получит российский паспорт,  
после чего будет ждать приглашения в сборную от Станислава Черчесова.  

Разбираемся, нужен ли национальной команде еще один «легионер».

РЕЗУЛЬТАТИВНЕЕ АРИ ТОЛЬКО СМОЛОВ
Средняя результативность бразильского нападающего в чемпионатах России составляет 0,28 гола 

за игру. Если сравнивать Ари с форвардами сборной России, то большую эффективность демонстри-
рует лишь Федор Смолов. Однако стоит заметить, что бразилец куда чаще отдает голевые передачи - 
в этом компоненте нападающие сборной Ари уступают. (Алексей МОРОЗ)

Результативность Ари и нападающих сборной в чемпионатах России*
Игрок Клубы Матчи Голы В ср. Передачи В ср.
Федор СМОЛОВ Динамо, Анжи, Урал, Краснодар 180 61 0,34 15 0,08
АРИ Спартак, Краснодар, Локомотив 176 50 0,28 36 0,20
Александр БУХАРОВ Рубин, Зенит, Анжи, Ростов 217 61 0,28 27 0,12
Александр КОКОРИН Динамо, Зенит 228 58 0,25 20 0,09
Антон ЗАБОЛОТНЫЙ Тосно 19 4 0,21 3 0,16
Дмитрий ПОЛОЗ Локомотив, Ростов, Зенит 139 23 0,17 21 0,15
Максим КАНУННИКОВ Зенит, Томь, Амкар, Рубин 188 30 0,16 18 0,10
* Нападающие, сыгравшие за сборную России в 2017 году хотя бы один матч.Форвард АРИ перед медосмотром.

Антон (слева) 
и Алексей 

МИРАНЧУКИ 
проходят 

медобследование.

ЗИМОЙ «ЛОКОМОТИВ» ЗАПЛАНИРОВАЛ 
ДВА ЗАРУБЕЖНЫХ СБОРА.  
ОБА ПРОЙДУТ В ИСПАНИИ

Первый продлится с 12 по 28 января, соперниками железнодорожников 
по контрольным матчам на нем станут «Люцерн» (18 января), «Тянцзинь Цю-
аньцзянь» (23 января), «Эстерсунд» (27 января).

Второй этап подготовки пройдет с 1 по 14 февраля. По его завершении 
команда вылетит во Францию на матч 1/16 финала Лиги Европы с «Ниццей».

Не исключен и третий сбор. Но его место пока не определено.

Вчера. Москва. Голкипер «Локомотива» Антон КОЧЕНКОВ  
в окружении медперсонала.
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ФУТБОЛ

КУБОК АНГЛИЙСКОЙ ЛИГИ. 1/2 финала

АЛЕКСИС 
САНЧЕС 
ПРОЩАЕТСЯ  
С «АРСЕНАЛОМ»

Нападающий  
«канониров» в шаге  

от перехода  
в «Манчестер Сити»

ЧИЛИЕЦ УЙДЕТ БЕСПЛАТНО  
ИЛИ ЗА 20 МИЛЛИОНОВ

Все кончено. «Арсенал» уже не 
утаит своего лидера от когтистых 
лап «Манчестер Сити». Официально 
о трансфере Алексиса Санчеса еще 
не объявлено, но по информацион-
ному фону все ясно. За день до мат-
ча полузащитника «Сити» Де Брейне 
спросили о чилийце, и тот ответил: 
«Когда Алексис перейдет, он привне-
сет что-то новое в команду». Заметь-
те: «когда», а не «если».

За полтора часа до начала игры 
один из главных инсайдеров Евро-
пы Танкреди Палмери сообщил, что 
трансфер неизбежен: Санчес либо 
бесплатно перейдет в «Сити» летом, 
когда истечет срок контракта с «Ар-
сеналом», либо будет продан в янва-
ре за 20 миллионов евро.

За час до матча команды объяви-

ли стартовые составы, и в основе «Ар-
сенала» не оказалось Алексиса. При 
том что Рэмси, Езил и Жиру травми-
рованы, а чилиец полностью здоров. 
За полчаса до старта Арсена Вен-
гера спросили во флэш-интервью о 
том, почему Санчес оказался на ска-
мейке запасных. Лучше бы француз 
промолчал: «Нельзя объяснять ка-
ждое решение. Сегодня принято та-

кое. Алексис полностью сосредото-
чен и готов отыграть свою часть мат-
ча». Почему нельзя просто сказать, 
что голова Санчеса занята перего-
ворами с «Сити»? Даже это выгляде-
ло бы куда убедительнее.

ВЕНГЕР В ПРЕСС-ЛОЖЕ
На этом общение Венгера с жур-

налистами не закончилось, так как 
матч тренер «Арсенала» смотрел из 
пресс-ложи рядом с обычными ре-
портерами. Но не потому, что фран-
цуз последовал примеру Констан-
тина Бескова, который любил на-
блюдать за играми с трибун. Просто 
Венгера в очередной раз наказали за 
давление на судей. Один матч дис-
квалификации тренер уже отбыл, и 
«Арсенал» в той игре уступил «Нот-
тингем Форест» в Кубке Англии.

Интересно, что рядом с Венгером 
сидел его ассистент, бывший голки-
пер клуба Йенс Леманн. Немец ис-
полнял роль связиста: однажды зор-
кие режиссеры трансляции замети-
ли, как Леманн по спрятанной под 
курткой рации передает указания 
другому помощнику Венгера, Боро 
Приморацу.

ВАР! ВАР! ВАР!
Но, разумеется, тренеры-

«журналисты» наверняка обсужда-
ли не только замены и тактические 
перестроения, но и решения судей. 

В этой игре впервые на матчах Куб-
ка лиги работали видеоарбитры, 
и в конце первого тайма они взя-
ли власть в свои руки: Моузес вроде 
бы едва зацепил Мэйтленд-Найлса 
в штрафной «Челси», и англичанин 
упал. Главный арбитр Мартин Ат-
кинсон взял паузу, чтобы перегово-
рить с видеоассистентами, но те на-
рушения не увидели. А болельщики 
«Арсенала» видели: во время этой па-
узы они с надеждой кричали: «ВАР! 
ВАР!» Но увы.

В конце матча в этой же штраф-
ной произошел похожий эпизод - на 
этот раз уже сам Мэйтленд-Найлс 
коснулся Фабрегаса, после чего ис-
панец рухнул на газон, а «Стэмфорд 
Бридж» заверещал. Пенальти? Ат-
кинсон дождался, пока завершится 
атака, после чего выслушал мнение 
тех, у кого перед глазами телевизоры. 
Те снова не заметили фола.

На этом все: матч с невысокими 
скоростями закончился нулевой ни-

чьей, потому что «Челси» не очень 
хотел забивать, а усеченный состав 
«Арсенала» без труда отбивался от вя-
лых атак хозяев.

Ах да, во втором тайме на полча-
са под гул гостевой трибуны вышел 
Санчес, но он запомнился лишь од-
ной передачей под удар Эль-Ненни. 
А зачем рвать жилы? Так можно и в 
«Арсенале» остаться.

Гоша ЧЕРНОВ
Кубок английской лиги. 1/2 фи-

нала. Первые матчи. Челси - Арсе-
нал - 0:0. 40 097. Ответная игра состо-
ится 24 января.

Манчестер Сити - Бристол Сити - 
2:1 (Де Брейне, 55. Агуэро, 90+2 - Рид, 
44, с пенальти). 43 426. Ответная игра 
состоится 23 января.

ТАБЛИЦА ЧЕМПИОНАТА АНГЛИИ

 И В Н П М О
 1. Манчестер Сити 22 20 2 0 64-13 62
 2. Манчестер Юн. 22 14 5 3 45-16 47
 3. Челси 22 14 4 4 41-16 46
 4. Ливерпуль 22 12 8 2 50-25 44
 5. Тоттенхэм 22 12 5 5 42-21 41
 6. Арсенал 22 11 6 5 40-28 39
 7. Бернли 22 9 7 6 19-19 34
 8. Лестер 22 8 6 8 34-32 30
 9. Эвертон 22 7 6 9 25-34 27
10. Уотфорд 22 7 4 11 31-40 25
11. Хаддерсфилд 22 6 6 10 18-35 24
12. Брайтон 22 5 8 9 17-27 23
13. Ньюкасл 22 6 4 12 20-30 22
14. Кристал Пэлас 22 5 7 10 20-33 22
15. Вест Хэм 22 5 7 10 25-40 22
16. Борнмут 22 5 6 11 22-34 21
17. Саутгемптон 22 4 8 10 21-32 20
18. Стоук Сити 22 5 5 12 23-47 20
19. Вест Бромвич 22 2 10 10 16-30 16
20. Суонси 22 4 4 14 13-34 16

Бомбардир: КЕЙН (Тоттенхэм) - 18.

В чемпионате Англии-2017/18 
Алексис Санчес сыграл 1507 ми-
нут в 19 матчах и забил 7 мячей. 
Всего же за три с половиной се-
зона в премьер-лиге он отличил-
ся 60 раз.

По некоторым данным, в борь-
бу за Санчеса включился «Ман-
честер Юнайтед», готовый пред-
ложить за нападающего Генриха 
Мхитаряна.

«Хочу, чтобы Санчес остался в 
команде. Мне все равно, подпи-
шет он контракт сейчас или в ию-
не. Те, кто хорошо знаком с Алек-
сисом, знают - этот парень пол-
ностью сконцентрирован на том, 
чтобы играть в футбол. Главное - 
факты, а не какие-то психологи-
ческие теории. Выходишь на по-
ле - играй и выкладывайся на 100 
процентов. Это Санчес и делает».

Арсен ВЕНГЕР,  
главный тренер «Арсенала»

Среда. Лондон. «Челси» - «Арсенал» - 0:0. Нападающий «канониров» АЛЕКСИС САНЧЕС.

«ЗА НИМ СТОЯТ ДЕНЬГИ 
БЕРЕЗОВСКОГО И АБРАМОВИЧА» 
КТО ПРИВЕЛ КОУТИНЬЮ В «БАРСЕЛОНУ»

ЧЕМПИОНАТ ИСПАНИИ

На прошлой неделе «Барселона» 
совершила самую дорогую по-
купку в истории клуба - Филип-

пе Коутинью сменил Ливерпуль на 
столицу Каталонии за 120 миллио-
нов евро (+40 в виде бонусов). Пока 
сам игрок отводит решающую роль 
в переезде семье, а сине-гранатовые 
хвалят своих представителей за уме-
ние вести переговоры, мало кто на-
зывает вслух имя человека, без ко-
торого этот трансфер не состоялся 
бы. Его зовут Киаваш Джурабчан, и 
вряд ли вы много знали о нем до се-
годняшнего дня.

ФАКТ 1. ЧЕЛОВЕК МИРА  
И ВИП-ЛОЖА НА «ЭМИРЕЙТС»
Джурабчан - один из тех, кто 

представляет интересы нового ка-
талонского бразильца, - родился в 
Иране в 1971 году, но в 1979-м, по-
сле Исламской революции, сверже-
ния шаха Мохаммеда Реза Пехлеви 
и упразднения монархии, его семья 
эмигрировала в Великобританию, а 
оттуда в Канаду. Она вернулась в Ан-
глию, когда Киавашу исполнилось 
12 лет, и больше оттуда не уезжала. 
Киа - так чаще всего зовут иранца - 
после этих переездов стал обладате-
лем трех паспортов всех названных 
стран. Он изучал бизнес в Лондоне, 
болел за «Арсенал», со временем ку-
пив вип-ложу на «Эмирейтс», и в ка-
кой-то момент решил нырнуть в фут-
больный мир с головой.

ФАКТ 2. ПОКУПКА И ПРОДАЖА  
ИД «КОММЕРСАНТЪ»

Но перед этим нырком Джураб-
чан был увлечен фондовым рынком, 
в 1998 году организовав с еще одним 
иранцем в Нью-Йорке инвестицион-
ную компанию American Capital, ко-
торая располагалась на Манхэттене, 
но зарегистрирована была на Бри-
танских Виргинских Островах, где 
удобно скрывать бенефициаров. Че-
рез год эта компания приобрела 85% 
издательского дома «Коммерсантъ», 
а месяц спустя продала его Борису 
Березовскому и Бадри Патаркациш-
вили. Считается, что российский 
олигарх и его грузинский партнер 
изначально были одними из инвес-
торов American Capital, хотя сам Киа 

эту информацию всегда опровергал. 
Раф Шакиров - в 1996-1999-м глав-
ный редактор «Коммерсанта», поки-
нувший газету сразу после продажи 
ИД, - в 2005 году рассказал The Mail: 
«Джурабчан был и остается челове-
ком Березовского». В начале нуле-
вых Киа продал свою долю в American 
Capital и заработал, по его собствен-
ной оценке, от 50 до 60 миллионов 
фунтов стерлингов. Впрочем, проис-
хождение этих денег, позже инвести-
рованных им в футбол, до сих пор вы-
зывает вопросы - за ними видятся те-
ни Березовского и Патаркацишвили.

ФАКТ 3. ВЫХОД  
НА БРАЗИЛЬСКИЙ РЫНОК: 

«КОРИНТИАНС», МАСКЕРАНО, 
ТЕВЕС И ЖО

В 2004-м Джурабчан учредил 
инвестиционный фонд Media Sports 
Investments (MSI) и даже предпри-
нял попытку приобрести долю в лю-
бимом «Арсенале», но счел ее стои-
мость слишком завышенной. Поз-
же он признался: «Изначально мне 
хотелось купить английский клуб. Я 
вырос в Англии, получил здесь обра-
зование, люблю местный футбол, он 
меня поражает. Но потом на горизон-
те появилась Бразилия, где агент Пе-
ле предложил подумать о варианте с 
«Коринтианс». У этого клуба 25 мил-
лионов фанатов, он второй по вели-
чине во всей Бразилии...»

MSI подписал с «Тимау» («Коман-
дище» - прозвище клуба из Сан-Па-
улу) соглашение, по которому в об-
мен на 35 миллионов долларов, 20 
из которых пошли на погашение дол-
гов, получил право управления и воз-
можность распоряжаться 51% буду-
щей прибыли. Киа мечтал сделать 
из «Коринтианс» мировой бренд - для 
этого требовался громкий трансфер. 
«Это должен был быть футболист, ко-
торый смог бы разогреть интерес и 
вернуть клуб к жизни», - говорил он. 
Сперва думали о Робинью, но потом, 
когда Джурабчану в руки попала за-
пись с матчем «Бока Хуниорс», он по-
нял - ему нужен Карлос Тевес.

Вместе с Тевесом в Бразилии по-
явился и защитник «Ривера» Хавь-
ер Маскерано. Дальше началась хи-
трость Киа. Денег у «Коринтианс», 

даже с учетом новых инвестиций, 
на аргентинцев не хватило, поэто-
му в сделке появилась третья сторо-
на - сам фонд MSI. Джурабчан объ-
яснял: «Если клубу нужен футболист, 
которого он не может себе позволить, 
клуб ищет и привлекает сторонние 
ресурсы: кредит или инвестиции 
от какой-либо компании, к которой 
впоследствии переходит часть прав, 
пропорциональная доле в финанси-
ровании покупки».

Есть подозрения, что к MSI, од-
ним из инвесторов которого назы-
вали Романа Абрамовича (испанское 
издание Diario AS приписывало ему 
15% акций фонда), тогда перешла 
часть прав не только на аргентин-
ских новичков, но и на прежних фут-
болистов «Тимау». Среди них был и 
будущий игрок ЦСКА Жо. Трансфер-
ная история бразильца тем самым 
обрастает новыми подробностями, 

если вспомнить, что после ЦСКА он 
продолжил карьеру в «Манчестер Си-
ти», с которым также тесно связан 
Джурабчан.

Авантюра Киа с «Коринтианс» за-
вершилась судебным процессом, ор-
дером на арест владельцев MSI, кото-
рый выдал бразильский суд (в 2014 
году дело закрыли), и провалом «Ти-
мау». В июне 2006-го Джурабчан оста-
вил пост президента фонда, вернулся 
в Англию, забрав с собой заодно Те-
веса с Маскерано и продав их «Вест 
Хэму». Через год «Коринтианс» разо-
рвал контракт с MSI, а еще шесть ме-
сяцев спустя, заняв 17-е место в чем-
пионате, покинул высший дивизион.

ФАКТ 4. СКАНДАЛ  
С «ВЕСТ ХЭМОМ»

Новый виток приключений иран-
ца пришелся на «молотобойцев», ко-
торым он привез из Бразилии двух 

аргентинцев. Тевес и Маскерано при-
надлежали MSI и аффилированным 
с ним структурам, а контракт «Вест 
Хэма» с футболистами и их предста-
вителями предполагал только «пра-
во пользования» футбольными на-
выками - экономические права со-
храняла за собой группа компаний 
Джурабчана. Не будем забывать и о 
«Коринтианс», формально выступив-
шем одной из сторон сделки. Подоб-
ное троевластие бурно обсуждалось 
в Англии, а закончилось все тем, что 
Маскерано ушел в «Ливерпуль», Тевес 
- в «Манчестер Юнайтед». «Вест Хэм» 
за подобную схему оштрафовали на 
5,5 миллиона фунтов стерлингов, 
а в 2008 году английская премьер-
лига полностью ограничила владе-
ние футболистами третьей сторо-
ной. Сам Киа при этом вышел из во-
ды абсолютно сухим и продолжил 
устраивать судьбы своих клиентов.

ФАКТ 5. АГЕНТ БЕЗ ЛИЦЕНЗИИ  
И ТРАНСФЕР КАКА

Любопытно, что в прессе Джу-
рабчана часто называют футболь-
ным агентом, хотя лицензии на 
агентскую деятельность у него ни-
когда не было. Сам он определяет 
себя как «консультанта по правам 
футболистов и трансферным опе-
рациям клубов», как следует из ин-
тервью The Guardian в 2008 году. 
Структуры, которыми управляет 
Киа, занимаются поисками моло-
дых талантливых игроков по все-
му свету - преимущественно в Юж-
ной Америке, - получая контроль 
над ними в юном возрасте. Мас-
керано, Давиду Луизу, Виллиану и 
Тевесу было от 16 до 18, когда Джу-
рабчан начал представлять их ин-
тересы; Коутинью рекрутировали и 
вовсе в 12 лет.

«Люди могут думать все что угод-
но о работе футбольного агента, но 
его задача - выбить лучшее пред-
ложение для своего клиента, и я не 
знаю никого, кто справлялся бы с 
этим лучше, чем Киа. В мире фут-
бола есть множество человек, с ко-
торыми я даже не сяду за один стол, 
но, если бы у меня была возможность 
иметь такого партнера, как он, я бы 
ее не упустил. С ним нет ничего не-
возможного», - таково мнение одно-
го из руководителей футбольных клу-
бов, с которым согласятся многие.

Влияние Джурабчана невероятно 
- в 2009 году он выступал посредни-
ком в переговорах между «Миланом» 
и «Манчестер Сити» и практически 
оформил переезд Кака из Италии в 
Англию, но на итоговые перегово-
ры представители «горожан» Гарри 
Кук и Саймон Пирс полетели без не-
го: решили, что им не нужна помощь 
«агента без лицензии». Итог всем из-
вестен - вместо Манчестера Кака от-
правился в Мадрид.

ФАКТ 6. УСПЕХ СДЕЛОК 
МАРКИНЬОСА И КОУТИНЬЮ

Одним из самых успешных своих 
проектов сам Джурабчан называет 
бразильца Маркиньюса. В 2012 го-
ду защитник «Коринтианс» при по-
средничестве иранца переехал в «Ро-
му» за 5 миллионов евро. Всего через 
год итальянцы продали его в «ПСЖ» в 
шесть с лишним раз дороже.

Но главным достижением Киа от-
ныне стал Коутинью. Самый доро-
гой трансфер в истории сине-грана-
товых случился именно благодаря 
Джурабчану, который сопровождал 
Филиппе во время его презентации 
на «Камп Ноу» и прогулки по клуб-
ному музею и стадиону. Источники, 
близкие к сделке, уверены: «Если бы 
не Киа, «Барселона» и «Ливерпуль» 
никогда не договорились бы. У не-
го есть потрясающая возможность 
наводить мосты и никогда после не 
сжигать их».

За трансфером футболиста всегда 
стоит множество людей. Имена боль-
шинства из них известны всем, дру-
гие часто остаются в тени. Джураб-
чан далек от гламура Жорже Мен-
деша и апломба Мино Райолы. Он 
настоящий «серый кардинал» фут-
больного закулисья, чья работа, как 
водится, и опасна, и трудна, и на пер-
вый взгляд как будто не видна.

Егор БЫЧКОВ

Некоторые трансферные сделки, которые 
проходили при прямом или косвенном  

участии Media Sports Investments: 
 1переход Вагнера Лав из «Палмейраса» в 
ЦСКА
 1переход Карлоса Тевеса из «Бока Хуниорс» 
в «Коринтианс»
 1переход Хавьера Маскерано из «Ривер 
Плейт» в «Коринтианс»
 1переход Густаво Нери из «Вердера» в «Ко-
ринтианс»
 1переход Лиедсона из «Спортинга» Л в «Ко-
ринтианс»

Некоторые игроки, чьими переходами 
впрямую или косвенно занимался  

Киа Джурабчан:
 1Карлос Тевес («Вест Хэм» - «Манчестер 
Юнайтед» - «Манчестер Сити» - «Ювентус» 
- «Бока Хуниорс» - «Шанхай Шэньхуа» - «Бо-
ка Хуниорс»)
 1Робинью («Реал» - «Манчестер Сити»)
 1Рамирес («Бенфика» - «Челси» - «Цзян-
су Сунин»)
 1Давид Луиз («Бенфика» - «Челси» - «ПСЖ» 
- «Челси»)
 1Маркиньюс («Рома» - «ПСЖ»)
 1Виллиан («Анжи» - «Челси»)
 1Алекс Тейшейра («Шахтер» - «Цзянсу Су-
нин»)
 1Жоау Мариу («Спортинг» Л - «Интер»)
 1Оскар («Интернасионал» - «Челси» - «Шан-
хай Шанган»)
 1Тьемуэ Бакайоко («Монако» - «Челси»)
 1Филиппе Коутинью («Ливерпуль» - «Бар-
селона»)

Главные факты об одном из «серых 
кардиналов» мирового футбола

Январь. Барселона. Новичок сине-гранатовых ФИЛИППЕ КОУТИНЬЮ (слева)  
и Киаваш ДЖУРАБЧАН, организовавший трансфер бразильца из «Ливерпуля».

ДВА ИГРОКА СБОРНОЙ МАЛЬТЫ 
ДИСКВАЛИФИЦИРОВАНЫ ПОЖИЗНЕННО

УЕФА. Шесть футболистов молодежной 
сборной Мальты дисквалифицированы за при-
частность к договорным матчам в отборочном 
турнире Евро-2017. Как сообщает официальный 
сайт УЕФА, расследование коснулось игр маль-
тийцев со сборными Черногории (0:1) и Чехии 
(0:7) 23 и 29 марта 2016 года соответственно.

Два игрока мальтийцев (Эммануэл Бриф-
фа и Кайл Чезаре) дисквалифицированы по-

жизненно, два футболиста (Лливелин Кремо- 
на и Люк Монтебелло) получили дисквалифи- 
кации на год, один (Райан Каменцули) - на  
полтора года, еще один (Самир Араб) - на 
два года.

В СБОРНОЙ ГОДА  
ПЯТЬ ИГРОКОВ «РЕАЛА»

УЕФА. Союз европейских футбольных ассо-
циаций объявил состав символической сбор-
ной 2017 года по итогам голосования болель-

щиков. Наибольшее представительство у «Ре-
ала» - пять игроков.

Полный состав сборной выглядит 
так: Джанлуиджи Буффон (Италия, «Ювен-
тус», 333 604 голоса) - Дани Алвес (Брази-
лия, «ПСЖ», 340 819), Серхио Рамос (Испа-
ния, «Реал», 588 315), Джорджо Кьеллини (Ита-
лия, «Ювентус», 295 842), Марселу (Бразилия, 
«Реал», 558 495) - Кевин Де Брейне (Бельгия, 
«Манчестер Сити», 416 679), Тони Кроос (Гер-
мания, «Реал», 345 494), Лука Модрич (Хор-
ватия, «Реал», 387 487), Эден Азар (Бельгия, 

«Челси», 303 376) - Лионель Месси (Аргенти-
ны, «Барселона», 477 036), Криштиану Ронал-
ду (Португалия, «Реал», 444 430).

В общей сложности свое мнение выразили 
798 149 болельщиков.

ЧЕРЫШЕВ ЗАБИЛ ГОЛ,  
НО ВЫЛЕТЕЛ ИЗ КУБКА

КУБОК ИСПАНИИ. 1/8 финала. Ответные 
матчи. Атлетико - Ллейда (D-3) - 3:0 (Фер-
рейра-Карраско, 57. Гамейро, 74. Витоло, 81). 
28 033. Первый матч - 4:0.

Валенсия - Лас-Пальмас - 4:0 (Вьетто, 
30, 48, 66. Максимович, 54). 27 869. Первый 
матч - 1:1.

Алавес - Форментера (D-3)  - 2:0 (Де-
мирович, 55. Альфонсо Педраса). 8467. Пер-
вый матч - 3:1.

Вильярреал - Леганес - 2:1 (Дани  
Раба, 48. ЧЕРЫШЕВ, 89 - Эль-Жар, 31). 
12 122. Первый матч - 0:1. Гола Дениса Че-
рышева, вышедшего на замену на 81-й мину- 
те, для «Вильярреала» оказалось недоста- 
точно. Благодаря мячу, забитому на чу- 

жом поле, в четвертьфинал вышел «Ле- 
ганес».

Реал - Нумансия - 2:2 (Лукас Васкес, 10, 
59 - Гильермо Фернандес, 45, 82). 37 553. Пер-
вый матч - 3:0.

КУБОК ФРАНЦУЗСКОЙ ЛИГИ. Матч 1/4 
финала. Ницца - Монако - 1:2 (Плеа, 18 - Ле-
мар, 3. Диакаби, 37). 19 686. «Ницца»: Бенитес 
- Бюрнер, Данте, Сарр, Ле Маршан - Ле Ме-
лу (Сиприен, 68), Тамез, Сери (Козьелло, 81) - 
Срарфи (Ганаго, 77), Плеа, Сен-Махимен. «Ниц-
ца» - соперник «Локомотива» в Лиге Европы.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ-2018

ЯНВАРЬ
06.01 - 20.01 АВТОГОНКИ Ралли-рейд «Дакар» Перу, Боливия, Аргентина
12.01 - 14.01 ШОРТ-ТРЕК Чемпионат Европы Германия (Дрезден)
12.01 - 28.01 ГАНДБОЛ Чемпионат Европы (м) Хорватия
13.01 - 04.02 ФУТБОЛ Кубок африканских наций Марокко
14.01 ХОККЕЙ Матч звезд КХЛ Казахстан (Астана)
15.01 - 21.01 ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ Чемпионат Европы РОССИЯ (Москва)
15.01 - 28.01 ТЕННИС Australian Open Австралия (Мельбурн)
19.01 - 21.01 ПРЫЖКИ С ТРАМПЛИНА Чемпионат мира 
  по полетам на лыжах Германия (Оберстдорф)
24.01 ФУТБОЛ Жеребьевка Лиги наций Швейцария (Лозанна)
27.01 - 28.01 ХОККЕЙ Матч звезд НХЛ США (Тампа)
28.01 - 04.02 ХОККЕЙ С МЯЧОМ Чемпионат мира РОССИЯ (Хабаровск)
30.01 - 10.02 МИНИ-ФУТБОЛ Чемпионат Европы Словения (Любляна)

ФЕВРАЛЬ
04.02 АМЕРИКАНСКИЙ ФУТБОЛ Супербоул США (Миннесота)
09.02 - 25.02 ЗИМНИЕ ОЛИМПИЙСКИЕ 
 ИГРЫ  Корея (Пхенчхан)
13.02, 14.02,  ФУТБОЛ Лига чемпионов, 
20.02, 21.02  1/8 финала, первые матчи 
18.02 БАСКЕТБОЛ Матч всех звезд НБА США (Лос-Анджелес)
28.02 - 04.03 ВЕЛОСПОРТ Чемпионат мира на треке Голландия (Апелдорн)

МАРТ
02.03 - 04.03 ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА Чемпионат мира  Великобритания
  в закрытых помещениях  (Бирмингем)
04.03 ФУТБОЛ Чемпионат России. 
  Возобновление чемпионата
03.03, 07.03, 
13.03, 14.03 ФУТБОЛ Лига чемпионов, 1/8 финала, 
  ответные матчи
09.03 - 18.03 ЗИМНИЕ 
 ПАРАЛИМПИЙСКИЕ ИГРЫ  Корея (Пхенчхан)
16.03 - 18.03 ШОРТ-ТРЕК Чемпионат мира Канада (Монреаль)
17.03 - 25.03 КЕРЛИНГ (ж) Чемпионат мира Канада (Норт-Бей)
19.03 - 25.03 ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ Чемпионат мира Италия (Милан)
20.03 - 25.03 БОРЬБА Чемпионат Европы РОССИЯ (Каспийск)
23.03 - 01.04 ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА Чемпионат Европы Неизвестно
25.03 ФОРМУЛА-1 Гран-при Австралии. 
  Старт сезона Мельбурн
31.03 - 08.04 КЕРЛИНГ (м) Чемпионат мира США (Лас-Вегас)

АПРЕЛЬ
03.04, 04.04, 
10.04, 11.04 ФУТБОЛ Лига чемпионов, 1/4 финала
08.04 ФОРМУЛА-1 Гран-при Бахрейна Сахир
15.04 ФОРМУЛА-1 Гран-при Китая Шанхай
19.04 - 29.04 ХОККЕЙ Юниорский чемпионат мира РОССИЯ (Челябинск, 
   Магнитогорск)
21.04 - 28.04 КЕРЛИНГ (микст) Чемпионат мира Швеция (Эстерсунд)
24.05, 25.05 ФУТБОЛ Лига чемпионов, 1/2 финала, 
  первые матчи
26.04 - 29.04 ДЗЮДО Чемпионат Европы Израиль (Тель-Авив)
29.04 ФОРМУЛА-1 Гран-при Азербайджана Баку

МАЙ
01.05, 02.05 ФУТБОЛ Лига чемпионов, 1/2 финала, 
  ответные матчи
04.05 - 20.05 ХОККЕЙ Чемпионат мира Дания 
   (Копенгаген, 
   Хернинг)
04.05 - 27.05 ВЕЛОСПОРТ Джиро д’Италия Италия
09.05 ФУТБОЛ Кубок России. Финал Волгоград
13.05 ФОРМУЛА-1 Гран-при Испании Барселона
16.05 ФУТБОЛ Финал Лиги Европы Франция (Лион)
18.05 - 20.05 БАСКЕТБОЛ Финал четырех Евролиги Сербия (Белград)
26.05 ФУТБОЛ Финал Лиги чемпионов Украина (Киев)
27.05 ФОРМУЛА-1 Гран-при Монако Монте-Карло
27.05 - 10.06 ТЕННИС Roland Garros Франция (Париж)

ИЮНЬ
10.06 ФОРМУЛА-1 Гран-при Канады Монреаль
14.06 - 15.07 ФУТБОЛ Чемпионат мира РОССИЯ 
   (Волгоград, 
   Екатеринбург, Казань, 
   Калининград, Москва, 
   Нижний Новгород, 
   Ростов-на-Дону, 
   Самара, 
   Санкт-Петербург, 
   Саранск, Сочи)
24.06 ФОРМУЛА-1 Гран-при Франции Ле-Кастелле

ИЮЛЬ
01.07 ФОРМУЛА-1 Гран-при Австрии Шпильберг
02.07 - 15.07 ТЕННИС Wimbledon Англия (Лондон)
07.07 - 29.07 ВЕЛОСПОРТ Тур де Франс Франция
08.07 ФОРМУЛА-1 Гран-при Великобритании Сильверстоун
22.07 ФОРМУЛА-1 Гран-при Германии Хоккенхайм
29.07 ФОРМУЛА-1 Гран-при Венгрии Будапешт
30.07 - 05.08 БАДМИНТОН Чемпионат мира Китай (Нанкин)
30.07 - 12.08 ПАРУСНЫЙ СПОРТ Чемпионат мира Дания (Орхус)
30.07 - 12.08 СТРЕЛЬБА Чемпионат Европы Корея (Чханвон)

АВГУСТ
06.08 - 12.08 ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА Чемпионат Европы Германия (Берлин)
15.08 ФУТБОЛ Суперкубок УЕФА Эстония (Таллин)
26.08 ФОРМУЛА-1 Гран-при Бельгии Спа
27.08 - 10.09 ТЕННИС US Open США (Нью-Йорк)
31.08 - 14.09 СТРЕЛЬБА Чемпионат мира Корея (Чханвон)

СЕНТЯБРЬ
02.09 ФОРМУЛА-1 Гран-при Италии Монца
07.09 - 16.09 ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
 ГИМНАСТИКА Чемпионат мира Болгария  (София)
09.09 - 16.09 АКАДЕМИЧЕСКАЯ 
 ГРЕБЛЯ Чемпионат мира Болгария  (Пловдив)
10.09 - 30.09 ВОЛЕЙБОЛ (м) Чемпионат мира Италия
16.09 ФОРМУЛА-1 Гран-при Сингапура Сингапур
22.09 - 30.09 БАСКЕТБОЛ (ж) Чемпионат мира Испания (Тенерифе)
30.09 ФОРМУЛА-1 Гран-при России Сочи
30.09 - 21.10 ВОЛЕЙБОЛ (ж) Чемпионат мира Япония

ОКТЯБРЬ
06.10 - 18.10 ЮНОШЕСКИЕ 
 ОЛИМПИЙСКИЕ ИГРЫ  Аргентина (Буэнос-Айрес)
07.10 ФОРМУЛА-1 Гран-при Японии Сузука
21.10 ФОРМУЛА-1 Гран-при США Остин
25.10 - 03.11 СПОРТИВНАЯ 
 ГИМНАСТИКА Чемпионат мира Катар (Доха)
28.10 ФОРМУЛА-1 Гран-при Мексики Мехико

НОЯБРЬ
11.11 ФОРМУЛА-1 Гран-при Бразилии Сан-Паулу
24.11 - 03.12 ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА Чемпионат мира Перу (Лима)
25.11 ФОРМУЛА-1 Гран-при Абу-Даби Абу-Даби

ДЕКАБРЬ
02.12 ФУТБОЛ Жеребьевка Euro-2020 Ирландия 
   (Дублин)
12.12 - 22.12 ФУТБОЛ Клубный чемпионат мира ОАЭ
26.12 - 05.01 ХОККЕЙ Молодежный  Канада 
  чемпионат мира (Ванкувер, 
   Виктория)

Маскоты Олимпийских и Паралимпийских игр в Пхенчхане - белый тигр Сухоран и гималайский медведь Бандаби.
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Главное событие в мире спорта ждет нас в феврале - с 9 по 25 февраля в корейском Пхенчхане пройдут 
XXIII Зимние Олимпийские игры.
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Главный приз ЧМ-2018 
и мечта всех футболистов - Кубок мира.
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11 ноября 2017 года. Москва. Лужники. Россия - Аргентина - 0:1. 
Стадион «Лужники» станет главной ареной чемпионата мира по футболу.
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Талисман мирового 
первенства в России 
Волк Забивака.
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ФУТЗАЛ (мини-футбол) ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. СУПЕРЛИГА. 11-й тур

КУДЗИЕВ НОКАУТИРУЕТ ЛИДЕРА
«Видимо, хорошо празд-

ники провели, весе-
лились больше, чем 

соперник», - сказал Евгений 
Осинцев после разгрома в пер-
вом матче чемпионата в новом 
году от «Синары». Заявление 
главного тренера «Прогресса», 
казалось, получит свое продол-
жение. Ан нет, матчи выдались 
на редкость интересными, на-
пряженными, за исключением 
визита «Дины» в Ухту, а цент-
ральные, в Новосибирске, ста-
ли настоящими новогодними 
подарками болельщикам.

В них «Сибиряк» по сравне-
нию с декабрем предстал неуз-
наваемым. Понимая, что обо-
рона в этом сезоне явно не их 
конек, новосибирцы задали та-
кой атакующий тон в первом 
матче, что лидер «Газпром-Юг-
ра» просто из самоуважения не 
мог его не принять. Вратари 
обеих команд не знали проды-
ху, как, впрочем, и зрители, ка-
нонада ударов по воротам не 
смолкала, и драматическая 
развязка стала логическим за-
вершением поединка. За 2 се-
кунды до финальной сирены 
при счете 6:5 в пользу гостей не 
выдержали нервы у одного из 
лучших игроков матча югорча-

нина Афанасьева. Его неосто-
рожный подкат стоил команде 
6-го фола, и Умберто с 10-ме-
трового привел матч к справед-
ливой ничьей - 6:6.

Ко второму матчу «Сиби-
ряк» подошел без Умберто и 
Жоана, получивших по кри-
тической желтой карточке, но 
Руслан Кудзиев лишний раз 
дал понять, что игру коман-
ды определяют не только бра-
зильцы. Его хет-трик вывел хо-
зяев в отрыв, и отыграть куд-
зиевские голы гости так и не 
смогли. Тем более что он за-
бил еще один.

- Я призвал ребят играть 
активно, хоть у нас и было 
всего восемь полевых игро-
ков, - рассказывал по оконча-
нии второго матча главный 
тренер «Сибиряка» Евгений 
Куксевич. - Мы должны были 
держать соперника в напря-
жении, мешать играть через 
«столбов». И ребята поверили 
в себя. Вера в тактическое по-
строение, сплоченность, само-
отдача - ключ к сегодняшней 
победе. А когда мы потеряли 
Романа Главатских, ребята 
сплотились еще больше. Здо-
рово сыграл и наш вратарь 
Николай Балашов.

- «Сибиряк» хорошо выбрал 
тактику, - признал наставник 
«Газпрома-Югры» Кака. - Мой 
коллега смог сплотить коман-
ду, несмотря на отсутствие двух 
лидеров. А мы сыграли худший 
матч в сезоне.

Слова Осинцева о «Прогрес-
се», наверное, можно было бы 
спроецировать и на КПРФ. По 
ходу первого матча коммуни-
стов с «Новой генерацией» не-
понятно было, кто там фаво-
рит. Сыктывкарцы создавали 
момент за моментом, но раз за 
разом не забивали, видимо, от 
удивления такой свободой у во-
рот гостей. Тем не менее заслу-
женную победу они не упусти-
ли.

- Мы не переиграли КПРФ, 
но навязали неудобный для нее 
ритм, - скромно прокомменти-
ровал победу главный тренер 
«Генерации» Вадим Яшин.

На следующий день разъя-
ренных коммунистов было уже 
не удержать.

Гнетущее впечатление оста-
вили матчи «Дины» против «Ух-
ты», которую возглавил недав-
ний диновский наставник Те-
мур Алекберов. Игра впятером, 
а на следующий день и вчетве-
ром против трех полноценных 

четверок команды из Коми - из-
девательство над молодыми иг-
роками. Видно, что ребята с хо-
рошей школой, с характером, но 
где взять силы противостоять 
втрое превосходящему соперни-
ку? При том что у команды нет 
даже врача, и помощь игрокам 
обеих команд оказывал доктор 
«Ухты» Игорь Климин.

Павел АЛЕШИН

Матч 5-го тура
Дина - Норильский никель - 

0:11 (Сытин, 3, 39. Чащин, 5, 32. 
Кутузов, 11. Пономарев, 14, 42. 
Сергеев, 21. Синцов, 36. Сучилин, 
40, 49).

11-й тур
Синара - Прогресс - 8:1 (Абра-

мов, 6, 15. Прудников, 12. Фахрут-
динов, 13, 29, 30. Агапов, 28. Гера-
симов, 38 - Будин, 15). 4:2 (Шисте-
ров, 8. Демин, 18. Абрамов, 28. 
Герасимов, 40 - Асланян, 30. Коз-
лов, 50).

Новая генерация - КПРФ - 2:1 
(Коданев, 11. Леготин, 48 - Сирило, 
35). 1:6 (Обжорин, 24 - Сирило, 8. 
Понкратов, 20, 37. Ниязов, 29, 43. 
Багиров, 41).

Ухта - Дина - 8:1 (Кузьминых, 
2. Рудых, 29, 30, 41. Волков, 31. 
Дунец, 36, 48. Цыпин, 50 - Старо-
дубов, 15). 8:0 (Дунец, 4, 31, 35, 36. 
Шевчук, 4. Кузьминых, 37. Богданов, 
43. Цыпин, 44).

Политех - Тюмень - 1:7 (Забо-
лонков, 23, с 10-метрового - Абра-
мович, 9. Антошкин, 31, 35. Кры-
кун, 34. Милованов, 38. Аксентие-
вич, 38. Упалев, 47). 3:5 (Исламов, 
6, 22. Шарипов, 46 - Антошкин, 11, 
25, 34. Милованов, 27. Коцич, 42).

Норильский никель - Авто-
дор - 2:0 (Чащин, 3. Сытин, 7). 4:3 
(Чащин, 22, 36. Сучилин, 23. Сер-
геев, 49 - Пула, 14, 46. А. Давы-
дов, 39).

Сибиряк - Газпром-Югра - 6:6 
(Дарлан, 4. Шамсутдинов, 12. Куд-
зиев, 13. Соколов, 16, 45. Умберто, 
50, с 10-метрового - Шаяхметов, 3, 
с 6-метрового, 35, с 6-метрового. 
Котляров, 12. Лысков, 17, 41. Чиш-
кала, 26). 5:2 (Кудзиев, 2, 13, 27, 
46. Дарлан, 49 - Сигнев, 31. Чиш-
кала, 42).
 И В Н П М О
 1. Газпром-Югра 18 14 2 2 85-42 44
 2. Тюмень 18 13 4 1 80-42 43
 3. Сибиряк 18 12 3 3 91-62 39
 4. Синара 18 11 4 3 86-45 37
 5. КПРФ 18 11 2 5 81-49 35
 6. Норильский никель 18 8 5 5 65-47 29
 7. Прогресс 18 6 4 8 49-67 22
 8. Политех 18 4 3 11 68-98 15
 9. Новая генерация 16 4 3 9 38-75 15
10. Автодор 18 3 1 14 36-65 10
11. Ухта 18 3 0 15 53-76 9
12. Дина 16 1 1 14 26-90 4

Бомбардиры: КУДЗИЕВ (Сиби-
ряк) - 25. Абрамов (Синара) - 21. 
Антошкин (Тюмень) - 18.

Среда. Новосибирск. «Сибиряк» - «Газпром-Югра» - 5:2.  Нападающий хозяев  
Руслан КУДЗИЕВ забивает свой второй мяч из четырех в ворота югорчан.
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ХОККЕЙ

Игорь ЛАРИОНОВ: «ВМЕСТО ДОПИНГА 
Я ЕЛ БАНАНЫ И ПИЛ ВОДУ»

Легендарный нападающий рассказал «СЭ» о секретах успешного хоккейного развития, допинге и карьере Наиля Якупова

БЫЛ СВИДЕТЕЛЕМ 
СОВЕТСКОЙ ФОРМУЛЫ

- Принято считать, что в 
хоккее допинг не нужен. Ваше 
мнение?

- А где он нужен?
- В циклических видах 

спорта.
- Да ладно! Здесь дело в 

том, что у нас сегодня все за-
точено на то, чтобы побы-
стрее добиться результата. Потому 
что у всех - контракты. Надо быть 
побыстрее, посильнее. Короток по-
тому что век спортсмена. У кого-то 
он будет пять лет, у кого-то десять, у 
кого-то больше. Все достигают этого 
по-разному. На моем пути… У меня, 
естественно, был нормальный под-
ход ко всему. Режим, питание, отно-
шение, сон. Анализ тренировочно-
го процесса. Это все вещи, которые 
дали мне возможность играть очень 
долго. Но кто-то ведь хочет чего-то 
побыстрее достичь.

- В сборной СССР было медицин-
ское обеспечение. Причем было не на 
уровне: «Дали - решай, принимать или 
нет». А на уровне: «Дали - принимай». 
Старались избегать?

- Поставим многоточие на этой 
схеме. Сказано уже много всего на 
этот счет. Это отдельная тема. Я го-
ворил уже: я был не то что участни-
ком, а свидетелем того, что было. 
Пропустил через себя этот опыт, ни-
чего лишнего не принимая.

- В 1990-х в НХЛ много кто много 
чего принимал.

- Много кто и много что?
- Да взять тот же судафед.
- У меня всегда было и есть так: 

мы играли вот недавно на Кубок ле-
генд, и мне Слава Фетисов сразу дал 
банан. Потому что я всегда брал с 
собой на игру банан. И растягивал 
его. Банан, вода, банан. И все. И мне 
ведь не мешало то, что я не прини-
мал никакой судафед. Я провел очень 
длинную карьеру. И так как она бы-
ла успешной - значит, все что я де-
лал, работало. И я старался ничего 
не менять.

НЕ СЧИТАЮ,  
ЧТО МЫ ВОЗВРАЩАЕМСЯ В СССР

- Немного на тему сборной: 24 игро-
ка из 26 на Кубке Первого канала пред-
ставляли СКА и ЦСКА.

- Нет смысла затрагивать эту те-
му. Мы уже ничего не поменяем.

- Илья Брызгалов в этой связи ска-
зал, что мы возвращаемся во време-
на СССР.

- Я не считаю, что мы возвра-
щаемся. Мы сделали этот проект 
под Олимпиаду. Что будет дальше 
- никто не знает. Дай бог, чтобы 
выиграли. Чтобы хоккей двигал-
ся дальше. Но все так непредска-
зуемо у нас.

- Но от того, что Олимпиада будет 
выиграна, ничего ведь не изменится.

- Это понятно. Но если мы ее 
проиграем, все сумасшедшие сред-
ства, что были вложены в этот про-
ект, не оправдают себя. И что тогда 
дальше? Будем ли мы дальше стро-
ить песочные замки до Китая? Как 
мы пойдем, каким образом? Куда 
идти игроку сборной? А прямо сей-
час уже нечего дискутировать. Дай 
бог, что все они чистые, все игроки 
из обоймы сборной. Никогда ведь не 
знаешь. Вроде как решили, что все 
чистые. Но что будет дальше - ни-
кто не знает.

- А как быть с мнением, что если не 
выиграем Олимпиаду - хоккей нужно 
закрывать?

- Я не хочу дискутировать. У ме-
ня есть свое мнение, но я не хочу его 
озвучивать, не имею на это права. 
Эта игра - она феноменальная, если 
ее правильно развивать. Если даешь 
хоккеистам и всей лиге гармонично 

развиваться - это будет хоро-
ший проект. Мы ушли нем-
ножко в сторону. Изначаль-
но сделали много ошибок. 
Мы по-прежнему их делаем. 
Но я там ни на что не влияю.

МНЕ ПОВЕЗЛО,  
ЧТО У МЕНЯ НЕ БЫЛО 
СЕРЬЕЗНЫХ ТРАВМ  
ПО ХОДУ КАРЬЕРЫ

- Вы открыли специализированный 
зал для хоккеистов.

- Я всегда считал, что для поддер-
жания тела в полном порядке необ-
ходимо работать практически все 12 
месяцев в году. Неправильно думать, 
что, если заложил летом фундамент 
подготовки, отбегал полтора месяца, 
тебя измучили, этого хватит на весь 
год. Нет. Это как батарейка - утром 
зарядил, а к вечеру аккумулятор са-
дится. Надо подкармливать. Поэто-
му нужно приучить молодежь, что 
раз-два в неделю необходимо прихо-
дить в зал к специалисту и занимать-
ся для того, чтобы быть чуть впере-
ди остальных. Кто-то не успевает или 
просто не хочет заниматься собой. И 
тогда ты понимаешь, почему к декаб-
рю, когда идет середина сезона, мно-
гие люди устают, а у кого-то начина-
ют расти результаты. Начинающие 
хоккеисты, футболисты, баскетбо-
листы должны понимать, что тело 
постоянно нуждается в тренировках. 
Все это делается для того, чтобы из-
бежать травм и становиться все бо-
лее успешным.

- В этом зале упор на специализи-
рованные тренажеры или все же на 
тренеров?

- У меня там работает, наверное, 
лучший специалист Северной Аме-
рики. Он в этом году отработал по 
три-четыре недели в Торонто, Де-
тройте, Лос-Анджелесе. Человек, ко-
торый знает все методики. Это не 
только работа со штангой, но факти-
чески со своим весом - с резинками и 
так далее. Говорю о работе, которая 
не насилует организм. Ты получаешь 
небольшие нагрузки, которые дают 
шанс уйти от травм спины, плеч. Это 
более безопасно. И не менее эффек-
тивно, чем при космических нагруз-
ках. Совсем другой подход.

- У Виктора Тихонова были и барье-
ры, и прыжки со штангами. Но вам при 
этом удалось доиграть до 43.

- Мне повезло, что у меня не бы-
ло серьезных травм на протяжении 
всей карьеры. А многие люди, кото-
рые прошли ту систему, оказались с 
больными коленями и спинами.

- В названии ваших проектов обыч-
но упоминается ваша фамилия, как с 
тем же рестораном. Это нетипично для 
российского рынка, зато очень типич-
но для Америки.

- На самом деле это очень тонкая 
тема. Ставишь свое имя - повыша-
ешь уровень ответственности. Если 
ресторан успешный, начиная от сер-
виса, питания, гостеприимности и 
заканчивая людьми, то это прият-
но. Но бывают же трудности, а для 
всех хорошим не будешь. Если у ре-
сторана название, допустим, «Гале-
рея», то никто ведь не знает, кто за 
ним стоит. А когда твоя фамилия в 
названии - тебя можно напрямую, 
скажем, оскорблять.

Меня, конечно, мало интересуют 
всякие оскорбления в интернете, для 
меня важно, чтобы все услуги у меня 

были качественными. В случае с на-
званием играют роль амбиции, на-
сколько ты готов вкладываться в это 
рискованное дело. Ты входишь в та-
кую зону ответственности, что любой 
неосторожный шаг может тебя мно-
гого лишить. Когда мы с партнером 
вошли в этот бизнес, то я сразу ска-
зал, что для меня важно качество от 
начала и до конца. Если ты поднял 
планку, нельзя ее опускать, тогда нет 
смысла начинать. Я даже не думал о 
другом названии, оно просто бы по-
терялось в общей куче ресторанов.

ХОЧЕТСЯ, ЧТОБЫ ЯКУПОВУ  
ДАЛИ ПРОСТО НОРМАЛЬНО 

ИГРАТЬ В ХОККЕЙ
- Как вам Якупов в этом сезоне?
- Начало было очень ярким, по-

том небольшой спад наступил. Да-
же не спад, спадом это не назовешь, 
а скорее поиск партнеров. Это повли-
яло на то, что Наиль нестабильно иг-
рал. В каком-то матче сверкнет, за-
бьет гол, а потом затихнет. Хочется, 
чтобы с ним закончили эксперимен-
ты и дали парню 15 - 20 матчей про-
сто нормально играть в хоккей. Что-
бы играл хотя бы по 12 - 14 минут 
за встречу, вот тогда и можно будет 
спрашивать с него. Когда поменяли 
Дюшена и Ландескуг травму полу-
чил, все пошло непонятно.

- С Дюшеном забавно получилось. 
После его ухода «Колорадо» лучше 
стал играть, а «Оттава» с ним на дно 
пошла. Можно сказать, что это связа-
но с персоной Мэтта?

- Не знаю. Не думаю, что один иг-
рок так влияет на команду. Давно бы-
ло известно, что он недоволен и хо-
чет уйти из «Колорадо». Но Джо Са-

кик долго не мог найти правильные 
варианты обмена. Сегодня Дюшен 
играет в «Оттаве», где собраны очень 
неординарные хоккеисты, включая 
Эрика Карлссона да и самого Мэтта. 
Это не системные игроки. Их очень 
трудно поставить в рамки. В этом и 
заложен небольшой внутренний кон-
фликт. Не сказал бы, что «Колорадо» 
явно лучше стал играть без Дюше-
на. Да, может быть, кто-то получил 
шанс, тот же Керфут, и он им вос-
пользовался.

Хороший мальчишка, типичный 
центральный нападающий, который 
играет в такой правильный хоккей. 
Интересный пацан. У нас в России 
таких центральных, такого плана, 
я, к сожалению, не вижу. Керфут хо-
рошо обучен и играет в оба конца. 
Успевает заниматься и обороной, 
и творить на льду - очень хороший 
плеймейкер. Это показатель каче-
ства игрока. Яркий парень. Для ме-
ня он - находка, так как играет в наш 
хоккей.

В целом «Колорадо» - молодая ко-
манда, у нее нет задачи добиться 
успеха конкретно в этом сезоне, идет 
явная перестройка. Сейчас создается 
костяк из игроков, на которых в даль-
нейшем можно положиться и решать 
задачи. И на самом деле «Эвеланш» 
играют интереснее того же «Эдмон-
тона», где все завязано на Макдэви-
де. А у «Колорадо» строится команда 

на всех четырех звеньях. Все ребята 
быстрые, что и отличает «Лавин». И у 
них нет сумасшедшего давления, что 
нужно попасть в плей-офф. Нет - так 
нет. Они сейчас набивают шишки и 
получают колоссальный опыт. Даль-
ше Сакик уже разберется, кого под-
тянуть, кого обменять.

- В этом сезоне не раз замечал, 
что Якупов в очевидных ситуациях 
для броска решал дополнительно 
обрабатывать шайбу, упуская выгод-
ные моменты. Скажем, в своем пер-

вом сезоне он в своем броске не сом-
невался. Это связано с неуверенно-
стью в себе?

- Много факторов может быть. 
Это уже такая тонкая тема, которую 
трудно обсуждать. Потому что у нас 
с вами может быть разное видение 
того, как он обрабатывает и что де-
лает в какой ситуации. Нужно по-
нимать, насколько мы говорим об 
одном и том же и тем ли же самым 
языком. Оценивать игру только по 
каким-то конкретным моментам не 
совсем правильно. Конечно, если ты 
смотришь на какого-то одного игро-
ка - подмечаешь многие вещи. А по-
смотришь на другого, которого ты 
даже не знаешь, тот же Андригетто. 
Или Джей Ти Комфер. Или даже Лан-
дескуг, который пойдет через центр, 
из-под него забьют гол, а он продол-
жает играть, при том что Наиль си-
дит. Бывают такие моменты. Или Са-

муэль Жирар, молодой парень - 1998 
года рождения. Интересный парень. 
Он ошибается, но у него есть право 
на ошибку.

- Наилю не дают?
- Дают, но от него уже другого 

ждут. Потому что он в НХЛ уже шесть 
лет. От него ждут большей стабиль-
ности. Но он это понимает. Мы с ним 
говорили на эту тему. По большо-
му счету его просто нужно хотя бы 
оставить в покое. И здесь нужен та-
кой мост между тренером и игроком. 
Найти золотую середину, какое-то 
перемирие. Там не война идет, нет 
конфликта. Просто нужно хотя бы 
понять, к чему идти. В свое время я 
сказал тренеру «Сан-Хосе» Кевину 
Константину: «Вот тебе состав, вот 
тебе пятерка, оставь нас в покое и 
десять игр просто стой и смотри хок-
кей. И ничего не говори».

- Но у вас-то было такое право.
- Было. Там команда проиграла 10 

матчей подряд. А у меня была травма 
- я не играл. Просто смотрел с трибу-
ны. И подошел, сказал: вот как я ви-
жу. В конце концов, уходит всегда 
тренер. А игроки остаются. И наша 
задача была - помочь. И команде. И 
тренеру, если он хочет, чтобы коман-
да выигрывала.

У НАИЛЯ БЫЛА  
СЛИШКОМ БОЛЬШАЯ «ЛОПАТА»

- Наиль менял в межсезонье клюш-
ку, загиб изменил. По вашим советам?

- Я просто посмотрел предыдущие 
сезоны. Когда ему делают клюшки, я 
получаю образцы и смотрю. Насколь-
ко, допустим, мне, как игроку, эта 
клюшка поможет быть в любой си-
туации продуктивным. В плане об-
работки шайбы, игры у бортов, как 
там эту шайбу выковыривать. А у не-
го все было заточено под бросок. Но 
игра состоит не только из них.

- Клюшка была слишком мягкой?
- Нет. У нее был очень сильный 

загиб. Очень большая лопата. И был 
очень крутой угол. Когда вытягива-
ешь клюшку и на большой скорости 
заходишь по правому флангу, а те-
бе пас идет чуть вперед - ты начина-
ешь ее ловить, а у тебя очень крутой 
загиб, и получается, что «пятка» у те-
бя здесь, а под крюком пространст-
во. Пытаешься остановить, она от-
скакивает, в итоге за ней бежишь. 
В НХЛ нужны доли секунды, чтобы 
принять, убрать под руку и бросить. 
А получается, что ты это время по-
терял.

Поэтому посмотрели на все это, 
попросили сделать несколько вари-
антов клюшек, сделали четыре, вы-
бирали и остановились на нынеш-
нем варианте. Гибкость осталась та-
кой же, черенок тот же, все, как он 
хотел, только крюк изменили. Для 
приема и бэкхенда. Ему такой загиб 
не нужен. У него руки сильные. Бро-
сок у него сильный. Мы когда тре-
нировали бросок летом, у него шай-
ба летела так, что загиб никакой не 
нужен. Техника броска не зависит 
от него.

- Лучший сезон Якупова случил-
ся после поездки в «Нефтехимик» во 
время локаута. Может, стоило попро-
бовать перезагрузиться таким же обра-
зом?

- Тогда в «Эдмонтоне» был человек, 
который мог его понимать - Ральф 
Крюгер. Канадский человек с евро-
пейским менталитетом. Он живет 
в Европе 30 с лишним лет. Который 
понимал, насколько хорошо он мо-
жет использовать этого парня, чуть 
другого, чем все остальные. И он ему 
дал возможность в тех или иных эпи-
зодах делать то, что он может делать 
хорошо. Он его не ставил в концов-
ках матчей, когда, скажем, счет 2:1. 
Не выпускал в меньшинстве. И сразу 
сказал, что не будет ставить. Объяс-
нил, что будет выпускать «5 на 3», «5 
на 4», «5 на 5» и в овертаймах.

И это нормальный разговор для 
тренера, который хочет молодому 
дать возможность играть и убрать с 
него давление, висевшее на нем, как 
на первом номере. И помог ему се-
бя раскрыть. Дозировал игру. Был у 
него интеллект хоккейный тренер-
ский, который давал возможность 

раскрыть нападающего, а какие-то 
его ошибки нивелировались его хо-
рошей игрой. Ошибался - он ему го-
ворил: «Як, нормально. Як, ничего 
страшного. Там-то будь поаккурат-
нее, потому что нужно вот так». Дру-
гие люди, которые были, к сожале-
нию, делали все по структуре. Вот 
Якупову Крюгера и не хватило. Оста-
вили бы Ральфа атакующего - он бы 
запустил Наиля на орбиту повыше. 
Может быть, не было бы таких аме-
риканских горок.

- Многие считают, что драфт-2012, 
где Якупов ушел под первым номером, 
является слабейшим в истории.

- Для меня драфт - это не крите-
рий вообще. Я просто знаю эту кух-
ню. Порой люди, которые кого-то вы-
бирали, сами удивляются, как они 
выбирали. Для меня важен игрок. И 
не сегодня, когда его только задраф-
товали. А через год, через три, через 
пять, через десять лет. Нужно видеть 
и понимать, насколько хоккеист мо-
жет быть хорош. А не судить по оч-
кам и голам, которые у него есть се-

годня. Можно набрать кучу очков в 
МХЛ или CHL - это далеко не самый 
главный критерий. По крайней ме-
ре для меня.

ХЕЙСКАНЕН - ВТОРОЙ ЛИДСТРЕМ
- Как вы нашли Миро Хейсканена?
- Я приехал на этап Турнира четы-

рех наций в Финляндии 3 года назад. 
Хейсканену было 15 лет. Первая иг-
ра была - финны с нашими. И я был 
настолько поражен его игрой, имен-
но его зрелостью игры, его интел-
лектом, эффективностью, эффект-
ностью и стилем, что спустился по-
сле матча вниз, причем пошел не в 
нашу раздевалку, а к финнам. И ска-
зал тренеру, что его команда играет 
в хоккей, который мне по душе, кото-
рый мне близок.

Потому что мы так же действова-
ли. Когда все катаются, когда шай-
ба двигается, когда идет командная 
игра, которая приносит удовольст-
вие и дает эстетику. И тогда сказал 
финским ребятам из нашего агент-
ства, что у нас есть парень, который 
один из сильнейших за последние не-
сколько лет. Это второй Никлас Лид-
стрем. Я-то с Ником много лет в «Де-
тройте» отыграл.

- А как же Расмус Далин?
- А я смотрел именно финнов. На-

ших тоже посмотрел - хорошие ребя-
та, но все было как-то не так. Более 
натянуто. Как-то кустарно в плане 
игры. А финны мне понравились так 
сильно, что я все три встречи посмо-
трел, не отрываясь. Потом приехал в 
Детройт. Остановил меня Кенни Хол-
ланд. Сказал ему: «Только вернул-
ся из Финляндии, там парень - про-
сто феноменальный. Если вам ну-
жен второй Лидстрем -  посмотрите».

И в этом году опять ему сказал 
об этом. Он смотрел матч топ-про-
спектов CHL, североамериканцев. 
Я ему говорю: «Кого ты смотришь? 
Бери билет в Финляндию». Прогно-
зы были разные, от второго места до 
18-го. Но Джимми Нилл, генменед-
жер «Далласа», - наш детройтский 
парень. Они не дураки. Но я им сра-
зу сказал, что не вижу его в этом го-
ду в составе «Старз». Ему нужно бы-
ло время, чтобы созреть. Поиграть 
в финской лиге. Побыть ближе к ро-
дителям, к дому. С ним не надо спе-
шить. Нилл ведь был в «Детройте», 
когда мы все выигрывали. Он знает, 
как рос Лидстрем. Я уверен, что Хей-
сканен будет оркестрировать оборо-
ну и атаку «Далласа» долгие годы. Он 
играет очень просто, неброско, но 
очень-очень полезно.

Игорь ЕРОНКО

Игорь ЛАРИОНОВ
Родился 3 декабря 1960 года в Воскресенске.
Воспитанник воскресенского хоккея.
Играл за команды «Химик» (1977 - 1981), ЦСКА (1981 - 1989), 

«Ванкувер» (1989 - 1992), «Лугано» (1992  - 1993), «Сан-Хосе» (1993 
- 1995), «Детройт» (1995 - 2000, 2000 - 2003), «Флорида» (2000), 
«Нью-Джерси» (2003 - 2004).

В составе ЦСКА - восьмикратный чемпион СССР (1982 - 1989). В 
составе «Детройта» - трехкратный обладатель Кубка Стэнли (1997, 
1998, 2002). С 1981 по 2002 год - игрок сборных СССР и России.

Четырехкратный чемпион мира (1982, 1983, 1986, 1989). Дву-
кратный олимпийский чемпион (1984, 1988). Обладатель Кубка 
Канады (1981). Член Тройного золотого клуба. Член Зала славы 
ИИХФ и Зала хоккейной славы НХЛ.

После окончания карьеры игрока был директором по спортив-
ным операциям СКА (2008 - 2009), сейчас занимается агентской 
деятельностью.

Потому что я всегда брал с со-
бой на игру банан. И растягивал 
его. Банан, вода, банан. И все. 
И мне ведь не мешало то, что я 
не принимал никакой судафед.

Но если мы проиграем Олимпиаду, все сумасшедшие средства, 
что были вложены в этот проект, не оправдают себя. И что тогда 
дальше? Будем ли мы дальше строить песочные замки до Китая? 
Как мы пойдем, каким образом?

Для меня драфт - это не крите-
рий вообще. Я просто знаю эту 
кухню. Порой люди, которые 
кого-то выбирали, сами удив-
ляются, как они выбирали. Для 
меня важен игрок. И не сегод-
ня, когда его только задрафто-
вали. А через год, через три, 
через пять, через десять лет.

Середина 1990-х годов.  
Москва.  

Игорь ЛАРИОНОВ 
занимается со штангой.
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СКА - ЛОКОМОТИВ - 1:0 (0:0, 1:0, 0:0)
Гол: Херсли - 12 (бол., Гусев, Шипачев), 

31:52 - 1:0. Вратари: Шестеркин - 
Судницин (58:37). Штраф: 8 - 8. Бро-
ски: 30 (7+12+11) - 20 (9+6+5). Су-
дьи: Беляев, Раводин. 11 января. 
Санкт-Петербург. Ледовый дворец.  
12 360 зрителей.

Сергей ЯРЕМЕНКО из Санкт-Петербурга

ПЕЛ ЛИ КРУНВАЛЛЬ?
Если во время раскатки и предматче-

вого шоу выйти прямо к бортику, можно 
увидеть немало интересного. Например, 
зажигательную, судя по артикуляции, 
речь Ильи Ковальчука на самом послед-
нем командном собрании перед матчем 
- том, которое проводят вокруг своих во-
рот за считаные секунды до начала игры.

Еще любопытно понаблюдать за тем, 
как команды поют гимн России - в «Ледо-
вом» его исполняют сами зрители, а зна-
чит, и хоккеистам тоже можно поста-
раться. В этот раз старались не только 
россияне, но и, внезапно, Стаффан Крун-
валль. Честное слово, швед шевелил губа-
ми и что-то напевал - хотя и не факт, что 
это было именно «Славься Отечество».

ТАЛЬБО БЕЗ ОЛИМПИАДЫ
В первом периоде было много борьбы 

и мало бросков. Даже с учетом четырех 
удалений - трижды в штрафной бокс от-
правлялись хозяева и один раз ярослав-
цы - команды общими усилиями бросили 
в створ ворот лишь 16 раз. Один гол все-
таки забили, но Тихонов попал в остав-
ленные Суднициным ворота на отложен-
ном штрафе. Шайбу, естественно, не за-
считали, но и наказывать форварда СКА 
никто не стал - не футбол же.

А самым запоминающимся в пер-
вом периода стало... объявление соста-
ва сборной Канады в Пхенчхан. Ярослав-
цы Козун и Тальбо оказались по разные 
стороны Олимпиады: первый в составе 
на Игры, а второй - у телевизора. Шут-
ники мгновенно предложили взять один 
из листов ватмана, которые раздают бо-
лельщикам в «Ледовом», и написать на 
нем что-то типа: «Максим, ты остаешь-
ся дома». Чуть позже выяснилось, что 
огорчить Тальбо уже не получится - еще 
вчера вечером генменеджер Шон Бурк 

обзвонил всех несостоявшихся олим-
пийцев и рассказал им о решении тре-
нерского штаба.

МЕСТЬ ХЕРСЛИ
Патрик Херсли уже разок насолил 

бывшему клубу за расторжение контрак-
та - в первом матче финала конферен-

ции прошлой весной швед едва ли не в 
одиночку сделал результат - дважды за-
бил и отдал две результативные переда-
чи. Один из тех голов Херсли принес СКА 
победу в овертайме - идеальная «месть 
бывшего».

Потом защитник взял паузу длиной в 
четыре матча - именно столько игр он не 
набирал очков в противостоянии с «Ло-
комотивом». А теперь снова решил на-
помнить о себе. Конечно же, в большин-
стве. После удаления Накладала за фол 
на Плотникове ярославцы едва не забили 
в контратаке, но Локтионов не смог пе-
реиграть Шестеркина. А вот Херсли все 

сделал как нужно - бросил так мощно, 
что у Судницына не было шансов спасти.

Решающим моментом третьего пери-
ода стало удаление Торесена. За две ми-
нуты большинства «Локомотив» создал 
только один по-настоящему хороший мо-
мент - Крунвалль щелкнул не хуже Хер-
сли, но в ворота не попал. За секунды до 
сирены спасти ярославцев мог много-
страдальный Тальбо, но и он каким-то 
образом не забил.

До старта Кубка Гагарина еще два 
месяца, но команда Знарка уже побе-
ждает в стиле плей-офф - минимально, 
всухую, благодаря голу в большинстве. 

ХОККЕЙ

КХЛ. Регулярный чемпионат

АРМЕЙСКИЙ МИНИМАЛИЗМ
СКА в упорном матче обыграл «Локомотив» в Санкт-Петербурге - 1:0

ЙОКЕРИТ - КУНЬЛУНЬ -  
3:1 (0:0, 1:1, 2:0)

Голы: Йормакка - 11 (Норман, 
Н. Йенсен), 31:35 - 1:0. Лессио - 
8 (Йип), 37:31 - 1:1. Леписто - 6 
(бол.), 41:45 - 2:1. Палола - 6 (п.в.), 
59:09 - 3:1. Вратари: Запольски - 
Хелльберг (58:31 - 59:09). Штраф: 
8 - 12. Броски: 24 (11+9+4) - 21 
(3+12+6). Судьи: Кулев, Цыпла-
ков. 11 января. Хельсинки. Hartwall 
Arena. 10 133 зрителя.

ЦСКА - ЛАДА -  
3:0 (0:0, 2:0, 1:0)

Голы: Телегин - 7 (Андронов), 
21:40 - 1:0. Любимов - 5 (Шалунов, 
Ожиганов), 34:18 - 2:0. Шалунов - 
14 (Пашнин, Капризов), 46:02 - 3:0. 
Вратари: Юханссон - Красоткин. 
Штраф: 8 - 4. Броски: 35 (5+17+13) 
- 22 (7+12+3). Судьи: Ибатулин, 
Оленин. 11 января. Москва. Ледо-
вый дворец ЦСКА. 3723 зрителя.

ВИТЯЗЬ - АВТОМОБИЛИСТ - 
1:5 (0:3, 1:0, 0:2)

Голы: Хрипунов - 1 (Тимашов, 
Голышев), 1:53 - 0:1. Гареев - 7 
(Михнов), 9:18 - 0:2. Михнов - 12 
(Лямин, Гареев), 14:11 - 0:3. Дву-
реченский - 1 (Выглазов, Семе-
нов), 25:25 - 1:3. Голышев - 17 
(Трямкин, Василевский), 44:32 - 
1:4. Миловзоров - 13 (Крикунов, 
Кучерявенко), 55:15 - 1:5. Вра-
тари: Сапрыкин (Самонов, 9:18) 
- Коварж. Броски: 40 (14+17+9) - 
35 (13+11+11). Судьи: Лавренть-
ев, Одиньш. 11 января. Подольск. 
Ледовый дворец «Витязь». 2450 
зрителей.

СИБИРЬ - АВАНГАРД -  
4:2 (1:1, 0:1, 3:0)

Голы: Михеев - 17, 14:21 - 0:1. 
Ермаков - 7 (Закриссон, Энлунд), 
14:50 - 1:1. Ковалев - 1 (Самох-
валов), 33:19 - 1:2. Демидов - 4 

(Алексеев, Энлунд), 53:07 - 2:2. 
Бергстрем - 21 (бол., Закрис-
сон, Энлунд), 55:19 - 3:2. Шаров 
- 7 (Демидов, Санников), 57:10 
- 4:2. Вратари: Красиков - 
Фурх. Штраф: 4 - 4. Броски: 23 
(5+6+12) - 45 (17+17+11). Судьи: 
Белов, Гусев. 11 января. Новоси-
бирск. ЛДС «Сибирь». 7420 зри-
телей.

АДМИРАЛ - БАРЫС -  
3:1 (0:0, 1:0, 2:1)

Голы: Земченок - 1 (Мищенко), 
22:18 - 1:0. Казаков - 7 (Маханов-
ский, Фищенко), 44:02 - 2:0. Сага-
деев - 3 (Лихотников, Бельгибаев), 
50:28 - 2:1. Алексеев - 2 (п.в., Виха-
рев, Мищенко), 59:14 - 3:1. Вра-
тари: Бобков - Карлссон (58:53 - 
59:14). Штраф: 18 - 2. Броски: 
25 (9+9+7) - 22 (7+10+5). Судьи: 
Кулаков, Наумов. 11 января. Вла-
дивосток. «Фетисов Арена». 4273 
зрителя.

«КАНАДА НА ОЛИМПИАДЕ? 
НИЧЕГО ОСОБЕННОГО»

Состав «Кленовых листьев» на Олимпиаде, ситуация в «Авангарде» и Матч звезд НХЛ - в новом выпуске авторской рубрики корреспондента «СЭ»

ЖЕРДЕВ
1

Про Жердева уже все в об-
щем-то сказано. Добавить к 
этому особенно нечего. Кроме 
того, что варианты в Европе у 
него действительно есть. Вряд 
ли это будет Швеция. Там пред-
почтут молодого нынешнему 
Николаю. Финляндия тоже под 
сомнением. В Швейцарии ли-
мит на легионеров в 4 человека.

2
Нынешний Жердев - не то-

го полета птица, чтобы тратить 
на него ценную вакансию. К 
тому же все они так или иначе 
заполнены. Легионеров может 
быть больше, но заявлять мож-
но только четверых. Остается 
Чехия, где заявки открыты до 
30 января. Только есть ли смысл 
барахтаться? Карьера уже, по 
сути, завершена. К чему обма-
нывать себя и хоккей?

КАНАДА
3

Канада объявила состав на 
Олимпиаду, и в нем сразу не-
сколько неожиданностей. Все-
го 13 кахаэловцев - это меньше, 
чем ожидалось. Нет Щехуры, 
нет Азеведо, нет Паранто, хо-
тя он здорово сыграл на Кубке 
Шпенглера, нет Кинрэйда и 
Паре. И Перселла с Эллисоном.

4
Ладно Паре и Паранто с 

Перселлом. Их трудно назвать 
универсалами. Хотя по свое-
му уровню они должны были 
быть в сборной. Но Щехура и 
Азеведо - именно что универ-
салы, как и Кинрэйд. И взять 
вместо них, скажем, Рене Бур-
ка, переломанного, не набрав-
шего ни одного очка в матчах 
за Канаду в этом сезоне. Кото-
рому 36 лет. Или Криса Келли, 
тоже переломанного, которому 
37. Или Чея Геноуэя, которо-
го любой мало-мальски мощ-
ный форвард с легкостью про-
давит. Или Столлери, который 
даже в рижском «Динамо» не 
впечатляет.

5
У Канады средний возраст 

- 30,4 года. Это очень и очень 
много. Самый молодой - Кри-
стиан Томас из АХЛ (25). Инте-
ресный игрок, который мог бы 

стать звездой в КХЛ. И сред-
ний рост - 183 сантиметра. И 
вес - 87,8. Это, пожалуй, самая 
возрастная, малорослая и лег-
кая Канада за много-много лет.

6
Для сравнения, в Сочи у ка-

надцев средний возраст состав-
лял 28,3 года, рост - 187 см, вес 
- 94,2 кг. Во всех Олимпиадах 
с участием энхаэловцев цифры 
были примерно такие же. Толь-
ко где-то команда была чуть мо-
ложе, где-то - чуть постарше.

7
Самое странное - не видно 

какой бы то ни было страте-
гии в этом составе. За счет че-
го Канада планирует обыгры-
вать соперников в плей-офф? 
Высокий темп эта команда не 
потянет. Ее не назовешь тру-
довой, пашущей. Но и мастеро-
витой не назовешь. Разве что 
- есть куча атакующих защит-
ников весьма высокого уровня, 
причем «начертить» или как-то 
зажечь могут буквально все во-

семь оборонцев. Но и привез-
ти могут - будь здоров.

8
Да и не умеет Дежарден 

встраивать таких защитни-
ков в систему. Никогда не умел, 
если судить по «Ванкуверу». Мо-
жет, Дэйв Кинг что-то приду-
мает. Вот он может. И все рав-
но я все больше склоняюсь к 
мысли, что Кэйл Макар отка-
зался от места в составе, хотя 
ему предлагали, и он бы был 
очень к месту, потому что по-
нимал, что этой команде ни-
чего не светит. Есть, к слову, 
данные, что Паранто тоже от-
казался от сборной сам. Наво-
дит на мысли.

9
Как говорил Николай Про-

хоркин: «Это у Канады состав 
будет ничего? Ничего, да. Ни-
чего особенного. Ха-ха». Трудно 
не согласиться. Фигура Дежар-
дена тоже смущает. В отдельно 
взятом матче «Кленовые», ко-
нечно, могут грохнуть любого. 

В полуфинал они, скорее всего, 
выйдут. Если, конечно, не за-
копаются в группе, а там у них 
Швейцария и Чехия - можно и 
закопаться ненароком. Вот тог-
да, если не удастся выйти на-
прямую в четвертьфинал, при-
дется очень трудно. И тут уже 
четвертьфинал может стать не-
преодолимым рубежом.

«АВАНГАРД»
10

То, что творится в Омске, - 
настоящее безумие. Но в руко-
водстве решили, что лучше все 
скрыть, как будто это в прин-
ципе возможно в современном 
мире. И никаких оргвыводов 
ведь не было.

11
Поход 16 хоккеистов к руко-

водству с требованием снять тре-
нера - это же следствие. След-
ствие безнаказанности. Не ска-
зать, что Скабелка справлялся, 
даже ,наоборот,  не справлялся.

12
Но слова о трусости Чуди-

нова-то правдивы. Как можно 
убирать ноги при шансе забло-
кировать бросок? Ты же защит-
ник! Защитник, получающий 
в районе миллиона долларов 
в год. В НХЛ подобные исто-
рии заканчиваются ссылка-
ми в фарм-клуб. А не простым 
обвинением в трусости. Чуди-
нов поступил как трус. Повез-
ло ему, что в лиге страшный 
дефицит кадров.

13
И когда я ему позвонил, пы-

таясь выяснить, что же в дейст-
вительности произошло на ко-
мандном корпоративе, он тоже, 
видимо, струсил. Бил ли он же-
ну Стася, почему избили само-
го Стася. Он рассказывать от-
казался. Впрочем, жена вскоре 
закрыла все сомнения на этот 
счет: и избиение, и удар Чуди-
нова имели место. Обидно за 
Андрея. Он ради «Авангарда» 
от сборной отказался. Тренера, 
с которым он хотел работать, 

слили. Так еще и наваляли так, 
что пришлось играть в защит-
ной маске после этого. Он был 
единственным из опытных иг-
роков, кто не был в оппозиции 
к Скабелке. Как бы намекает.

14
К слову, Чудинова же не про-

сто так убрали из СКА. В прош-
лом сезоне он получил сотрясе-
ние мозга, но получил его не на 
льду. А в пьяной драке. Ниче-
му не научило.

15
В Омске давно часто быва-

ет, что все вдруг идет как-то 
не так. Тренеров там снима-
ют одного за одним. Внутрен-
няя группировка очень сильна. 
Избежал отставки Канарейкин 
- но только потому, что разре-
шал игрокам делать все, что 
им заблагорассудится. Грубо 
говоря, просто стоял на лав-
ке, особо ни во что не вмеши-
ваясь. Конечно, всегда проще 
поменять тренеров. Но в Омс-
ке это точно не выход. Тут надо 
разгонять хотя бы часть.

МАТЧ ЗВЕЗД
16

Составы на матч звезд НХЛ, 
мягко говоря, удивляют. Не на-

личием Кросби, он все-таки 
лицо лиги, да и после того, как 
оказался на последнем месте в 
НХЛ по показателю полезно-
сти, - он сильно прибавил. Сид 
сейчас в порядке. Хотя Малкин 
ничуть не менее достоин Мат-
ча звезд. Но присутствие в со-
ставе Летанга - это просто на-
смешка. Над Гостисбеером и 
Карлсоном. Потому что нынеш-
ний Крис - не чета себе прош-
логоднему.

17
При таком формате очень 

трудно угодить всем. Это по-
нятно. Четыре игрока «Там-
пы» в команде Атлантическо-
го дивизиона - не могли туда 
не попасть. Кучеров, Стэм-
кос, Хедман и Василевский 
обязаны были сыграть на до-
машнем Матче звезд. Они не-
вероятно хороши в этом се-
зоне. А если ты берешь чет-
верых из одного клуба, но на 
всех остальных остается по 
одному месту. Поэтому, на-
пример, Юбердо и не поехал. 
Или Стоун. Или Бержерон. Хо-
тя заслуживают.

18
Диковато, конечно, выгля-

дит отсутствие Тарасенко. С ка-

кого перепугу вместо него был 
выбран Шенн - понять труд-
но. Брэйден своими успехами 
обязан Шварцу и Тарасенко. 
Только так и никак иначе. Это 
не он такой крутой, это парт-
неры у него крутые. Показа-
тельно, как он играет сейчас, 
будучи переведенным во вто-
рое звено к Соботке. Вот это - 
его реальный уровень.

19
Джеймс Нил вместо Виль-

яма Карлссона - это тоже ка-
кой-то ад. Он проводит фан-
тастический сезон, доказывая, 
что «Коламбус» выбрал не того 
шведа - Веннберг-то плох. Ко-
нечно, ряд тех, кого не выбра-
ли, будет только рад - успеет 
сгонять в мини-отпуск.

20
Но НХЛ в любом случае долж-

на посерьезнее отнестись к вы-
бору. Не первый раз он рожда-
ет немало вопросов. Допустим, 
Нила взяли вместо Карлссона, 
потому что он давно о себе за-
явил, давно является звездой. 
Но почему тогда не Тарасен-
ко, а Шенн? Тут-то ситуация 
обратная. Потому что кана-
дец? Ну,других объяснений нет.

С Игорем 
ЕРОНКО

БОЛЬШАЯ 
ДВАДЦАТКА

ЗАПАД
 И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О

 1. СКА* 50 37 3 3 1 2 4 205-86 126
 2. ЦСКА* 50 33 5 4 0 1 7 161-73 118
 3. ЙОКЕРИТ 48 27 2 1 3 5 10 132-86 95
 4. ЛОКОМОТИВ 50 23 5 3 1 2 16 132-116 88
 5. Торпедо 52 22 3 1 6 2 18 103-115 82
 6. ХК Сочи 50 20 4 3 2 4 17 121-125 80
 7. Спартак 50 19 4 3 1 3 20 135-127 75
 8. Северсталь 50 17 6 2 3 5 17 112-125 75

 9. Динамо М 51 17 0 8 3 2 21 115-126 72
10. Динамо Мн 49 17 1 4 1 2 24 96-110 64
11. Витязь 50 14 2 2 3 4 25 119-147 57
12. Слован 48 13 1 1 2 5 26 100-161 50
13. Динамо Р 48 7 5 2 5 3 26 86-129 43

ВОСТОК
 И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О

 1. АК БАРС* 50 27 2 0 3 3 15 141-109 91
 2. Авангард* 50 20 4 3 2 4 17 130-99 80
 3. Автомобилист 50 24 2 3 4 4 13 155-121 90
 4. Нефтехимик 50 23 2 1 4 3 17 121-124 82
 5. Металлург 50 20 2 5 2 5 16 129-123 81
 6. Салават Юлаев 50 21 4 1 2 2 20 129-126 77
 7. Трактор 49 19 2 5 2 2 19 108-116 75
 8. Сибирь 50 19 4 3 1 1 22 123-129 73
 9. Амур 48 16 8 0 6 2 16 113-122 72
10. Барыс 50 16 5 0 3 2 24 128-148 63
11. Куньлунь 49 14 3 1 5 3 23 94-123 58
12. Адмирал 50 14 1 3 1 4 27 107-125 55
13. Югра 50 7 3 6 0 7 27 90-150 46
14. Лада 50 11 2 1 3 3 30 92-136 45
* Лидеры дивизионов.

ВЧЕРА
Адмирал - Барыс - 3:1

Сибирь - Авангард - 4:2
Витязь - Автомобилист - 3:0

Йокерит - Куньлунь - 3:1
СКА - Локомотив - 1:5

ЦСКА - Лада - 1:0
Слован - Трактор*

* Матч завершился вчера поздно вечером.

Хоккеисты КХЛ Роб КЛИНКХАММЕР (№ 29 на левом снимке)  
и Крис ЛИ (справа на правом снимке) - в числе главных звезд  
сборной Канады на Олимпиаде в Пхенчхане. 

Бомбардиры: ГУСЕВ - 58 (22+36), Ковальчук (оба - СКА) - 57 (30+27), Вей (Барыс) - 52 (17+35), Умарк 
(Салават Юлаев) - 48 (12+36), Доус (Барыс) - 46 (31+15), Кагарлицкий (Северсталь) - 41 (15+26), Хохлачев 
(Спартак) - 40 (14+26), Секстон (Нефтехимик) - 40 (11+29), Широков (СКА) - 39 (17+22), Бергстрем (Сибирь) - 
38 (21+17), Эллисон (Металлург) - 38 (16+22), Секач (Ак Барс) - 38 (14+24), Закриссон (Сибирь) - 38 (12+26)…

Снайперы: ДОУС - 31, Ковальчук - 30, Гусев - 22, Бергстрем, В.Ткачев (Ак Барс) - 21, Индрашис (Дина-
мо Р) - 19, Щехура (Трактор) - 18, Вей, Голышев (Автомобилист), Михеев (Авангард), Мозякин (Металлург), 
Толванен (Йокерит), Хартикайнен (Салават Юлаев), Широков - 17…

Ассистенты: ГУСЕВ, УМАРК - 36, Вей - 35, Секстон - 29, Ковальчук - 27, Закриссон, Кагарлицкий, Хохла-
чев - 26, Дацюк (СКА) - 25, Вольски (Металлург), Граньяни (Динамо Мн), Секач - 24…

Вчера. Санкт-Петербург. СКА - Локомотив - 1:0. 
Игорь ШЕСТЕРКИН в этот вечер справился  
со всеми бросками гостевой команды. 
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БОБРОВСКИЙ -  
ПРОСТО ЧЕЛОВЕК

До начала нынешнего сезона 
фаворитом «Везина Трофи» счи-
тался его действующий обла-
датель Сергей Бобровский. И в 
первые полтора месяца россия-
нин подтверждал эти прогнозы 
своей фантастической игрой, 
которая позволяла «Коламбусу» 
не выпадать из зоны плей-офф 
на «Востоке». Поддержка со сто-
роны остальных хоккеистов ко-
манды была слабоватой, поэ-
тому рано или поздно в таких 
условиях даст сбой даже маши-
на. Бобровский - просто чело-
век, пусть и наделенный особен-
ными способностями.

Его небольшой спад еще не 
означает, что в третий раз в ка-
рьере и второй год подряд стать 
лучшим у него не получится. За-
поминается, как известно, по-
следнее, и у российского врата-
ря есть время, чтобы вернуть 
былую форму и выдать яркую 
концовку. «Везина» вручается 
по результатам голосования ге-
неральных менеджеров клубов 
НХЛ, мнение которых далеко 

не всегда можно охарактеризо-
вать как «мэйнстрим». Даже у 
солидных функционеров могут 
быть собственные любимчики. 
Но сейчас складывается ситуа-
ция, при которой у них не оста-
нется выбора. Все дело в Андрее 
Василевском.

Что должно произойти за 
оставшееся время до конца ре-
гулярного чемпионата, что-
бы 23-летний вратарь «Там-
пы» упустил звание лучшего? 
Шанс соперников только в од-
ном - если на россиянина или 
его команду обрушится волна 
травм. Среди первых номеров 
своих клубов Василевский ли-
дирует в НХЛ по основным ста-
тистическим категориям - по-
бедам (27), проценту отражен-
ных бросков (93,3), количеству 
пропущенных шайб в среднем 
за игру (2,10) и матчам на ноль 
(6). Примерять корону в январе 
вроде бы рановато. Но на фоне 
остальных именно Андрей вы-
глядит безупречным претенден-
том на «Везину». Последние ре-
зультаты еще больше отделили 
его от других голкиперов: в де-
сяти матчах до поражения от 

«Оттавы» (3:6) россиянин про-
пустил всего 10 шайб, отразил 
258 бросков из 268 и сделал че-
тыре «сухаря».

БЕЗ САМОКОПАНИЯ
В прошлом году после фев-

ральского обмена основного 
вратаря Бена Бишопа в «Лос-
Анджелес» руководство «Тампы», 
казалось, поставило крест на се-
зоне. Однако два русских игро-
ка - Василевский и Никита Ку-
черов - вместе со шведским за-
щитником Виктором Хедманом 
едва не совершили невероятное. 
Они потащили команду за со-
бой, «Лайтнинг» набирали оч-
ки по невероятному графику и 
только на самом финише усту-
пили в борьбе за восьмое место 
в Восточной конференции «То-
ронто».

Наш вратарь в том чемпио-
нате провел полсотни матчей, 
поэтому опыт, который позво-
ляет справляться с нагрузками, 
физической усталостью и пси-
хологическим напряжением, у 
него есть. Наверное, ему будет 
сложно удержать текущие ста-
тистические показатели на про-
тяжении всего сезона. Но и при-
чин для резкого спада не видно.

Сам Василевский как огня 
боится внимания журналистов, 
избегая их всеми возможными 
способами. Он даже в НХЛ сво-
дит общение с ними к миниму-
му. Узнать, что с ним происхо-
дит из первых уст, - задача по-
чти нереальная. Пара редких 
цитат тем не менее позволяет 
сделать определенный вывод. 
Василевский прибавил с точ-
ки зрения психологии. Большая 
загруженность способствует то-
му, что у него не остается време-
ни на привычное русскому че-
ловеку самокопание.

Когда-то подобный опыт, 
правда, на уровне АХЛ помог 
перестроиться Илье Брызгало-
ву. Те, кто регулярно общается 
с Василевским, рассказывали, 
что на первых порах после пе-
реезда в Северную Америку он 
себе места не находил, когда у 
него не все получалось. Со вре-
менем Вася приспособился, из-
учив все нюансы, а в последние 
полтора года очень много рабо-
тал над улучшением владения 
клюшкой. Именно в этом ком-
поненте он сильно проигрывал 
Бишопу и не мог его вытеснить 
с позиции первого номера. Рано 
или поздно это все равно прои-
зошло бы, но процесс ускорил 
генеральный менеджер Стив 
Айзерман.

КТО, ЕСЛИ НЕ ВАСЯ?
О том, что Василевский - 

большой талант, наделенный 
отменными физическими дан-
ными и работоспособностью, 
было известно давно. Но даже 
для партнеров, например, то-
го же Кучерова, стало удивле-
нием, как быстро Андрей смог 
выйти на пик своих возможно-
стей. Ведь для элитного вратаря 
23 года - нежный возраст.

В конце ноября экспер-
ты официального сайта НХЛ 
устроили промежуточное голо-
сование с целью выявить глав-
ных претендентов на звание 
лучшего вратаря сезона. Уже 
тогда первым стал Василев-
ский, который опередил Боб-
ровского и Джонатана Куика. 
Тогда подобная оценка каза-
лась небольшим авансом. Од-
нако время показало, что в ны-
нешнем регулярном чемпиона-
те он только прибавляет. Если 
прикидывать реальных конку-
рентов, то их у Андрея от силы 

человек пять. За исключени-
ем Куика, на стороне которого 
одна из лучших защитных ли-
ний в лиге, остальным прихо-
дится сложнее.

Во-первых, «Тампа» - лидер 
сезона, что всегда при прочих 
равных говорит в пользу игро-
ка успешной команды. Во-вто-
рых, ее оборону можно оценить 
качественно как заметно вы-
ше среднего уровня. Чего сто-
ит только один из лучших в сво-
ем амплуа в мире Хедман. Даже 
новичок Сергачев в свои 19 лет 
играет как зрелый мастер, а ве-
тераны Джирарди, Строльман, 
Коберн за счет одного только 
опыта делают работу Василев-
ского проще.

Где-то в Огайо о таком вели-
колепии мечтает Бобровский, в 
Торонто - Фредерик Андерсен, 
в Анахайме - Джон Гибсон. Да-
же Брэйден Холтби в Вашинг-
тоне был бы рад, если бы собст-
венные защитники типа Бауи 
и Чорни оттачивали свое ма-
стерство по работе в своей зо-
не не на нем, а другом голкипе-
ре. Так кому получать «Везину», 
если не Васе?

Михаил ЗИСЛИС

ХОККЕЙ НХЛ. Регулярный чемпионат

«ВЕЗИНА» СНОВА БУДЕТ РУССКОЙ
«СЭ» рассказывает о невероятном сезоне голкипера «Тампы» Андрея Василевского

НХЛ-2017/18: САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ
Бомбардиры: КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) - 60 (27+33), Маккиннон (Коло-

радо) - 52 (18+34), Стэмкос (Тампа-Бэй) - 52 (17+35), Жиру (Филадель-
фия), Уилер (Виннипег) - 52 (14+38), Таварес (Айлендерс) - 51 (22+29), 
Ворачек (Филадельфия) - 51 (8+43), Бэйли (Айлендерс) - 50 (12+38), 
Годро (Калгари) - 49 (13+36), Макдэвид (Эдмонтон) - 48 (15+33), Кессел 
(Питтсбург) - 47 (18+29), ОВЕЧКИН (Вашингтон) - 46 (27+19)…

Снайперы: КУЧЕРОВ, ОВЕЧКИН - 27, Ли (Айлендерс) - 25, Кутюрье 
(Филадельфия) - 23, Бесер (Ванкувер), В.Карлссон (Вегас), Таварес - 
22, Сегин (Даллас) - 21, Монахэн (Калгари) - 20, ван Римсдайк, Мэттьюс 
(оба - Торонто), Лайне, Элерс (оба - Виннипег), Стаал (Миннесота), ТАРА-
СЕНКО (Сент-Луис) - 19…

Ассистенты: ВОРАЧЕК - 43, Бэйли, Жиру, Уилер - 38, Годро - 36, 
Стэмкос - 35, Маккиннон - 34, Клингберг (Даллас), КУЧЕРОВ, Макдэ-
вид - 33…

ВЧЕРА
Торонто - Оттава - 3:4

Чикаго - Миннесота - 1:2

ЗАВТРА
3.00* Коламбус - Ванкувер
3.30 Каролина - Вашингтон
3.30 Флорида - Калгари
4.30 Чикаго - Виннипег
5.00 Аризона - Эдмонтон

* Время московское.

ЛУЧШИЕ ВРАТАРИ НХЛ-2017/18
ПОБЕДЫ

                    Вратарь    Страна     Команда Матчи Победы
 1. Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ Россия Тампа-Бэй 35 27
 2. Брэйден ХОЛТБИ Канада Вашингтон 32 24
 3. Коннор ХЕЛЛИБАК США Виннипег 35 23
 4. Фредерик АНДЕРСЕН Дания Торонто 37 22
 5. Пекка РИННЕ Финляндия Нэшвилл 32 21
 6. Сергей БОБРОВСКИЙ Россия Коламбус 36 21
 7. Бен БИШОП США Даллас 34 19
      Джонатан КУИК США Лос-Анджелес 34 19
 9. Хенрик ЛУНДКВИСТ Швеция Рейнджерс 35 19
10. Джейк АЛЛЕН Канада Сент-Луис 35 18

МАТЧИ НА НОЛЬ

                  Вратарь   Страна    Команда Матчи «0»
1. Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ Россия Тампа-Бэй 36 6
2. Бен БИШОП США Даллас 34 4
3. Сергей БОБРОВСКИЙ Россия Коламбус 36 4
4. Деван ДУБНИК Канада Миннесота 28 3
5. Мартин ДЖОНС Канада Сан-Хосе 28 3
6. Пекка РИННЕ Финляндия Нэшвилл 32 3
7. Джонатан КУИК США Лос-Анджелес 34 3
8. Коннор ХЕЛЛИБАК США Виннипег 35 3
9. Фредерик АНДЕРСЕН Дания Торонто 37 3

ПРОЦЕНТ ОТРАЖЕННЫХ БРОСКОВ

                  Вратарь   Страна    Команда Матчи* %ОБ
 1. Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ Россия Тампа-Бэй 36 93,3
 2. Кори КРОУФОРД Канада Чикаго 28 92,9
 3. Джонатан КУИК США Лос-Анджелес 34 92,6
 4. Хенрик ЛУНДКВИСТ Швеция Рейнджерс 35 92,4
 5. Пекка РИННЕ Финляндия Нэшвилл 32 92,4
 6. Коннор ХЕЛЛИБАК США Виннипег 35 92,3
 7. Джон ГИБСОН США Анахайм 33 92,3
 8. Сергей БОБРОВСКИЙ Россия Коламбус 36 92,2
 9. Майк СМИТ Канада Калгари 36 92,1
10. Фредерик АНДЕРСЕН Дания Торонто 37 92,1
* Минимум 20 матчей.

КОЭФФИЦИЕНТ НАДЕЖНОСТИ

                  Вратарь   Страна    Команда Матчи* КН
 1. Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ Россия Тампа-Бэй 36 2,10
 2. Туукка РАСК Финляндия Бостон 27 2,23
 3. Кори КРОУФОРД Канада Чикаго 28 2,27
 4. Джонатан КУИК США Лос-Анджелес 34 2,31
 5. Коннор ХЕЛЛИБАК США Виннипег 35 2,36
 6. Сергей БОБРОВСКИЙ Россия Коламбус 36 2,40
 7. Пекка РИННЕ Финляндия Нэшвилл 32 2,43
 8. Бен БИШОП США Даллас 34 2,50
 9. Хенрик ЛУНДКВИСТ Швеция Рейнджерс 35 2,52
10. Майк СМИТ Канада Калгари 36 2,55
* Минимум 20 матчей.

ЗАПАДНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Тихоокеанский дивизион
 И В ПО П Ш О
1. Вегас 41 29 2 10 143-113 60
2. Лос-Анджелес 42 24 5 13 126-99 53
3. Сан-Хосе 40 21 6 13 110-106 48
4. Калгари 42 22 4 16 118-121 48
5. Анахайм 43 19 9 15 117-120 47
6. Эдмонтон 44 18 3 23 119-143 39
7. Ванкувер 43 16 6 21 111-143 38
8. Аризона 43 10 6 27 98-150 26

Центральный дивизион
1. Виннипег 44 26 7 11 151-121 59
2. Нэшвилл 42 25 6 11 131-114 56
3. Сент-Луис 46 26 3 17 134-122 55
4. Даллас 43 24 3 16 132-118 51
5. Миннесота 44 23 4 17 127-127 50
6. Чикаго 43 21 6 16 134-118 48
7. Колорадо 41 22 3 16 135-124 47

ВОСТОЧНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

Атлантический дивизион
1. Тампа-Бэй 43 31 3 9 160-107 65
2. Бостон 40 23 7 10 131-102 53
3. Торонто 45 25 3 17 146-131 53
4. Флорида 42 18 6 18 120-137 42
5. Детройт 41 17 7 17 112-127 41
6. Монреаль 42 18 4 20 108-129 40
7. Оттава 42 15 9 18 117-149 39
8. Баффало 43 10 9 24 96-150 29

Столичный дивизион
1. Вашингтон 43 27 3 13 135-121 57
2. Коламбус 44 25 3 16 121-121 53
3. Нью-Джерси 41 22 8 11 130-125 52
4. Рейнджерс 42 22 5 15 128-117 49
5. Питтсбург 44 22 3 19 126-138 47
6. Филадельфия 42 19 8 15 123-122 46
7. Каролина 42 19 8 15 119-131 46
8. Айлендерс 43 21 4 18 146-158 46

МАЛКИНА И БОБРОВСКОГО 
НЕ ПОЗВАЛИ НА МАТЧ ЗВЕЗД

Трое россиян - Александр Овечкин, Никита Кучеров и Андрей Василевский - стали участниками Матча звезд НХЛ, который состоится 28 января. 
А вот другие наши топовые хоккеисты в список не попали.

РЕГЛАМЕНТ
Третий год Матч всех звезд 

НХЛ будет проводиться в фор-
мате «три на три», и третий год 
болельщики клубов изнывают 
от несправедливости. Специ-
фика формата подразумевает 
острую борьбу внутри дивизио-
нов, в которой ты с очень боль-
шой вероятностью проиграешь. 
Ни сверхудачный сезон, ни ре-
галии, ни даже громкое имя не 
могут гарантировать попада-
ние на звездный уик-энд. По-
тому что в одном дивизионе или 
даже в одной команде с тобой 
вполне может быть кто-то, чье 
имя или статистика значат для 
лиги больше.

Желание НХЛ увеличить 
борьбу за попадание в состав 
на МВЗ понятно. В стандартном 
формате игровое время в любом 
случае не будет распределяться 
равномерно. Кто-то из звездных 
хоккеистов все равно будет вы-
ходить реже, а это не нужно ни 
болельщикам, ни самим спор-
тсменам.

То ли дело трехматчевая кон-
цепция с полуфиналами внутри 
конференций и одним финалом. 
В сборной каждого дивизиона 
будет всего две тройки напада-
ющих и три защитника, и сме-
ны во время матчей будут весе-
лее некуда - у каждого игрока 
будет возможность проявить се-
бя, было бы желание.

Из восьми (или семи, как в 
случае с Центральным) команд 
дивизиона лига отбирала все-
го лишь по шесть форвардов. А 
святое правило МВЗ «каждый 
клуб лиги должен быть пред-
ставлен минимум одним игро-
ком», до которого по эту сторо-
ну океана дошли не так давно, 
повышает конкуренцию еще на 
несколько градусов.

«МЕТРОПОЛИТАН»
Так что стоит ли удивлять-

ся, например, отсутствию Мал-
кина в составе «Метрополита-
на»? Для российского зрителя 
фигура Евгения незыблема, но 
ни один человек, принимаю-
щий участие в формировании 
составов на Матч звезд в НХЛ, 
в здравом уме не поставит Евге-
ния выше Кросби. Сложно пред-
ставить, в какой форме должен 
находиться капитан «Питтсбур-
га», чтобы остаться без звездно-
го уик-энда.

В составе «Метрополита-
на» вопросы, пожалуй, может 
вызвать только наличие Джо-
ша Бэйли, но парень прово-
дит лучший сезон в карьере, на 
пару с Таваресом вытаскивая 
«Айлендрес». Оба представите-
ля «Островитян» идут в десятке 
таблицы бомбардиров, на од-
но-два очка отставая от второго 
места. Будь Малкин в огненной 
форме, он вытеснил бы Бэйли, 
но россиянин, как и его коман-
да, проводит довольно невзрач-
ную регулярку.

То же касается и Панарина. 
Он остался без МВЗ в прош-
лом сезоне, но «Чикаго» и так 
был представлен тремя игрока-
ми. «Хлебушек» тогда проиграл 
конкуренцию конкретно Кейну, 
Тэйвзу и Киту, двое из которых 
поехали на Матч звезд благода-

ря попаданию в список 100 луч-
ших игроков в истории и после-
дующему награждению.

Но сейчас Артемий уступил 
именно конкурентам из дру-
гих команд. Даже гипотетиче-
ская возможность раскрутить 
его противостояние с экс-парт-
нером Кейном (который попал 
на свой седьмой МВЗ) не стала 
для НХЛ веским доводом. Слож-
но поставить Панарина вперед 
Жиру или уж тем более Овеч-
кина, которого вообще выбра-
ли зрители. Вакантных мест для 
Артемия не нашлось.

В конкуренции с Холлом 
иная ситуация. Если у «Колам-
буса» можно выбрать впол-
не статусного защитника Се-
та Джонса, чтобы представить 
команду, то у «Нью-Джерси», не-
смотря на высокое место в таб-
лице, кроме Тэйлора, брать и во-
все некого.

О’кей, скажете вы, но где же 
тогда главная звезда «Коламбу-
са»? И будете правы. Претензии 
к НХЛ по Бобровскому высказы-
вать можно и нужно. Абсолютно 
лучший голкипер НХЛ послед-
них лет, действующий облада-
тель «Везины» не мог не попасть 
на главную хоккейную тусовку в 
мире. И если кандидатура Лунд-
квиста не обсуждается, так как 
он все еще остается главной (и 
едва ли не единственной) зве-
здой «Рейнджерс», то присутст-
вие Холтби может вызвать лег-
кое недоумение.

Возможно, аргументом про-
тив Бобровского может стать то, 
что он фигура не особо медий-
ная и в формат развлекатель-
ного шоу не впишется, но ког-
да Холтби стал более веселым 

парнем? Среди всех предпола-
гаемых критериев отбора у ка-
надца просто нет преимуществ 
перед Сергеем, и интересно, со-
бирается ли НХЛ как-то объяс-
няться в этой ситуации.

ХОЗЯЕВА
Матч звезд в этом году бу-

дет принимать Тампа, но и без 
этого у подопечных Купера бы-
ло бы максимально возможное 
представительство на этом ме-
роприятии. «Болтс» однознач-
но наиболее зрелищная и ин-
тересная команда чемпионата: 
Стэмкос проводит самый силь-
ный сезон за много лет, Васи-
левский, скорее всего, выиграет 
«Везину», а Кучеров и вовсе луч-
ший игрок мира прямо сейчас.

Для Василевского домашний 
звездный уик-энд будет первым 
в карьере, и можно не сомне-

ваться, что на любое его дейст-
вие трибуны будут реагировать 
с восторгом и обожанием. Его 
сменщика по сборной Атланти-
ческого дивизиона любит целая 
Канада, но похвастаться убеди-
тельной игрой в этом сезоне он 
не может. Прайс поедет на свой 
шестой МВЗ, и, с одной сторо-
ны, вряд ли он заслужил это не-
посредственно игрой, а с дру-
гой - ну а кого было приглашать 
организаторам из «Монреаля»?

Тот же Андерсен из «Торонто» 
заслужил попадание на звезд-
ный уик-энд гораздо больше, 
но «Листья» уже имеют одно-
го железного кандидата - одно-
го из двух самых талантливых 
молодых игроков мира. Восста-
новившийся после сотрясения 
Мэттьюс отправится на вто-
рой Матч звезд в карьере, а Ан-
дерсен получит заслуженный 

мини-отпуск - просто потому, 
что команда из Квебека слиш-
ком невыразительна и, кроме 
Прайса, не располагает ника-
ким приличным именем.

ЦЕНТР
Центральный дивизион по-

сле пары лет стагнации снова 
становится сильнейшим в ли-
ге. Ни у одной из семи его ко-
манд нет отрицательного ба-
ланса заброшенных и пропу-
щенных шайб, и каждая из них 
будет бороться за плей-офф до 
последнего - даже «Колорадо» 
имеет неплохие шансы попасть 
в восьмерку.

Очевидно, что рубка за попа-
дание в сборную «Центра» была 
ничуть не менее жесткой, чем 
в «Метрополитане». Отсутст-
вие каждого отдельного игро-
ка можно объяснить, но вместе 
список имен, не попавших в за-
явку, поражает. Из тех игроков 
этого дивизиона, что будут от-
дыхать во время МВЗ, можно 
составить еще одну команду, ко-
торая явно не будет последней.

Радулов, Бенн, Тарасенко, 
Лайне, Ландескуг, Джохансен 
или Форсберг - и все эти напа-
дающие остались за бортом. И 
«Миннесота», и «Даллас» пред-
ставлены одним форвардом, хо-
тя «Дикари» показывают дале-
ко не самый яркий хоккей, а в 
«Далласе» есть целый Радулов, 
который может сделать шоу во-
обще из любого эпизода.

Но если Сегин, также пред-
ставляющий «Даллас», может 
считаться равноправной заме-
ной Александру, то чем был про-
диктован выбор Шенна вместо 

Тарасенко, неясно. Владимир 
проводит не самый яркий для се-
бя сезон, но очков вместе с Брэй-
деном он набрал поровну, а в зре-
лищности его игры сомневаться 
не приходится: лига сама поме-
стила россиянина на обложку иг-
ры «НХЛ 17» пару лет назад.

СКУДНОСТЬ
Пока в иных дивизионах ми-

мо состава прокатывают супер-
звезд, в «Пасифике» все тихо и 
довольно буднично. «Лос-Анд-
желес» представлен Копитаром, 
Даути и Куиком - покажите че-
ловека, которого это может воз-
мутить. Из «Ванкувера» на свой 
первый Матч звезд едет буду-
щий обладатель «Колдера» Брок 
Бесер, а капитаном команды - 
эка невидаль - будет Макдэвид.

В том же «Метрополитане» в 
состав сборной не прошли за-
щитники, проводящие лучшие 
сезоны в карьере, а за Тихоокен-
ский дивизион сыграет Экман-
Ларссон с показателем полез-
ности «-34», потому что в «Ари-
зоне» теперь нет даже Майка 
Смита, который в прошлом го-
ду на звездном уик-энде зажег.

Количество громких имен 
в «Пасифике» не так велико, а 
в разборках вроде «Кутюр или 
Бернс» все слишком очевидно: 
бородатый Чубакка под 88-м но-
мером всегда будет в приори-
тете как один из главных шоу-
менов лиги наряду с Суббаном. 
Все же имя может идти впере-
ди хоккеиста, даже если игра в 
сезоне не складывается, пото-
му что это шоу, и работает оно 
именно так.

Анастасия ЖДАНОВА

ОВЕЧКИН МОЖЕТ СТАТЬ РОССИЙСКИМ 
РЕКОРДСМЕНОМ МАТЧЕЙ ЗВЕЗД

Если Александр Овечкин сыграет 28 января в Тампе, то выйдет 
на первое место среди россиян по числу участий в матчах звезд 
НХЛ. Капитан «Вашингтона» получил уже восьмой вызов в карьере, 
но один из встреч он пропустил из-за травмы. Также в шести матчах 
звезд сыграли Павел Буре и Сергей Федоров. (Кирилл БУРДАКОВ)

Россияне, чаще всего игравшие в матчах звезд НХЛ
                Игрок                                Годы Матчи

Александр ОВЕЧКИН 2007, 2008, 2009, 2011, 2015, 2017 6
Сергей ФЕДОРОВ 1992, 1994, 1996, 2001, 2002, 2003 6
Павел БУРЕ 1993, 1994, 1997, 1998, 2000, 2001 6
Александр МОГИЛЬНЫЙ 1992, 1993, 1994, 1995 4
Николай ХАБИБУЛИН 1998, 1999, 2002, 2003 4
Сергей ГОНЧАР 2001, 2002, 2003, 2008 4

СОСТАВ УЧАСТНИКОВ МАТЧА ЗВЕЗД-2018
Атлантический дивизион

                    Игрок        Клуб    Страна Возраст Число  
    участий

ВРАТАРИ

Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ Тампа-Бэй Россия 23 0
Кэри ПРАЙС Монреаль Канада 30 5

ЗАЩИТНИКИ

Майк ГРИН Детройт Канада 32 1
Эрик КАРЛССОН Оттава Швеция 27 4
Виктор ХЕДМАН Тампа-Бэй Швеция 27 1

НАПАДАЮЩИЕ

Джек АЙКЕЛ Баффало США 21 0
Александр БАРКОВ Флорида Финляндия 22 0
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй Россия 24 1
Брэд МАРШАН Бостон Канада 29 1
Остон МЭТТЬЮС Торонто США 20 1
Стивен СТЭМКОС Тампа-Бэй Канада 27 4

Столичный дивизион
ВРАТАРИ

Хенрик ЛУНДКВИСТ Рейнджерс Швеция 35 3
Брэйден ХОЛТБИ Вашингтон Канада 28 2

ЗАЩИТНИКИ

Сет ДЖОНС Коламбус США 23 1
Крис ЛЕТАНГ Питтсбург Канада 30 3
Ноа ХЭНИФИН Каролина США 20 0

НАПАДАЮЩИЕ

Джош БЭЙЛИ Айлендерс Канада 28 0
Клод ЖИРУ Филадельфия Канада 29 4
Сидни КРОСБИ Питтсбург Канада 30 2
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон Россия 32 6
Джон ТАВАРЕС Айлендерс Канада 27 5
Тэйлор ХОЛЛ Нью-Джерси Канада 26 2

Центральный дивизион
ВРАТАРИ

Пекка РИННЕ Нэшвилл Финляндия 35 1
Коннор ХЕЛЛИБАК Виннипег США 24 0

ЗАЩИТНИКИ

Джон КЛИНГБЕРГ Даллас Швеция 25 0
Алекс ПЬЕТРАНДЖЕЛО Сент-Луис Канада 27 0
Пи Кей СУББАН Нэшвилл Канада 28 2

НАПАДАЮЩИЕ

Патрик КЕЙН Чикаго США 29 6
Нэйтан МАККИННОН Колорадо Канада 22 1
Тайлер СЕГИН Даллас Канада 25 4
Эрик СТААЛ Миннесота Канада 33 4
Блэйк УИЛЕР Виннипег США 31 0
Брэйден ШЕНН Сент-Луис Канада 26 0

Тихоокеанский дивизион
ВРАТАРИ

Джонатан КУИК Лос-Анджелес США 31 2
Марк-Андре ФЛЕРИ Вегас Канада 33 2

ЗАЩИТНИКИ

Брент БЕРНС Сан-Хосе Канада 32 4
Дрю ДАУТИ Лос-Анджелес Канада 28 3
Оливер ЭКМАН-ЛАРССОН Аризона Швеция 26 1

НАПАДАЮЩИЕ

Брок БЕСЕР Ванкувер США 20 0
Джонни ГОДРО Калгари США 24 3
Анже КОПИТАР Лос-Анджелес Словения 30 3
Коннор МАКДЭВИД Эдмонтон Канада 20 1
Джеймс НИЛ Вегас Канада 30 2
Рикард РАКЕЛЛЬ Анахайм Швеция 24 0

29 января 2017 года. Лос-Анджелес.  
Российский вратарь «Коламбуса» Сергей БОБРОВСКИЙ -  

участник Матча всех звезд. В этот раз звездный уик-энд пройдет без него.
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ХОККЕЙ

КАНАДСКИЙ ТАЛАНТ ОТКАЗАЛСЯ ЕХАТЬ НА ОЛИМПИАДУ
Вчера сборная Канады объявила состав на Олимпиаду в Пхенчхане. А вот 19-летний Кэйл Макар  

предпочел учиться в университете и играть за клуб вместо того, чтобы ехать в Корею.

Каждый хоккеист мечтает выиграть 
Олимпиаду? Как бы не так. Любо-
пытные новости пришли из Кана-

ды: инсайдер Даррен Дрегер сообщил, 
что 19-летний защитник Кэйл Макар 
отклонил предложение федерации сыг-
рать за сборную в Пхенчхане.

Кто такой Макар? Четвертый номер 
драфта НХЛ-2017 (выбран «Колорадо»), 
победитель МЧМ-2018 и самый резуль-
тативный защитник турнира (восемь 
очков), который в отличие от подавля-
ющего числа канадцев выступает не в 
местных юниорских лигах, а в NCAA в 
США - за государственный университет 
Массачусетса (UMass). Вкратце о Мака-
ре: один из самых одаренных атакую-
щих защитников в мире.

Вчера вечером канадцы уже назвали 
свой состав на Олимпиаду. После МЧМ 
стало известно, что они планируют при-
гласить некоторых юниоров в Пхенчхан 
- Макар был в числе главных кандида-
тур. Но отказался. Почему?

Несмотря на успешный в плане ре-
зультативности МЧМ, роль Кэйла в ко-
манде была далеко не ключевой. И это - 
мягко говоря. Макар был шестым-седь-
мым защитником сборной, причем как 
де-юре по заявке, так и де-факто по иг-
ровому времени: он проводил на льду 
меньше 14 минут за матч (меньше всех 
в составе чемпионов), а в финале про-
тив шведов сыграл всего восемь с поло-

виной минут. Но за счет регулярного по-
явления в спецбригадах большинства 
смог набрать те самые 8 очков.

В Пхенчхане на него наверняка бы 
рассчитывали именно в такой же ро-
ли - седьмого, а то и запасного защит-
ника, который будет закрывать пози-
цию при реализации лишнего, но полу-
чит крохи игрового времени в равных 
составах. Даже при всем огромном та-
ланте прямо сейчас Макару тяжело бы-
ло бы выдержать конкуренцию с каха-
эловскими и европейскими канадцами 
- Ли, Робинсоном и другими. Навыков 
серьезного взрослого хоккея, как у тех 
же Далина или Хейсканена, которых 
мы увидим в Корее в составе Швеции 
и Финляндии, у Макара немного - при 
всем уважении к NCAA.

Поэтому для Кэйла стоял выбор: съе-
здить на Игры, рискуя шансом проси-
деть большую их часть на скамейке, или 
остаться в клубе на концовку регулярно-
го чемпионата. Если во время МЧМ ко-
манда UMass матчей не проводила, то 
в феврале их восемь. Вероятно, Макар 
попробует пробиться в «Колорадо» уже в 
следующем году, а прогрессировать, си-
дя на банке, вряд ли выйдет. Олимпий-
ский дух же в НХЛ никак не поможет.

Если же канадец, как это часто при-
нято среди американских игроков, по-
ка не собирается в «Эвеланш» и хочет 
отдать еще год-два учебе, то решение 

можно объяснить нежеланием пропу-
скать еще один месяц занятий - вкупе 
с МЧМ «прогулов» получается уже со-
лидно. И не стоит недооценивать же-
лание учиться: Макар ради шанса по-
пасть в NCAA выступал не в СHL (Он-
тарио, Квебек и Запад), а куда более 
слабой лиге Альберты. И все почему? 
Потому что хоккеистов не берут в сту-
денты, если они играли в CHL, - тако-
вы правила.

Впрочем, для многих все эти объяс-
нения могут показаться странными. А 
как же родная страна? А как же Олим-
пиада? Вдруг такого шанса Макару в 
его карьере больше не представится: 
попасть в оборону энхаэловского соста-
ва на Игры в будущем задача очень тя-
желая, да и кто знает, что будет с олим-
пийским хоккеем через четыре года.

Однако, видимо, отсутствие лучших 
хоккеистов мира в Корее понизило ста-
тус турнира для канадца до такой сте-
пени, что личные факторы оказались 
превыше патриотических. Тем более 
что долг родине Макар уже отдал на 
молодежном чемпионате мира (при-
чем удачно отдал), а вот неожиданный 
бонус в виде Олимпиады оказался для 
него излишним.

Павел КЛИМОВИЦКИЙ

БИАТЛОН КУБОК МИРА

ПХЕНЧХАН БЕЗ КОРОЛЕЙ: БЬОРНДАЛЕН И НОРТУГ РИСКУЮТ ОСТАТЬСЯ БЕЗ ОИ
43-летний норвежец Оле Эйнар Бьорндален, возможно, упустил в Рупольдинге последний шанс отобраться на свои седьмые Олимпийские игры

Владимир ИВАНОВ из Рупольдинга

Третий рубеж в индивидуальной 
гонке на этапе Кубка мира в Ру-
польдинге стал роковым для ве-

личайшего биатлониста. Ко второй 
«лежке» Оле Эйнар Бьорндален под-
ходил с «нулем» и отличными пер-
спективами, а убегал с двумя про-
махами и ужасным настроением. На 
заключительной стойке норвежец 
промазал еще раз. В итоге он занял 
только 42-е место. И, похоже, поте-
рял все шансы отобраться на седь-
мые Олимпийские игры. Поверить в 
это практически невозможно.

БЕССЕБЕРГ: «ВО ВРЕМЯ ГОНКИ  
Я БЫЛ ФАНАТОМ БЬОРНДАЛЕНА»

Норвегия имеет право выставить 
в Пхенчхане шесть спортсменов, и 
пятерка вырисовалась давно: Йо-

ханнес и Тарьей Бе, Эмиль Свенд-
сен, Ларс Биркеланд и Хенрик Л’Абе 
Лунн. Бьорндален теоретически мог 
рассчитывать только на шестой но-
мер в команде, но и в борьбе за не-
го статистика была на стороне Эр-
ленда Бьонтегорда. Тот по ходу сезо-
на был дважды в десятке, тогда как 
восьмикратный олимпийский чем-
пион в личных гонках выше 18-го 
места, увы, не поднимался.

Рупольдинг был последней воз-
можностью для Бьорндалена. Что-
бы опередить Бьонтегарда в борьбе 
за попадание в олимпийский состав, 
Оле Эйнару нужно было попадать в 
десятку в индивидуальной гонке, а 
потом и в масс-старте. Увы…

- По идее я не должен болеть ни за 
кого, - сказал корреспонденту «СЭ» 
перед стартом президент Междуна-
родного союза биатлонистов (IBU) 

Андреас Бессеберг. - Однако сегод-
ня я фанат Бьорндалена. Очень хо-
чу, чтобы он отобрался в Пхенчхан.

Позицию Бессеберга разделял 
практически весь мир. Однако лю-
бая сказка когда-то заканчивает-
ся. Да, 18-21 января в Антерсельве 
пройдет еще один, заключительный 
перед Пхенчханом этап Кубка мира, 
и теоретически Бьорндален мог бы 
выстрелить там. Однако тренерский 
штаб норвежцев сообщил, что в Ита-
лии выступит олимпийский состав. 
Хотя маленькая надежда, что для 
великого спортсмена могут сделать 
исключение, пока еще есть.

ПРОВАЛ ПРИШЕЛСЯ  
НА ОЛИМПИЙСКИЙ СЕЗОН

Для многих Олимпийские игры - 
это не только соревнование стран, 
но и выступление отдельных людей. 

Спортсменов-легенд. Глыб, с кото-
рыми виды спорта, в которых они 
выступают, и ассоциируются. Оле 
Эйнар Бьорндален, которому в кон-
це января исполнится 44 года, без-
условно, одна из таковых.

Впервые он выступил на Играх 
24 года назад. И когда норвежец бе-
жал в Лиллехаммере-94, Йоханнесу 
Бе, например, не исполнилось еще 
и года. В Нагано-98 норвежец заво-
евал первую из восьми своих золо-
тых олимпийских медалей. За по-
следующие 20 сезонов он выиграл 
все, что только можно, и установил 
огромное количество самых раз-
ных рекордов, некоторые из кото-
рых сейчас кажутся недосягаемы-
ми. Особенно касаемые возраста. 
Его победа в сочинском спринте в 
40 лет представлялась фантасти-

кой и невероятным моментом для 
завершения карьеры.

Вот только Бьорндален вопреки 
всему решил продолжить. И правиль-
но сделал. На домашнем чемпиона-
те мира в 2016 году Оле Эйнар вы-
играл сразу четыре медали! Столь-
ко же, сколько вся сборная России 
за последние три чемпионата мира. 
В прошлом году норвежец также не 
уехал без медали с главного старта 
сезона - он был третьим в гонке пре-
следования. Вряд ли тогда кто-то 
сомневался, что у 20-кратного чем-
пиона мира возникнут проблемы с 
отбором в Пхенчхан. К сожалению, 
именно олимпийский сезон оказал-
ся для норвежца провальным. То ли 
возраст все-таки подошел, то ли бы-
ли допущены серьезные ошибки во 
время подготовительного периода…

У НОРТУГА  
ОСТАЛСЯ ПОСЛЕДНИЙ ШАНС
Неучастие Бьорндалена на 

Олимпийских играх-2018 станет 
колоссальной потерей для всего 
спортивного мира. За супервете-
рана так или иначе болеют все, вне 
зависимости от гражданства. Рав-
нодушно относиться к такому чело-
веку просто невозможно. Для Нор-
вегии непопадание любимца в ко-
манду - это и вовсе удар ниже пояса.

Больше того, этот удар может 
оказаться не единственным. На во-
лоске от того, чтобы пролететь ми-
мо Пхенчхана, висит другая супер-
звезда - 13-кратный чемпион мира 
по лыжам Петтер Нортуг.

Нортугу, который провалил на-
чало сезона (он участвовал лишь 
в одной гонке на Кубке мира и 

стал 32-м), тренеры подарили 
сразу три посленовогодних шан-
са. Первый он уже провалил. 7 ян-
варя на Кубке Скандинавии нор-
вежец стал лишь 48-м в масс-стар-
те на 30 км. 11 января пройдет 
спринтерская гонка на чемпиона-
те Норвегии, однако Петтер забо-
лел и почти наверняка пропустит 
ее. Таким образом, у великого ат-
лета осталась лишь одна возмож-
ность - спринт на этапе Кубка ми-
ра в Планице, который пройдет 20 
- 21 января. И норвежские экспер-
ты оценивают шансы двукратного 
олимпийского чемпиона выстре-
лить в Планице как призрачные. 
Все идет к тому, что эпоха сразу 
двух величайших спортсменов под-
ходит к концу и мы не увидим их в 
Пхенчхане. И это очень грустно.

СБОРНАЯ КАНАДЫ НА ОИ-2018
Игрок Возраст Клуб

ВРАТАРИ
Бен СКРИВЕНС 31 Салават Юлаев 
Джастин ПИТЕРС 31 Кельн Германия
Кевин ПУЛЕН 27 Медвешчак Австрия

ЗАЩИТНИКИ
Чарльз ГЕНОУЭЙ 31 Лада
Коди ГОЛУБЕФ 28 Стоктон АХЛ
Марк-Андре ГРАНЬЯНИ 30 Динамо Мн
Крис ЛИ 37 Металлург Мг
Максим НОРО 30 Берн Швейцария
Мэт РОБИНСОН 31 ЦСКА КХЛ
Карл СТОЛЛЕРИ 30 Динамо Р
Стефан ЭЛЛИОТ 26 ХВ-71 Швеция

НАПАДАЮЩИЕ
Жильбер БРЮЛЕ 31 Куньлунь
Рене БУРК 36 Юргорден Швеция
Линден ВЕЙ 26 Барыс
Войтек ВОЛЬСКИ 31 Металлург Мг
Крис КЕЛЛИ 37 Беллевиль АХЛ
Роб КЛИНКХАММЕР 31 Ак Барс
Брэндон КОЗУН 27 Локомотив
Максим ЛАПЬЕР 32 Лугано Швейцария
Эрик О’ДЕЛЛ 27 ХК Сочи
Мэйсон РЭЙМОНД 32 Берн Швейцария
Дерек РОЙ 34 Линчепинг Швеция
Кристиан ТОМАС 25 Уилкс-Бэрри АХЛ
Квинтон ХОУДЕН 25 Динамо Мн
Эндрю ЭББЕТТ 34 Берн Швейцария

ДИОПТР КАЙШЕВОЙ
ДИВЕРСИЯ ИЛИ СУДЬБА?

Вчера в индивидуальной гонке в Рупольдинге женская сборная России привычно осталась без медалей,  
а самым заметным событием в нашей команде стала катастрофа с оружием Ульяны Кайшевой. Инцидент, отбросивший 23-летнюю россиянку  

на 89-е место, может сыграть весомую роль в судьбе одной из самых талантливых молодых биатлонисток мира.

Владимир ИВАНОВ из Рупольдинга

Ее считали самой перспективной би-
атлонисткой России еще перед Олим-
пийскими играми в Сочи. Ульяна тогда 

была главной мировой звездой в юниорах: 
золото юношеской Олимпиады, четыре по-
беды на одном чемпионате мира. Таланти-
ще! Вот она - достойная смена Ольге Зайце-
вой, думали тогда многие. С тех пор прош-
ло пять лет, а Кайшева, увы, не только не 
стала лидером сборной, но даже и не закре-
пилась в ней.

НАДЕЖДЫ НА ПХЕНЧХАН
Карьера во взрослом биатлоне у Улья-

ны - будем надеяться пока - идет кувырком. 
Скомканным получился дебют - в 2015-м 
перспективную юниорку привезли в По-
клюку прямо с «высоты», с Риднау. Аккли-
матизация и волнение сделали свое дело - 
она заняла только 62-е место. После чего в 
основную сборную ее не звали целый год.

Неудачным получился у Ульяны сезон 
прошлый. В нынешнем она до Рупольдин-
га выступала только в Кубке IBU - и сейчас 
возглавляет там общий зачет. Давно на-
прашивался вариант с приглашением ее 
на Кубок мира, однако тренеры решили 
дать шанс спортсменке в самый последний 
момент. Или она с ходу выступает здорово 
и попадает в олимпийскую команду, либо 
смотрит за соревнованиями в Пхенчхане 
по телевизору. Всего лишь одна возмож-
ность - это вообще довольно жестко по от-
ношению к спортсмену. При условии, ко-
нечно, что ты веришь в него и хочешь ви-
деть в команде.

Ульяна ехала в Рупольдинг с надеждами. 
Да, индивидуальная гонка - не самая люби-
мая ее дисциплина. Однако это какая-ника-
кая возможность проявить себя.

УЖАС НА РУБЕЖЕ
«Размялась хорошо, на пристрелке все 

было нормально», - вспоминала после гон-
ки Кайшева. И вплоть до второй стрельбы 
события развивались позитивно. Однако на 
«стойке» случилась катастрофа: диоптр на 
винтовке спортсменки открутился. В ито-
ге три промаха и, вероятно, крах олимпий-
ских надежд. С какими чувствами Ульяна 
добегала эту гонку - и представить слож-

но. Столь обидного сценария она явно не 
заслуживала.

Как возможно такое, что диоптр откру-
тился, не знает никто. Возможно, это ка-
кой-то технический брак. Может быть, ха-
латность спортсменки и тренеров, которые 
не проверили оружие накануне. Есть и сов-
сем уже неприятная версия, будто кто-то 
из недоброжелателей «помог» Кайшевой.

- Я даже верить в возможность этого не 
хочу, - развел руками трехкратный чемпи-
он мира Иван Черезов.

Илья Трифанов, журналист и мастер 
спорта по биатлону, был более категори-
чен: «Если на чемпионате России такое 
можно представить, то здесь совершенно 
исключено».

Вместе с тем не под диктофон некото-
рые знающие люди говорили, что очень да-
же верят в темную версию.

БУДЕТ ЛИ ШАНС В ЭСТАФЕТЕ?
Как бы то ни было, диоптр не только ис-

портил 23-летней Кайшевой гонку, но ока-
зал колоссальное влияние и на всю ее даль-
нейшую спортивную судьбу. Теперь ее шан-
сы поехать в Пхенчхан-2018 минимальны. 
Кто бы мог поверить в это в 2013 году?

По-хорошему, Ульяне теперь надо дать 
выступить в субботней эстафете. Все-таки 
нынешний провал на рубеже - это несчаст-
ный случай с винтовкой, а не ошибка спор-
тсмена. Реальный уровень Кайшевой в ин-
дивидуальной гонке мы не увидели. Никто 
не понял, на что она сейчас готова. И наша 
женская сборная, мягко говоря, не выгля-
дит коллективом без слабых мест. Как ми-
нимум по двум из пяти мест в команде есть 
вопросы. Так почему же не проверить весь 
ближайший резерв? Это было бы честно.

КУБОК МИРА
Женщины

Общий зачет

1. Анастасия КУЗЬМИНА Словакия 454
2. Кайса МЯКЯРЯЙНЕН Финляндия 429
3. Доротея ВИРЕР Италия 378
4. Жюстин БРЕЗА Франция 368
5. Дениза ХЕРМАНН Германия 302
6. Юлия ДЖИМА Украина 296

16. Екатерина ЮРЛОВА-ПЕРХТ 
        Россия 241
25. Татьяна АКИМОВА Россия 154
50. Дарья ВИРОЛАЙНЕН Россия 46
55. Светлана МИРОНОВА Россия 32
57. Виктория СЛИВКО Россия 29
75. Ольга ПОДЧУФАРОВА Россия 9
84. Ирина УСЛУГИНА Россия 3

Индивидуальная гонка

1. Надежда СКАРДИНО Белоруссия 96
2. Юлия ДЖИМА Украина 91
3. Кайса  МЯКЯРЯЙНЕН Финляндия 84
4. Валентина СЕМЕРЕНКО Украина 83
5. Дарья ДОМРАЧЕВА Белоруссия 65
6. Доротея ВИРЕР Италия 60

29. Дарья ВИРОЛАЙНЕН Россия 25
36. Татьяна АКИМОВА Россия 20
43. Виктория СЛИВКО Россия 16
49. Екатерина ЮРЛОВА-ПЕРХТ 
        Россия 8
53. Ирина УСЛУГИНА Россия 3

Кубок наций

1. Германия 3530
2. Франция 3353
3. Украина 3281
4. РОССИЯ 2969
5. Италия 2946
6. Швеция 2888

ИНДИВИДУАЛЬНАЯ ГОНКА. 15 км. ЖЕНЩИНЫ
Стрельбы

Финиш
1-я/лежа 2-я/стоя 3-я/лежа 4-я/стоя

1. Доротея ВИРЕР Италия +7,0/0 (4) +13,2/0 (3) +1,8/0 (2) 33.47,8/0 (1) 41.29,0/0
2. Кайса МЯКЯРЯЙНЕН Финляндия +1.00,4/1 (63) +1.01,4/0 (16) +39,6/0 (6) +30,2/0 (3) +12,7/1
3. Розана КРОУФОРД Канада +5,2/0 (3) +6,8/0 (2) 25.12,1/0 (1) +7,8/0 (2) +21,2/0
4. Юлия ДЖИМА Украина +22,9/0 (27) +41,7/0 (8) +46,7/0 (7) +50,0/0 (5) +45,9/0
5. Валентина СЕМЕРЕНКО Украина +18,3/0 (18) +34,6/0 (6) +27,8/0 (3) +36,2/0 (4) +52,6/0
6. Дарья ДОМРАЧЕВА Белоруссия +8,8/0 (6) +1.01,4/1 (16) +1.40,6/1 (16) +1.23,7/0 (8) +1.04,0/2

16. Дарья ВИРОЛАЙНЕН Россия +24,0/0 (29) +1.46,8/1 (43) +1.47,4/0 (19) +1.53,4/0 (12) +2.04,5/1
21. Татьяна АКИМОВА Россия +16,5/0 (15) +42,7/0 (10) +1.54,9/1 (21) +2.20,3/0 (20) +2.27,8/1
38. Ирина УСЛУГИНА Россия +11,0/0 (8) +26,0/0 (5) +2.26,2/2 (39) +2.57,8/0 (26) +3.37,7/2
39. Виктория СЛИВКО Россия +33,9/0 (45) +2.05,0/1 (52) +2.13,8/0 (34) +3.26,0/1 (40) +3.41,8/2
89. Ульяна КАЙШЕВА Россия +16,3/0 (14) +3.40,8/3 (90) +5.51,9/2 (93) +6.59,1/1 (92) +7.15,0/6

ПАЩЕНКО - 
ВТОРОЙ НА ЭТАПЕ 

КУБКА IBU
АРБЕР (Германия). Кубок 

IBU. Индивидуальная гонка. 
Мужчины. 1. Жан-Гийом Беат-
рикс (Франция) - 53.31,5 (1). 2. 
ПАЩЕНКО - 32,8 (1). 3. Чепе-
лин (Белоруссия) - 1.03,3 (2).

Женщины. 1. Хорхлер (Гер-
мания) - 46.59,8 (0). 2. Брун-Ли 
(Норвегия) - 11,0 (1). 3. Вай-
дель (Германия) - 25,5 (0)… 
17. СТАРЫХ - 3.32,4 (3).

КАЛЕНДАРЬ ЭТАПА
Сегодня 

16.30. Эстафета. Мужчины.

Завтра
16.30. Эстафета. Женщины.

14 января, воскресенье

14.15. Масс-старт. Мужчины.
16.40. Масс-старт. Женщины.

В ЭСТАФЕТЕ МУЖЧИНЫ ВЫСТУПЯТ 
В ЧЕМПИОНСКОМ СОСТАВЕ

В мужской эстафете на этапе Кубка мира в Рупольдинге в российской команде старту-
ют Алексей Волков, Максим Цветков, Антон Бабиков и Антон Шипулин. Цветков и Бабиков 
пропустили в среду индивидуальную гонку и в четверг вечером прибыли в расположение 
национальной команды. В составе сборной по сравнению с эстафетой в Оберхофе, где 
россияне стали четвертыми, произошло одно изменение - Цветков заменил Александра 
Логинова. Именно в нынешнем составе сборная России завоевала золото в эстафете на 
чемпионате мира-2017. (biathlonrus.com)

29 декабря 2017 года. Баффало. Канада - США - 3:4Б.  
Кэйл МАКАР (№7) празднует шайбу в ворота сборной США.

Вчера. Рупольдинг. Ульяна КАЙШЕВА на огневом рубеже.
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ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ

Михаил КОЛЯДА: «С ДЕТСТВА 
ЧУВСТВОВАЛ СЕБЯ БЕЛОЙ ВОРОНОЙ»

Лидер сборной России в мужском одиночном катании -  о чувстве долга, критике со стороны болельщиков и о культпоходах в Русский музей

В  декабре 22-летний фигу-
рист из Санкт-Петербурга 
выиграл чемпионат стра-

ны во второй раз подряд, окон-
чательно сменив Максима Ков-
туна в роли лучшего одиноч-
ника страны и нашей главной 
надежды в мужском катании. 
На следующей неделе перво-
му номеру российской сборной 
предстоит доказывать в Москве, 
что его бронза на прошлогод-
нем чемпионате Европы не бы-
ла случайной и что его нельзя 
вычеркивать из числа претен-
дентов на высокие места и на 
Олимпиаде в Пхенчхане. В ин-
тервью «СЭ» Коляда откровен-
но ответил на личные вопросы.

- Юдзуру Ханю на московском 
этапе «Гран-при» спросили: пони-
мает ли он, что плохим катани-
ем заставляет своих поклонни-
ков страдать? А что вам хочется 
сделать в таких ситуациях пер-
вым делом? Написать извине-
ния в соцсетях? Просто забыть 
побыстрее?

- Вообще хочется побыстрее 
все исправить. Я прекрасно по-
нимаю, что могу лучше и пока-
зал далеко не свой максимум. 
Где-то есть пробелы, значит, 
нужно над ними поработать. И 
потом, когда будет следующий 
старт, постараться все испра-
вить. Безусловно, у меня есть 
такое ощущение… Я бы назвал 
это «чувство невыполненного 
долга», наверное. Честно гово-
ря, могу только повторить ска-
занное на пресс-конференции: 
результатом на чемпионате Рос-
сии я доволен, а прокатом нет.

- Вы максималист?
- Нет, я скорее оптимист.
- Информированный, как в 

известной присказке?
- Наверное (смеется).
- Вы помните стоимость всех 

элементов наизусть?
- Точно нет. Только пример-

но.
- У вас есть официальная груп-

па ВКонтакте. Как вы сейчас вза-
имодействуете с поклонниками?

- Последнее время никак. 
Раньше иногда заходил и чи-
тал что-то. Но сейчас нет.

- Почему изменили привычки?
- Просто я стараюсь поти-

хоньку отдаляться от интерне-
та. Я не люблю, когда мою пер-
сону обсуждают очень активно. 
Понятно, что поделать с этим 
ничего нельзя, но я люблю нахо-
диться в стороне от всего этого. 
Это очень сильно отвлекает от 
тренировочного процесса. Если 
постоянно думать, кто что ска-
зал или скажет, это очень давит.

- Что больше выбивает из 
колеи - когда ругают или когда, 
наоборот, очень хвалят?

- Даже не знаю, честно. 

СТАРАЮСЬ НЕ ЧИТАТЬ О СЕБЕ
- Вы не могли не понимать, что 

так будет, как только вы стане-
те лидером. Что чем выше будут 
результаты и амбиции - тем боль-
ше будет и обсуждений. Так было 
и с Максимом Ковтуном, и с Евге-
нием Плющенко, и с другими.

- Естественно. Я прекрасно 
понимаю, что обсуждают и бу-
дут обсуждать. И с каждым го-
дом все больше и больше. Про-

сто сам стараюсь с каждым го-
дом быть от этого все дальше и 
дальше. Стараюсь не читать ни-
чего. И даже меняю тему, если 
кто-то начинает об этом гово-
рить. Например, родители. Го-
ворю им, чтобы они тоже ниче-
го не читали. Они ведь начина-
ют переживать, волноваться. 
Потом я приезжаю, они начи-
нают прочитанное мне переска-
зывать. Но мне это знать необя-
зательно.

- Удается убедить?
- Да. Они молодцы, честно, 

и стараются  следовать моему 
совету.

- Получается, веб-серфинг, 
указанный у вас в качестве хобби 
в профайле на сайте ISU, можно 
оттуда убирать?

- Почему? Я не читаю про се-
бя, а что-то другое - с удовольст-
вием. Какие-то статьи, все, что 
заинтересует. Иногда это что-то 
небольшое, но потихоньку ин-
формация в голове накаплива-
ется. В жизни помимо фигурно-
го катания на самом деле уйма 
тем. И у меня в интересах то-
же. Так что веб-серфинг можно 
оставить, все правильно.

- Когда приходите в Петербур-
ге в кинотеатр, узнают?

- Пока еще нет.
- А хотелось бы?
- Нет, честно. У русского че-

ловека есть такое: когда он ви-
дит кого-то по телевизору, ему 
эта личность начинает казать-
ся какой-то необыкновенной. 
Это видно даже по выражению 
лиц. Мне бы хотелось, чтобы на 
меня если и реагировали, узна-
вая, то как на кого-то нормаль-
ного, как на обычного человека. 
Кроме того, у каждого человека 
должно быть личное простран-
ство. В конце концов, даже чело-
век из телевизора может непри-
чесанным выйти утром в ма-
газин, потому что на завтрак 
ничего нет. У него могут быть 
какие-то домашние обязаннос-
ти. И вот представьте, если бы 
с вами в такой ситуации захо-
тел вдруг кто-то сфотографи-
роваться. Вспомнил, однажды в 
метро узнала девочка. Сначала 
она долго-долго смотрела, так 
что я даже начал подозревать 
что-то недоброе (смеется). Вы-
глядело так, словно человек что-
то замышляет. Потом она подо-
шла и, оказалось, просто не бы-
ла уверена, я это или нет.

- Вас, наверное, должен 
пугать ажиотаж, который сопро-
вождает повсюду того же Юдзу-
ру Ханю?

- С ним повсюду ходят сопро-
вождающие, ему в этом плане 
полегче. Он не ходит в магази-
ны, а в гостиницах не завтрака-
ет, не обедает и не ужинает там, 
где все это делают. То есть у него 
тоже есть личное пространство, 
и оно суперзакрыто.

- Что еще, помимо чтения в 
сети, помогает переключаться?

- Фильмы смотрю, напри-
мер. Дома или в кинотеатре. 
Музыку слушаю, гуляю. Могу, 
наверное, про себя сказать, что 
я меломан и киноман. Мне мно-
гое нравится.

- Что из последнего посмо-
трели?

- Из последнего, кажется, 
«Черную башню», неплохой 
фильм. Но сейчас много кино, 
которое кажется однотипным, 
так что даже не запоминаешь. 
Вообще один из самых люби-
мых моих фильмов - это совет-
ский «Шерлок Холмс». Пересма-
тривал много-много раз и знаю 
его наизусть. Когда болею или 
что-то еще, просто включаю его 
фоном - и сразу становится при-
ятно.

- Чувствуете себя диском-
фортно, когда все вокруг обсу-
ждают, а вы не в теме?

- Вообще нет! Я не привык 
выделяться, но как-то получает-
ся, что с детства я в некоторых 
ситуациях чувствовал себя нем-
ножко белой вороной. Поэто му 
для меня это не в новинку, ког-
да все что-то обсуждают, а я не 
в теме.

- Имеете в виду, что из-за 
спорта многие привычные для 
сверстников вещи проходили 
мимо вас?

- И это тоже. Например, у ме-
ня в жизни поздно появился те-
лефон, поздно появился интер-
нет. Все уже были в теме, обме-
нивались какими-то вещами по 
блютузу, а у меня этого не было. 
Не то чтобы я переживал. На са-
мом деле жил без этого, и нор-
мально. Всех ситуаций сейчас 
уже не вспомнить. Но если обо-
бщать, часто бывало, что все 
идут в одну сторону, а я - в дру-
гую. Может быть, кто-то даже 
считает меня не совсем от ми-
ра сего. Но так получается, что 
да, в некоторых ситуациях я - 
белая ворона.

- Когда такие вещи, как теле-
фон, появляются поздно, люди 
обычно хорошо помнят первую 
вещь, которую купили, когда 
начали зарабатывать. А вы?

- А я, честно, не помню, на 
что спустил первую зарплату. 
Это уже достаточно давно было. 
Многие задавали мне этот во-
прос, рассказывали свои исто-
рии. Люди действительно ча-
сто помнят, как покупали себе 
в каком-то рогатом году, напри-
мер, магнитофон. А я вообще не 
помню.

С КАЖДЫМ ГОДОМ 
СТАНОВИТСЯ ВСЕ ТЯЖЕЛЕЕ

- А как насчет подарков, кото-
рые покупали маме или тренеру?

- Конечно, были такие. Поку-
пал и маме, и папе, и тренеру. 
Я вообще стараюсь заботиться 

о близких. Не только в смысле 
подарков, но и, например, нахо-
дить время, чтобы пообщаться 
с родными нормально, а не как-
то на бегу.

- Но о подарках говорить, как 
я понимаю, не хотите?

- Не особенно. Я вообще не 
люблю разглагольствовать о 
личной жизни.

- Спортсмены по моим  наблю-
дениям делятся на две категории. 
Кто-то не любит говорить о семье, 
хобби и других подобных вещах. А 
кому-то говорить на такие темы, 
наоборот, сильно проще, чем о 
работе и спорте.

- Я могу рассказать и про се-
мью, и про спорт. В принципе 
ни для кого не секрет, что нас в 
семье четверо, что у меня есть 
две сестры и брат, все родные. 
Но вот про личную жизнь обыч-
но не разговариваю.

- Большая семья - это здо-
рово?

- На самом деле да, в этом 
что-то такое есть. Не знаю, как 
точно объяснить. Наверное, по-
является какая-то дополнитель-
ная ответственность, что ли.

- В 22 года в фигурном ката-
нии проще, чем в 17?

- Нет. На самом деле с ка-
ждым годом становится все тя-
желее и тяжелее. Не знаю, с чем 
это связано, возможно, с физи-
ологией. Но в плане психоло-
гии, наверное, легче: уже на-
брался опыта на стартах, мно-
го где был, много что видел. Но 
в «физике» легче не становится 
это точно, а это значимый мо-
мент. У нас очень ранний вид 
спорта. Если посчитать, я за-
нимаюсь фигурным катанием 
уже 17 лет, это большая часть 
моей жизни. 

- У вас на профиле в одной из 
соцсетей стоит фотография, сде-
ланная на Иорданской лестнице 
в Эрмитаже. Часто получается 
там бывать?

- Не очень. Последний раз 
был, если правильно помню, в 
июне. Ходил смотреть не что-то 
конкретное, а в целом. Так поти-
хоньку обошел весь этаж.

- Музеи, насколько я знаю, 
- неотъемлемая часть жизни 
петербургского школьника.

- В Эрмитаж мы с классом не 
ходили. Зато постоянно ходили 
в «Русский музей», хотя не могу 
сказать, что тогда много чего 
запомнил. Но в целом мне ка-
жется, что в любом городе мест-
ные жители редко ходят по до-
стопримечательностям. Точно 
меньше, чем туристы. Это как 
на юге: если человек бледный 
- скорее всего, местный, а если 
хорошо загорелый - скорее все-
го, турист. А местные, может, 
раз в месяц сходят искупают-
ся и все. 

- Вам приходилось сталки-
ваться с мнением, что если чело-
век по профессии фигурист, то 
он точно должен был видеть все 
балеты и оперы?

- Нет. Мне кажется, это зави-
сит не от профессии, а от лич-
ных предпочтений. Есть лю-
ди, у которых в оперу или ба-
лет абонементы, но фигуристом 
для этого быть совсем необяза-
тельно.

Екатерина КУЛИНИЧЕВА

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

МЕДВЕДЕВА ВЫСТУПИТ В МОСКВЕ ПРИ ПОЛНЫХ ТРИБУНАХ
Двукратная чемпионка мира россиянка Евгения Медведева восстановилась 

после травмы и готовится показать на первенстве континента свой максимум

Антон БАБОШИН из Москвы

В  российской столице по-
чти все готово к старту 
чемпионата Европы по 

фигурному катанию, который 
пройдет с 15 по 21 января. Ин-
тересно, что наша страна при-
нимает этот турнир в шестой 
раз, но впервые в новейшей 
истории: два континенталь-
ных первенства прошли еще в 
Российской империи и три - в 
СССР. А Москва и вовсе прини-
мала состязания сильнейших 
фигуристов Старого Света все-
го однажды и более полувека на-
зад, в 1965 году.

В 2017-м в России соберут-
ся 172 спортсмена из 35 евро-
пейских стран, чтобы выявить 
сильнейших в четырех видах 
программы. Впрочем, боль-
ше всех других перед стартом 
соревнований болельщиков и 
журналистов интересовала од-
на-единственная фигуристка, 
и вопрос о ней вертелся на язы-
ке. Глава национальной федера-
ции Александр Горшков тоже не 
смог его обойти.

- Состав сборной на этот тур-
нир, за исключением Евгении 
Медведевой, был определен в 
полном соответствии с прави-
лами отбора на национальном 
чемпионате в Петербурге, и ни-
каких изменений в нем не прои-
зошло, - сказал Горшков. - Же-
ня сейчас тренируется в пол-
ную силу и целенаправленно 
готовится к этому чемпиона-
ту и дальнейшим соревновани-
ям. Зная ее характер, будем над-
еяться, что мы увидим на льду 
настоящую Медведеву. Хочу по-
желать удачи всем участникам, 
ведь для европейских фигури-
стов это последняя репетиция 
перед Играми в Корее.

СОСТАВ НА ОЛИМПИАДУ 
ОПРЕДЕЛИТ  

ТРЕНЕРСКИЙ СОВЕТ
До начала Олимпиады оста-

ются считаные недели, и сей-
час старт такого уровня необ-
ходим всем, кто будет высту-
пать в Пхенчхане или только 
собирается туда попасть. На-
пример, окончательный состав 
российской команды на Игры 
будет определен как раз по ито-
гам московского турнира.

- Как известно, состав сбор-
ной России на эти соревнования 
несколько шире, чем мы можем 
выставить на Олимпиаду и чем-
пионат мира, - напомнил Гор-
шков. - И мы договорились, что 
окончательный состав олимпий-
ской сборной будет определен по-
сле чемпионата Европы и по его 
результатам.  Исполком ФФКР 
утвердил состав экспертной груп-
пы и дал им право выбрать со-
став на Игры. В этот совет вошли 
наши лучшие специалисты.

Во всех видах программы 
России на ЧЕ-2018 выделено 
по три квоты. В женском тур-
нире помимо Медведевой вы-
ступят Алина Загитова и Ма-
рия Сотскова, у мужчин - Ми-
хаил Коляда, Дмитрий Алиев 
и Александр Самарин, среди 
спортивных пар - Федор Кли-
мов/Ксения Столбова, Влади-
мир Морозов/Евгения Тарасо-
ва и Александр Энберт/Наталья 
Забияко, а у танцоров - Екате-
рина Боброва/Дмитрий Соло-
вьев, Александра Степанова/
Иван Букин и Тиффани Загор-
ски/Джонатан Гурейро. 

БУДУТ СЮРПРИЗЫ
С кем же им предстоит бо-

роться за медали? Состав участ-
ников, как отметил Горшков, 
достаточно представительный. 
В Москву приехали двукратный 
чемпион мира испанец Хавьер 
Фернандес, опытнейшая Каро-
лина Костнер, пять раз брав-
шая золото европейских пер-
венств. А также трехкратный 
призер Олимпиад Алена Сав-
ченко, выступающая под фла-
гом Германии с новым парт-
нером, французом по происхо-

ждению Бруно Массо, одни из 
сильнейших танцевальных пар 
планеты - Габриэла Пападакис 
и Гийом Сизерон из Франции и 
итальянцы Анна Каппеллини 
и Лука Ланотте. Ничего удиви-
тельного, что статус турнира и 
имена участников привлекают 
зрителей.

- На вчерашний день было 
продано 70 процентов билетов, 
- отметил руководитель Дирек-
ции спортивных и зрелищных 
мероприятий Москвы Алек-
сандр Полинский. - Темпы их 
реализации нас радуют. 

Почти нет сомнений, что до 
среды свободных мест на три-
бунах почти не останется. Тем 
временем на арене «Мегаспорт» 
идут последние приготовления. 
К субботе во дворце на Ходынке 
будут завершены все работы по 
монтажу временных конструк-
ций, окончательно залит лед, 
и она будет полностью готова 
принять соревнования.

- Москва умеет проводить 
крупные соревнования, - сказал 
генеральный директор ФФКР 
Александр Коган. - Наверня-
ка многие из вас были на ЧМ-
2011, который был организо-
ван буквально за три недели и 
получил высокие оценки со сто-
роны участников и зрителей. И 
сейчас мы готовим много сюр-
призов помимо спортивной про-
граммы. Это и церемония от-
крытия, и показательные вы-
ступления.

И особо организаторы под-
черкнули, что представители 
Международного союза конько-
бежцев, уже прибывшие в Мо-
скву, пока не высказали им ни 
одной претензии.

Михаил КОЛЯДА
Родился 18 февраля 1995 года в Санкт-Петербурге.
Воспитанник тренера Валентины Чеботаревой.
Бронзовый призер чемпионата Европы (2017).
Бронзовый призер финала «Гран-при» (2017).
Двукратный чемпион России (2016, 2017).
Победитель «Гран-при Китая» (2017).

КАЛЕНДАРЬ 
СОРЕВНОВАНИЙ

Среда, 17 января
11.45 Мужчины. Короткая про-

грамма
19.00 Пары. Короткая программа

Четверг, 18 января
12.30 Женщины. Короткая 

программа
18.55 Пары. Произвольная 

программа

Пятница, 19 января
12.15 Танцы. Короткий танец
17.45 Мужчины. Произвольная 

программа

Суббота, 20 января
13.40 Танцы. Произвольный танец
18.30 Женщины. Произволь-

ная программа

Воскресенье, 21 января
14.00 Показательные высту-

пления 21 октября 2017 года. Москва. Евгения МЕДВЕДЕВА на российском этапе «Гран-при».

21 декабря 2017 года. Санкт-Петербург. 
Михаил КОЛЯДА во время исполнения 
короткой программы.
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ТЕННИС AUSTRALIAN OPEN

ШАРАПОВУ НАЦЕЛИЛИ 
НА КЕРБЕР

Организаторы Australian Open 
в этом году решили пойти 
по новому пути и сделать из 

жеребьевки шоу. Перенесли меро-
приятие с утра пятницы на прайм-
тайм четверга, открыли трибуны 
арены имени Маргарет Корт для 
болельщиков, пригласили гостей - 
и не кого-нибудь, а Роджера Феде-
рера и Марию Шарапову, с которы-
ми перед началом церемонии бесе-
довали о семейной жизни и детях. 
Позвали экспертов, подробно ана-
лизировали мужскую сетку и сов-
сем коротко прошлись по женской. 
А обсудить там было что.

РУБЛЕВ ПРОТИВ  
ЖЕЛЕЗНОГО ВЕТЕРАНА

С 2019 года на турнирах «Боль-
шого шлема» ради интриги будут 
«сеяться» всего 16 игроков. Подав-
ляющему большинству это не нра-
вится, а вот эпатажный австрали-
ец Ник Кирьос, например, считает 
это интересным. Пока же в «посев», 
как мы и привыкли за последние 
полтора десятка лет, попадают 32 
сильнейших игрока. И это хорошо. 
Ведь первая ракетка России Анд-
рей Рублев после ударного нача-
ла сезона в Дохе поднялся на 32-
е место в рейтинге ATP и получил 
30-й номер «посева». Это исклю-
чило его встречу с Рафаэлем Нада-
лем, Роджером Федерером или Но-
ваком Джоковичем в первом круге, 
но от сложного соперника все рав-
но не уберегло.

Это сейчас 35-летний Давид 
Феррер в рейтинге 38-й, но всем 
известно, что он - экс-третья ракет-
ка мира и двукратный (2011, 2013) 
полуфиналист Открытого чемпи-
оната Австралии. Всего два года 
назад он играл в Мельбурне в чет-
вертьфинале. А на этой неделе ис-
панец здорово подпитал свою уве-
ренность в любимом Окленде, где 
в шестой раз за семь лет вышел в 
полуфинал. Легко Рублеву точно 
не будет. И дальше - больше. В тре-
тьем круге его может ждать встре-
ча с третьим «сеяным» Григором 
Димитровым, который на старте 
будет играть только с «квалифая-
ми». А далее - Кирьос или Жо-Вил-
фрид Цонга.

Российский ветеран Михаил 
Южный попал на уругвайца Па-
бло Куэваса, «посеянного» под 31-
м номером, а в дальнейшем может 
выйти на Марина Чилича. Евгений 
Донской встретится с Флорианом 
Майером. Карен Хачанов ждет ко-
го-то из победителей квалифика-
ции, а во втором круге может вновь 
сразиться с Хуаном Мартином Дель 
Потро. Вот ведь ирония: аргентин-
цу, игре которого он симпатизиру-
ет с юных лет, россиянин только 
что проиграл в четвертьфинале в 
Окленде. Правда, Дель Потро сна-
чала надо справиться с американ-
цем Фрэнсисом Тиафо.

Огненным обещает стать матч 
между молодыми Даниилом Мед-
ведевым и Танаси Коккинакисом. 
Россиянин сейчас - в полуфинале 
Сиднея, а его ровесник-австрали-
ец на Кубке Хопмана победил Са-
шу Зверева и вообще при родной 
публике способен на многое.

Интересное среди других ре-
зультатов жеребьевки: младший 
Зверев, «посеянный» четвертым, 
в третьем круге может встретить-
ся со старшим братом Мишей 
(если тот не споткнется о побе-
дителя упомянутого выше матча 
Медведев - Коккинакис), а в чет-
вертом - с шестикратным чем-
пионом Новаком Джоковичем. 
Серб, напомним, не играл офи-
циальных матчей после Уимбл-
дона-2017 и «посеян» в Мельбурне 
только 14-м. На старте он сыгра-
ет с американским левшой До-
нальдом Янгом, а во втором - мо-
жет помериться силами с победи-
телем недавнего турнира в Дохе 
Гаэлем Монфисом. В той же ча-
сти сетки и Доминик Тим, и воз-
вращающийся после травмы ко-
лена Стэн Вавринка. Результаты 
могут быть непредсказуемыми.

При этом в верхней четверти у 
Надаля - Борна Чорич с Дамиром 
Джумхуром (потенциальные сопер-
ники первой ракетки мира по тре-
тьему кругу) да Марин Чилич с рас-
кисшим Пабло Каррено Бустой.

ШАРАПОВА НАЧНЕТ С ТЕЗКИ
Мария Шарапова в число «сея-

ных» пока не входит и запросто мо-
гла вновь попасть в первом круге на 
Симону Халеп. Обошлось: россий-
ская суперзвезда сыграет со сво-
ей почти тезкой - немкой Татья-
ной Марией. Хотя высоко стоящие 
в рейтинге соперницы ее никогда 
не пугали, а как раз наоборот мо-
тивировали, испытания чемпион-
ке Australian Open-2008 предстоят 
непростые. После Марии она мо-
жет встретиться с неудобной для 
себя Анастасией Севастовой, ко-
торой уступила на US Open-2017, 
а потом, если все будет хорошо, - с 
Ангелик Кербер.

Немка забыла (она сама так го-
ворит) кошмарный 2017-й и сей-
час играет здорово. В ее активе на 

данный момент - четыре победы на 
Кубке Хопмана и полуфинал в Сид-
нее. Если матч между двумя экс-
первыми ракетками мира в тре-
тьем круге все же случится, то бу-
дет отличной проверкой для обеих 
теннисисток и украшением стар-
товой недели турнира. А далее по 
курсу: Гарбинье Мугуруса или Аг-
нешка Радванска. Гарсия, Младе-
нович, Кис или Лучич-Барони - в 
четвертьфинале и Симона Халеп 
или Каролина Плишкова - в полу-
финале. С румынкой, кстати, в тре-

тьем круге может сойтись двукрат-
ная чемпионка Уимблдона Петра 
Квитова, а в четвертом - наша Еле-
на Веснина.

Прошлогодняя финалистка Ви-
нус Уильямс начнет выступление 
на нынешнем турнире матчем с 
опаснейшей Белиндой Бенчич. В 
третьем круге кто-то из них может 
сойтись с Екатериной Макаровой, 
а в четвертом - с не проигрываю-
щей с прошлой осени Юлией Гер-
гес. Интересная сетка у Дарьи Ка-
саткиной: потенциально триум-

фатор последнего US Open Слоун 
Стивенс и Элина Свитолина в чет-
вертом.

Чемпионка Roland Garros-2017 
Елена Остапенко сыграет с побе-
дительницей Roland Garros-2010 
Франческой Скьявоне, передумав-
шей завершать карьеру. Они в од-
ной четверти сетки со второй «сея-
ной» Каролин Возняцки и россиян-
кой Анастасией Павлюченковой.

Мария НИКУЛАШКИНА

Вчера состоялась жеребьевка  
первого в сезоне турнира «Большого шлема»,  

который стартует в Мельбурне 15 января

Возможная соперница россиянки на Australian Open Ангелик КЕРБЕР.

Вчера. Мельбурн.  
Мария ШАРАПОВА  
во время жеребьевки.
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«ПРИЯТНО ИГРАТЬ РЯДОМ 
С ШЕДЕВРАМИ КОРОВИНА И СЕРОВА»

В Тульском областном художественном музее прошел ставший 
уже традиционным, 4-й мемориал Героя Социалистического Труда Василия 

Александровича Стародубцева
8 - 9 января в Тульском об-

ластном художественном музее 
состоялся ставший уже тради-
ционным, 4-й мемориал Героя 
Социалистического Труда Ва-
силия Александровича Старо-
дубцева по быстрым шахматам 
с участием 10 международных 
гроссмейстеров, включая про-
славленных ветеранов и не-
давних членов сборной коман-
ды России.

Турнир прошел по круговой 
системе в напряженной и бес-
компромиссной борьбе с оби-
лием интересных партий и вы-
сокой результативностью (свы-
ше 70 %). До последнего тура 
сохранялась интрига в борьбе 
за первое место между победи-
телем прошлогоднего турнира 
Владимиром Поткиным (Мос-
ковская область) и дебютантом 
данных соревнований Вадимом 
Звягинцевым (Москва) и за тре-
тье место между Александром 
Морозевичем (Москва) и Серге-
ем Загребельным (Узбекистан).

В итоге победителем турни-
ра стал Звягинцев с результа-
том 7,5 очка из 9 возможных. 
Столько же очков набрал Пот-
кин, уступивший чемпиону 
лишь по 4-му дополнительно-
му показателю (количество пар-
тий, сыгранных черным цве-
том). Третьим призером стал 
Загребельный с результатом 
6 очков из 9.

- Не доводилось ранее бы-
вать в Туле, поэтому с удоволь-
ствием принял приглашение, 
тем более учитывая интерес-
ный формат турнира и его бо-
евой состав, - поделился впе-
чатлениями Звягинцев. - Сло-
жилось впечатления, что Тула 
- город оружия, а Тульская об-
ласть - край музеев. Уже в пер-
вый день удалось ознакомить-
ся с четырьмя, включая вели-
колепный Тульский областной 
художественный музей, в сте-
нах которого проходил турнир. 
Приятно было играть в зале ря-
дом с шедеврами Серова и Ко-

ровина. Безусловно, понравил-
ся и музей в селе Спасское Но-
вомосковского района, который 
создал Василий Александро-
вич Стародубцев в последние 
годы своей жизни на террито-
рии колхоза, которым ранее 
руководил на протяжении 33 
лет, с 1964 по 1997 год. Неко-
торые картины из этого музея 
можно увидеть даже в школь-
ных учебниках!

- Уже в прошлом году уда-
лось проникнуться позитивным 
настроем всех людей, чтящих 
память о великом земляке, ко-
торый очень любил свой реги-
он и игру в шахматы, - сказал 
принимавший в турнире учас-
тие во второй раз Поткин. - В 
этом году организаторам уда-
лось совместить прекрасную 
идею «Шахматы в музеях» и по-
знакомить еще ближе с куль-
турным наследием Тульской 
области. Благодаря особенной 
атмосфере в коллективе орга-
низаторов, личному вкладу и 
вдохновению депутата Госу-
дарственной думы Юрия Вяче-
славовича Афонина все прошло 
на очень высоком уровне. Со-

став турнира стал более пред-
ставительным, а трансляция в 
интернете позволила многим 
болельщикам наблюдать пар-
тии в прямом эфире.

- Что, по вашему мнению, 
организаторам следует сохра-
нить, что вы посоветовали бы 
изменить или улучшить?

Звягинцев: - У организато-
ров получился со всех сторон 
отличный турнир. Надеюсь, 
что и в следующем году тра-
диция проведения шахматных 
турниров в музеях будет про-
должена.

Поткин: - Хочется поже-
лать организаторам сохранить 
главную идею мемориала, по-
скольку играть в шахматы сре-
ди картин великих художников 
доставляет истинное удоволь-
ствие. Шахматы гармонично 
входят в мир искусства, что 
способствует всестороннему 
развитию личности. Местные 
жители высказывали идею о 
привлечении юных талантов 
своего региона, это можно вся-
чески приветствовать.

- Расскажите, как у вас скла-
дывалась игра, какие свои пар-

тии вы бы хотели выделить с 
творческой точки зрения?

Звягинцев: - Фактором 
успеха стало то, что в середи-
не турнира мне удалось одер-
жать несколько сложных побед 
черными, в том числе над Сер-
геем Загребельным.

Поткин: - После знакомст-
ва с картинами Айвазовско-
го, Шишкина, а также мно-
гих итальянских художников 
удалось найти в игре нужный 
баланс и сыграть много инте-
ресных партий. Приятно, что 
победы над Александром Мо-
розевичем и Юрием Балашо-
вым были отмечены на сай-
те Российской шахматной фе-
дерации в рубрике «позиция 
дня». Большая честь играть бок 
о бок с нашими прославленны-
ми ветеранами! Евгению Анд-
реевичу Васюкову в этом году 
исполняется 85 лет, а он про-
должает нас радовать прекрас-
ной игрой и боевым настроем 
на партию!

- Какие у вас ближайшие пла-
ны?

Звягинцев: - Весной пред-
стоит сыграть довольно мно-
го турниров, и быстрые шах-
маты в Туле - хорошая к ним 
подготовка.

Поткин: - Стараюсь сов-
мещать практическую игру 
с тренерской деятельностью. 
Осенью этого года нас ждет 
Всемирная шахматная Олим-
пиада, где наши сборные всег-
да стремятся к самым высоким 
результатам. В самое ближай-
шее время нас ждут интен-
сивные тренировки и сборы, 
основная идея которых в дости-
жении максимального прогрес-
са у спортсменов.

Игорь ЯГУПОВ
Мемориал Стародубцева. 1. Звя-

гинцев - 7,5 очков. 2. Поткин - 7,5. 3. 
Загребельный - 6,0. 4. Морозевич - 5,5. 
5. Васюков - 4,0. 6. Балашов - 4,0. 7. 
Домогаев - 3,5. 8. Ягупов - 3,0. 9. Зай-
цев - 2,5. 10. Тишин - 1,5.

Вторник. Тула. Владимир ПОТКИН (слева)  
против Вадима ЗВЯГИНЦЕВА.

КУ-КА-РЕ-КУ
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ИНТРИГА ВТОРАЯ: БУДЕТ ЛИ 
ЗНАМЕНОСЕЦ?

Тут возможны варианты. В 
истории бывало всякое: напри-
мер, на открытии Игр-2014 в 
Сочи спортсмены из Индии, 
выступавшие без собственного 
флага, полотнище МОК не не-
сли - его держала девушка-во-
лонтер, сопровождавшая деле-
гацию. А в Барселоне-92 наш 
великий борец Александр Ка-
релин собственноручно пронес 

олимпийский флаг во главе 
Объединенной команды. Как 
будет в Пхенчхане-2018, пока 
неясно. Первый вице-прези-
дент Олимпийского комитета 
России Станислав Поздняков 
для комментария оказался не-
доступен. Пресс-служба МОК 
предоставила «СЭ» следующее 
заявление:

- Все подобные вопросы 
решаются рабочей группой. 
МОК выпустит операцион-

ное руководство по внедрению 
рекомендаций этой группы в 
нужное время, как было про-
писано в решении исполкома 
от 5 декабря.

По всей видимости, реше-
ние по знаменосцу правда по-
ка не принято. Оба варианта 
имеют очевидные «минусы». 
Если МОК не предоставит нам 
права пронести флаг, это мо-
жет быть воспринято в стра-
не как очередное унижение. 

Если же предоставит, боль-
шой вопрос, найдутся ли же-
лающие идти на церемонии 
не с собственным националь-
ным флагом.

ИНТРИГА ТРЕТЬЯ:  
КТО ПОНЕСЕТ ФЛАГ?

Если знаменосец все же 
будет, выбор его кандидату-
ры станет самым сложным 
за всю историю. Этот чело-
век с большой долей вероят-

ности столкнется с критикой, 
под фотографией с его изобра-
жением будут малоприятные 
комментарии, а сам он риску-
ет стать символом националь-
ного позора.

Скорее всего, никто из спор-
тсменов за такую миссию не 
возьмется. А значит, остает-
ся выбирать среди чиновни-
ков или тренеров. Ведь прави-
ла не запрещают, чтобы флаг 
нес человек, который на бли-

жайшей Олимпиаде высту-
пать не будет. Например, тот 
же Поздняков, между про-
чим, четырехкратный олим-
пийский чемпион по фехто-
ванию. Когда корабль тонет, 
капитан должен покидать его 
последним. Так и здесь: когда 
команда в критической ситу-
ации, логично, чтобы груз от-
ветственности взвалил на се-
бя ее руководитель.

Наталья МАРЬЯНЧИК

Сергей ЧЕПИКОВ:  
«ФЛАГ ВСЕ РАВНО НАДО НЕСТИ. 

ОЛИМПИЙСКИЙ - ТАК ОЛИМПИЙСКИЙ»
Двукратный олимпийский чем-

пион по биатлону, знаменосец сбор-
ной России на зимних Играх-1994 
считает, что ставить вопрос о том, 
кто из россиян понесет флаг МОК в 
Пхенчхане, пока преждевременно.

- Выбирать знаменосца, когда еще 
не ясно, будет он или нет, смысла 
никакого. Но если скажут, что мож-
но нам нести флаг на закрытии, тог-
да и выберем наиболее достойного 
по итогам Олимпиады. Это самый 
правильный путь, - считает Чепиков. 
- На открытии флаг все равно надо 
нести. Олимпийский - так олимпий-
ский. А какие еще есть предложе-
ния? А может, если мы его не про-
несем, то на закрытии нам не вернут 
наш флаг. Олимпийское движение 
нужно поддерживать. Флаг МОК нес 
в 1992 году сам Александр Каре-
лин, а мы его очень уважаем. Хотя 
в то время не было санкций, была 
другая ситуация - не было единого 
государства. Здесь нельзя, конеч-
но, проводить параллели между дву-
мя Олимпиадами. Хоть и тогда тоже 
был нейтральный флаг, но там была 
вынужденная ситуация, а здесь мы 
попали под санкции.

Выглядеть надо достойно и в 
том, и в другом случае - неся и олим-
пийский флаг, и российский. Глав-
ное сейчас не делать из этого про-
тивостояния между болельщиками. 
А то опять начнется полемика «луч-
ше вообще без флага, чем под ней-
тральным». Считаю, что все равно 
надо достойному человеку дать воз-
можность пронести олимпийский 
флаг, а на закрытии - российский. 
Я не поддерживаю тех, кто призы-
вает к отказам - надо быть более 
миролюбивыми. Олимпийские игры 
объединяют, а не разъединяют. Хоть 
на нас и наложены санкции, как мы 
считаем, несправедливые, все равно 
нужно показать наши чистые миро-
любивые намерения. И достойно 
принимать участие в церемониях, 
а главное - достойно выступить на 
Олимпийских играх. 

- Как к ситуации со знаме-
носцем отнесутся болельщики?

- Думаю, что миссия наших 
болельщиков - поддержать коман-
ду в сложившейся ситуации. Хоте-
лось бы, чтобы их как можно больше 
приехало в Пхенчхан, хоть добрать-
ся туда и не просто. Хочу, чтобы они 
были в цветах нашего триколора и 
с флагами - это не запрещено. Так 
что вся надежда на поддержку наших 
болельщиков. А команда, думаю, 
и так будет себя ощущать единой. 
На спортсменах отсутствие флага 
не должно сказаться, все уже зна-
ют - должны были адаптировать-
ся. Тем более, что будет написа-
но - спортсмен из России. Думаю, 

что если флаг будет на закрытии 
и будет достойное выступление - 
это все компенсирует. Будет награ-
да за перенесенные психологиче-
ские страдания.

- То есть санкции могут нас 
сплотить?

- Я хотел бы, чтобы так случилось, 
хотя комментарии были самые раз-
ные. Я и раньше говорил, что при-
зываю болельщиков объединить-
ся и поддержать нашу команду. Мы 
должны доказать, что мы «чистые», 
что мы готовы выступать на самом 
высоком уровне и не поддаваться на 
какого-либо рода провокации. Впере-
ди президентские выборы, мы пони-
маем, что на Россию оказывается 
давление по разным направлениям. 
И спорт это одно из направлений. 
Нужно объединиться для поддер-
жки наших ребят, для того, чтобы 
показать, что Россия сильна сво-
им единомыслием, единодушием, 
готовностью в различных экстре-
мальных ситуаций объединиться, 
а не расколоться. 

- Какие у вас были эмоции 
на Играх-1994, когда вы несли 
флаг России?

- Когда мне предложили - согла-
сился с удовольствием. Хоть и было 
поверье, что кто несет флаг, тот с 
какого-то года не выигрывает... Но 
все равно это большая честь! Слож-
но было абстрагироваться перед 
выходом на стадион. Знаменосец 
отделен от команды группой руко-
водителей и идет на параде нем-
ного обособлено. И практически 
каждый ко мне подходил, говорил, 
что я должен, что на меня надеют-
ся. Необходимо было не «переа-
дреналинить». Это замечательное 
событие в жизни, когда выходишь 
на стадион, оглядываешься на пово-
роте и видишь, какая за тобой идет 
мощная российская команда. Это, 
конечно, вдохновляет, для спортсме-
на это навсегда остается в памяти. 
Я пытался как Александр Карелин 
нести флаг одной рукой. Но у меня 
кисть не такая широкая, и, конечно, 
при порывах ветра нужно было под-
держивать древко и второй рукой. 
Карелин же мог легко управляться 
одной рукой.

- Получили серьезный заряд 
эмоций?

- На Олимпиаде вообще очень 
много эмоций, постоянно находишь-
ся в гипервозбужденном психоло-
гическом состоянии. Нужно себя 
постоянно сдерживать, чтобы не 
перегореть перед стартом. Быть 
знаменосцем - это положительные 
эмоции, да и что особо волновать-
ся? Для меня это был торжествен-
ный момент жизни.

Елена СОБОЛЬ

КТО ПОНЕСЕТ ФЛАГ ДЛЯ РОССИИ НА ИГРАХ-2018?
И ПОНЕСЕТ ЛИ ВООБЩЕ?

ВОЛЕЙБОЛ
Лига чемпионов. Женщины. 

Групповой этап. 2-й тур. Груп-
па С. Хемик (Польша) - ДИНАМО-
КАЗАНЬ - 0:3 (17:25, 20:25, 19:25).

Кубок ЕКВ. Женщины. 1/16 
финала. Ответный матч. ЕНИ-
СЕЙ - ХПК (Финляндия) - 3:0 
(25:13, 25:19, 25:16). Первый 
матч - 3:0.

БАСКЕТБОЛ
НБА. Регулярный чемпио-

нат. Шарлотт - Даллас - 111:115 
(28:20, 24:39, 25:24, 34:32). Ин-
диана - Майами - 106:114 (26:38, 
21:20, 31:26, 28:30). Вашингтон - 
Юта - 104:107 (32:25, 18:21, 27:37, 
27:24). Бруклин - Детройт - 80:114 
(26:34, 15:29, 20:27, 19:24). Нью-
Йорк - Чикаго - 119:122 ОТ (25:26, 
27:22, 30:30, 23:27, 14:17). Хьюс-
тон - Портленд - 121:112 (25:19, 
30:26, 31:32, 35:35). Мемфис 
- Нью-Орлеан - 105:102 (29:38, 
31:23, 17:9, 28:32). Милуоки - Ор-
ландо - 110:103 (30:29, 23:17, 
36:23, 21:34). Миннесота - Окла-
хома-Сити - 104:88 (23:23, 24:24, 
29:18, 28:23). Денвер - Атланта - 
97:110 (21:29, 25:25, 32:28, 19:28). 
Голден Стэйт - Клипперс - 106:125 
(35:32, 27:26, 28:39, 16:28).

Кубок Европы. Топ-16. 2-й 
тур. Группа F. ЗЕНИТ - Торино - 
95:84 (24:27, 22:31, 27:10, 22:16).

Евролига. Женщины. Груп-
повой этап. 11-й тур. Группа А. 
УСК (Чехия) - ДИНАМО К - 56:88 
(9:27, 18:18, 16:21, 13:22). Группа 
В. Фенербахче (Турция) - УГМК - 
80:77 (18:19, 24:19, 14:17, 24:22). 

НАДЕЖДА - Монпелье (Франция) 
- 100:56 (31:9, 24:19, 19:15, 26:13).

Кубок Европы. Женщины. 
1/8 финала. Ответный матч. 
Хатай (Турция) - ЕНИСЕЙ - 72:74 
(19:14, 20:19, 17:16, 16:25). Пер-
вый матч - 70:65.

ТЕННИС
МЕДВЕДЕВ ВЫШЕЛ  

В ПОЛУФИНАЛ В СИДНЕЕ
Турнир АТР Sydney 

International. Призовой фонд 
468 910 долларов. Хард, откры-
тые корты. 1/4 финала. МЕДВЕ-
ДЕВ - Лоренци (Италия) - 6:3, 6:3. 
Пэр (Франция) - Мюллер (Люксем-
бург, 2) - 6:4, 6:4. Фоньини (Ита-
лия, 4) - Маннарино (Франция, 5) 
- 6:7 (4:7), 7:6 (7:4), 6:2.

СИДНЕЙ (Австралия). Тур-
нир WTA Sydney International. 
Призовой фонд 799 000 долларов. 
Хард, открытые корты. 1/4 фина-
ла. Гаврилова (Австралия) - Му-
гуруса (Испания, 1) - отказ. Бар-
ти (Австралия) - Стрыцова (Че-
хия) - 6:3, 6:2 Джорджи (Италия) 
- Радванска (Польша) - 6:1, 6:2. 
Кербер (Германия) - Цибулкова 
(Словакия) - 6:3, 6:1.

ОКЛЕНД (Новая Зеландия). 
Турнир АТР ASB Classic. При-
зовой фонд 501 345 долларов. 
Хард, открытые корты. 1/4 фи-
нала. Дель Потро (Аргентина, 2) 
- ХАЧАНОВ - 7:6 (7:4), 6:3. Баути-
ста Агут (Испания, 5) - Веселы (Че-
хия) - 7:6 (7:1), 6:2. Феррер (Испа-
ния, 7) - Хьен Чон (Корея) - 6:3, 6:2.

ХОБАРТ (Австралия). Турнир 
WTA Hobart International. Призо-
вой фонд 226 750 долларов. Хард, 
открытые корты. Второй круг. Цу-
ренко (Украина, 5) - Соболенко 
(Белоруссия) - 6:1, 6:1. Мертенс 
(Бельгия, 2) - Никулеску (Румы-
ния) - отказ.

АВТОСПОРТ
ШИХОТАРОВ СЛОМАЛ 

ПОЗВОНОЧНИК  
НА ЧЕТВЕРТОМ ЭТАПЕ 

«ДАКАРА»
ЛИМА (Перу). Российский 

пилот Иван Шихотаров получил 
компрессионный перелом перво-
го позвонка поясничного отдела. 
Автомобиль Шихотарова и Оле-
га Уперенко попал в яму, но смог 
завершить этап. Сейчас гонщик 
находится в больнице в Лиме.

«Ваня и Сергей Шихотаровы 
были доставлены самолетом в 
Лиму. Сергей как сопровожда-
ющий. Как сказали врачи, ими 
будет проведено дополнитель-
ное обследование, которое зай-
мет два дня. По словам Сергея, 
врачи были в шоке, когда узнали, 
что после получения травмы Ваня 
продолжил гонку, более того, еще 
и боролся, успев совершить ряд 
обгонов. Как правило, после по-
лучения таких повреждений сра-
зу нажимается кнопка экстренно-
го вызова, ни о каком продолже-
нии борьбы речи не идет. Далее 
последует перелет Лима - Париж, 
где будет совершена пересадка, 

потом рейс Париж - Санкт-Петер-
бург и только потом в Калинин-
град. Предварительно так. Пока 
это все новости», - говорится в 
сообщении команды. После четы-
рех этапов «Дакара» экипаж Ши-
хотарова шел 27-м в классе вне-
дорожников. (vk.com)

Дакар-2018. 5-й этап. Сан 
Хуан де Маркона - Арекуипа. 
Автомобили.1. Петерансель/Кот-
тре (Франция) Peugeot 3008 DKR 
Т1 - 2:51.19. 2. Тен Бринке/Перен 
(Франция) Toyota Hilux T1 - от-
ставание 4.52. 3. Де Вильерс/фон 
Зитцевитц (ЮАР/Германия) Toyota 
Hilux T1 - 12.47. Общий зачет. 1. 
Петерансель/Коттре - 13:27.26. 
2. Сайнс/Круз (Испания) Peugeot 
3008 DKR T1 - отставание 31.16. 
3. Тен Бринке/ Перен - 1:15.16.

Мотоциклы. 1. Барреда (Ис-
пания) Honda - 3:19.42. 2. Валк-
нер (Австрия) KTM - отставание 
10.26. 3. Бенавидес (Аргентина) 
Honda - 12.20. Общий зачет. 1. 
Ван Беверен (Франция) Yamaha - 
14:37.40. 2. Бенавидес - 1.00. 3. 
Валкнер - 1.23.

Грузовики. 1. НИКОЛАЕВ, 
KAMAZ - 3:37.12. 2. Вязович (Бе-
лоруссия), MAZ - 6.23. 3. Ван Ге-
нугтен (Голландия), IVECO - 12.57. 
4. СОТНИКОВ, KAMAZ - 13.23… 
8. МАРДЕЕВ, KAMAZ - 23.27… 
13. ШИБАЛОВ, KAMAZ - 1:03.18. 
Общий зачет. 1. НИКОЛАЕВ - 
15:59.39. 2. Вильягра (Аргенти-
на), IVECO - 58.05. 3. ВЯЗОВИЧ - 
2:28.46… 6. СОТНИКОВ - 4:01.00. 
7. МАРДЕЕВ - 4:11.15... 13. ШИБА-
ЛОВ - 6:57.50.
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Андрей БАЗДРЕВ

Боксеры и бойцы бьют друг дру-
га и получают за это деньги. Тот, 
кто умеет правильно распоря-

диться своей популярностью за пре-
делами ринга, получает больше. Но 
Сергей Ковалев - точно не из этих 
боксеров.

КОВАЛЕВЫ, КОТ И ПЕС
У меня довольно давно уже не 

получается болеть за Ковалева. Все 
его скверный характер и некоторые 
несоответствия между чемпионским 
статусом и тем, что делает боксер в 
публичном пространстве, которым 

являются его аккаунты в Твит-
тере и Инстаграме.

Умом, разумеется, мы все 
понимаем, что вряд ли Кова-
лев сам ведет все свои аккаун-
ты, придумывает шутки, постит 
ролики и прочее. Часть вещей 
действительно могла исхо-
дить от Ковалева, как издева-
тельские подписи про Адониса 
Стивенсона и напоминания о 

том, как Сергей отправил Андре Уорда 
на пол в первом бою. Даже публичная 
свара с бывшим уже тренером Джо-
ном Дэвидом Джексоном.

Сперва вполне шаблонные рас-
сказы о тренировках, проникну-
тые ностальгией посты о снеге в 
США или родном Челябинске, иног-
да все это на двух языках, а затем 
- внезапные предложения кому-то 
из комментирующих пойти конкрет-
ным направлением, затем чуть более 
резкий вопрос там же - и уже доста-
ется всем и каждому - и «овчаркам 
ущербным», которые не покупают 
платные трансляции его боев, и про-
сто тем, кто не принимает то, что 
Ковалев говорит Уорду или другим 
соперникам.

Такое ощущение, будто это не 
 соцсети боксера с чемпионским 
титулом, карьерными амбициями и 
желанием заработать, а письмо дяди 
Федора из Простоквашино, написан-
ное на самом деле не мальчиком, а 
котом и псом, причем один был пьян, 
а другой под наркотиками и в середи-
не письма потерял свой хвост.

Возможно, сам Ковалев и бросил 
пить, как говорят, но пес и кот - опре-
деленно нет. И, судя по тому, что ситу-
ации такого рода регулярно повторя-
ются, у этих жоивотных есть ключи 
от погреба со спиртным - и они ими 
регулярно пользуются, пока Сергей 
с супругой ведут отдельный блог от 
имени своего сына «Маленького Кра-
шера». И никто их пока не наказал.

Урон для репутации от всего про-
исходящего вокруг Ковалева в интер-
нете, вполне возможно, уже лишил 
его сотен тысяч долларов как мини-
мум, и с каждым разом все заметнее 
то, что никто ситуацию не контролиру-
ет. Это не какая-то условная социаль-
ная ответственность перед людьми, а 
вполне конкретная упущенная вместе 
с частью аудитории прибыть. Впро-
чем, это не наши деньги, а Ковалева. 
Я думаю, он сам против того, чтобы 
мы их за него считали.

И учить чемпиона мира сдержанно-
сти, наверное, уже поздно. Как и сове-
ты - не воспринимать происходящее в 
Инстаграме и Твиттере слишком серь-
езно и вместе с тем слишком легко.

МАКГРЕГОР И СВИНЬИ
Вот Мейвезер и Макгрегор 

настолько уже срослись со своим пуб-
личным образом каждый, что им и 
играть не надо. Причем если Мейве-
зер, ранее склонный к истерической 
реакции на критику, внезапным сле-
зам и дракам вне ринга, включая даже 
эпизод домашнего насилия на глазах 
у детей, просто научился себя контр-
олировать и создавать свое окруже-
ние - такое, какое хочет, то Макгре-
гор - иной. Он живет по большей части 
по принципу «никогда не извиняйся, 
ничего не объясняй».

Такое ощущение, что ирландец 
сначала придумал себе роль, а затем 
начал ей соответствовать - и граница 
постепенно стерлась. Об этом гово-
рят его выходки вроде нападения на 
рефери на турнире Bellator в Ирлан-
дии (за это все-таки пришлось изви-
няться), прыжки на крышу арендо-
ванной машины ради хороших фото 
(заплатил штраф, и кар-сервис рас-
торг с ним контракт) или драка в баре 
Дублина, в которой кроме Макгрегора 

приняли участие некие люди из мест-
ного картеля Кинена, что могло бы, как 
говорят, сделать дальнейшее пребы-
вание Конора в Ирландии несовме-
стимым с жизнью.

Правда, Мейвезер, отпускающий 
шутки по этому поводу, явно опо-
здал. Драка была в ноябре, с тех пор 
ирландский лепрекон успел поскан-
далить еще по нескольким поводам, 
переболел австралийским свиным 
гриппом, выздоровел, обругал бой 
Хабиба Нурмагомедова и теперь пере-
кидывается с Флойдом шутливыми 
картинками из боя со смешными под-
писями в духе «заставь-ка мои шары 
тебя слушаться».

Но это все невинные игры, кото-
рые в рамках личности Макгрего-
ра не воспринимаются публикой как 
нечто удивительное или неожидан-
ное. Самым неожиданным, что он сде-
лал за последний год, было семейное 
фото в пижамах у новогодней елки.

Вывода из всей это истории не 
будет. Ковалев довольно сурово и с 
завидной регулярностью поясняет 
публике, что за его бои нужно платить. 
Предлагаю пойти дальше - и платить 

Ковалеву за ответы на вопросы - в ком-
ментариях. Учитывая способность чем-
пиона генерировать скандал буквально 
на пустом месте, пора это все монети-
зировать. Можно даже организовать 
шоу вроде «Что? Где? Когда?», но с 
нецензурными ответами и в конкретном 

направлении. Каждый подпи-
сывающийся платит по $54,95, 
сколько стоили трансляции его 
боя с Уордом. Вероятно, особо 
искренние ответы и ненависть в 
соцсетях можно будет продать 
даже лучше его боев.

БОКС/ММА

МАКГРЕГОР И МЕЙВЕЗЕР СНОВА СКАНДАЛЯТ
Конор Макгрегор и Флойд Мейвезер начали год с громкой перепалки в соцсетях
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12 июля 2017 года. Торонто. Флойд МЕЙВЕЗЕР (слева)  
и Конор МАКГРЕГОР на пресс-конференции.
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